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El Ayuntamiento le ofrece la islesia

El Circulo de 
Artes se irá del 
Mercado a 
San Vicente

El Ayuntamiento avanza en la instalación de una superfi
cie comercial en el Mercado de Minoristas. Hace unos días, 
d alcalde de Toledo, Agustín Conde, ha llegado a un 
acuerdo, según ha podido saber LA TRIBUNA, con el 
Círculo de Artes para su traslado a la iglesia de San 
Vicente, abandonando así los bajos del Mercado.

Bono observa a Sánchez Bódalo antes de la rueda de prensa. Y.SORIA

Bono definde el interés de 
la Junta por Sodicaman y 
muestra una carta de Piqué

Las negociaciones entre el 
Ayuntamiento de Toledo y las 
superficies comerciales intere
sadas en instalarse en el Mer
cado de Minoristas parecen ca
minar con paso firme. El alcalde 
deToledo, Agustín Conde, alla- 
•^d el camino para la adjudica

ción del espacio alcanzado un 
acuerdo con el Círculo de Ar
tes, que ocupa los bajos del 
mercado. El Circulo de Artes se 
trasladará a la iglesia de San 
Vicente.

(Pág. 3)

José Bono arremetió con
tra el Grupo Popular de CLM 
a propósito de la venta de ac
ciones en Sodicaman. Se mos
tró muy satisfecho de la deci
sión de los diputados en el Con
greso, recalcando que los po
pulares de Madrid votaron en 
contra de la opción tomada por

el Grupo Popular de la región. 
Dijo, acerca de la reacción de 
este partido, que era imposi
ble "mantener una mentira" , y 
aseguró que "el gobierno de 
Aznar ha provocado la concu
rrencia para vender sin publi
cidad". (Pág. 13)

TOLEDO

Comediants 
presentaron su 
espectáculo
"Anthologia"

(Pág.4)

TOLEDO

El Consistorio 
presentó la 
programación 
festiva navideña

(Pág. 6)

TOLEDO

Sindicatos y 
empresarios 
firmaron el 
convenio del metal

(Pág. 7)

TOLEDO

El Congreso aprobó la reforma del 
Sistema Nacional de Salud

(Pág.LS)

Fomento anuncia 
que invertirá 64 
millones en obras 
en la Catedral

(Pág. 9)

Los sindicatos quieren sentar 
CECAM para hablar 

sobre relaciones laborales
Los sindicatos UGT yCCOO 

’^’vel regional solicitaron ayer 
onalmente- de viva voz a tra- 

cii A^^ ^°^ medios de comunica- 
CPr^ P®* ̂ carta- una reunión a la 

CAM (Confederación Empre- 
traf^ ^^ Castilla-LaMancha) para 
Iftc ‘^^ desarrollar en la región 

acuerdos sobre estabilidad en 
^^enipieo y negociación colecti- 
em^ ^^®.^^®g^^°^ sindicatos y

Prcsarios en el mes de abril. 
Fern ^^^^otario regional de UGT, 

L'^oipos, explicó que 
*^ a proponer a los empresa

rios la constitución de una co
misión regional para desarrollar 
estos acuerdos laborales, tal y 
como se ha llevado a cabo a ni
vel provincial en Toledo y que 
se constituyó hace escasos días.

Juan Antonio Mata,, secre
tario regional de CCOO, aún re
conociendo que los citados 
acuerdos han tenido unos efec
tos concretos y positivos seña
laba que "queda mucho camino 
por andar".

(Pág. 5)
Sindicatos, ICAM y PSOE, juntos ayer en las Cortes. Y.SORIA

El Parlamento de 
Europa da el visto 
bueno a la ayuda 
a la producción 
de aceite

El Parlamento Europeo dio 
ayer el visto bueno al dictamen 
favorable a la reforma del sec
tor del aceite de oliva basada en 
el mantenimiento de la ayuda a 
la producción, por 272 votos a 
favor, 119 votos en contra y 23 
abstenciones. La ponencia, pre
sentada por Salvador Jové y se
cundada por todos los demás 
eurodiputados españoles, rechaza 
una reforma basada en una "ayu- 
da por árbol". ^^^^ ^^^
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HORARIO DE TRENES 
TOLEDO ^— -

O 22.30-99
MADRID (P. Atocha)

| TOLEDO (ARANJUEZ (CIEMPOZUELOS {VALDEMORO ¡PINTO |GETAFE-Ind. ¡LOS ANGELES¡ MADRID

1* 0700 | 0730 I 0740 1 0745 I 0750 ¡ 0755 ( 0700 08'12 i

|* 0730 | 08'00 I offio l 08’15 ¡ 0719 ;l, 08'25 ( 0730 H 0742

I* Off» | 0704 I 09'14 I 0719 ¡ 09'24 { 09’29 | 0734 09’461

Í* 1030 1 11W 1 11'14I 11'19 I 11*24 ;I 11'29 | 11'34 11'46 ;

( * 1730 I 13'04 1 1714 1 1719 ¡ 1724 ;{ 1729 1 1734 1746 *

|* 14’30 1 15’04 j 15'14 I 15'19 ( 15’24 i¡ 15'29 ¡ 15'34 15'46:

( * 16’30 1 ™ I 1714 I 1719 I 1724 [ 1729 ¡ 1734 1746 .

}* IffSO | 1704 ( 19'14I 1719 ¡ 19’24 J 1729 ( 1734 1746 :

f* 21’00 ( 21’34 I 21'44 1 21'49 ¡ 21’54 1{ 21'59 ¡ 22'04 22'16i

MADRID (P. Atochal TOLEDO ^

| MADRID | LOS ANGELES ( GETAFE-Ind ¡PINTO ¡VALDEMORO | CIEMPOZUELOS | ARANJUEZ. ¡ TOLEDO

|* oros | 0714 ¡ 0720 ¡ 0725 I 0736 \ 0741 | 0751 ¡ 08'25

I* 08’25 t 08'35 { 08'41 I 0746 ¡ 08*52 08'57
l M'08 ij

09'39

Í* 10'25 | 1735 ( 10'41 I 1746 ¡ 1752i 10'57 l 11'08 1{ 1'1'41

|* 12'25 | izas I 1741 ¡ 12*46 ¡ 12*52 , :i .12'57 _ 11 13'08 '| 13'39

|**14’25 | 14'35 I 14'41 I 14'46 ¡ 14’52 1! 14'57 i 15’07 □l 15'40

t* 14’35 1 W« 1 14'51 I 14'57 ¡ 1709 1714 1 15’24 .| 15'57;

Í* 16'25 1 16'35 ( 16'41 I 1746 I 16’52 16'57 I 1708 I 1744

t* 18-25 | izas ( 18'41 I 1746 ¡ 1752 1757 ¡ 19'08 I 19'47

t* 19'35 I 1745 I 1751 I 1755 I 2702 2707 ¡ 2718 ¡ 2751

(* 20'25 I 20'35|
* Obsto •• Sfibodoiydcmlnoai

2741 l 2746 I 2752 20’57___ 1 2’'«8 j| 21’46

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
....................................Lunes íTviernes: 15'00

Ciudad Real:
....................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
........................... .........Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
...................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................. Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
................................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00. 12'00 

13'00.14'00. 15'30, 16'00. 18'30 y 20'00 
...................................Sábados y festivos: 10'30. 13'30, 19 y 22'00

FARMACUS DE GUARDIA

NIEBLA

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Muy nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 

DEL VIENTO: Moderado del suroeste.
MAXIMA: 1?

MINIMA:?

MEVE

(24 horas); José L. Echevarria Manso. CC Buenavista.
(de 10 a 22); Rosario Sancho 'Bernad. Real del Arrabal, 10

(24 horas): Farmacias Pereda. Crta. de Cervera, 3^.
(de 9.30 a 22); Argimiro García. Puerta de Cuartos, 8.

Hoy; Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.

Haji. Tercero Frías C.B.Virgen, 5.
TORR/JOS

Hoy; M‘ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.
OUINTA.NA,RI>E LA, QR^RIV

Hax: Aurora Barreiro Alvarez. Pza. del Grano, 3.
lU^ESCAS

Hoy; Mercdes Rodríguez Esquivias.Pza. Hnos. Fernández Cri.

TELEFONOS DE INTERES
SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policfa Local.................................................................... 250412
Guardia Civil..........................................................................062

Protección Civil*............................................ 2697 20
Bomberos (Emergencia).......................... .............................................26 97 17

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial ...................................25 93 50

rCUPON DE LA ONCE-iPRIMITIVA

26

R'C R C

5t«x»).<»x«a®®
I12/12/97 15/12/97 16/12/97 17/12/97 13/12/97 18/12/97

DATOS FACILrrADOS POR UK AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

30

36

BONOLOTQ

R CLR C RC‘R C

Hospital Virgen del Valle 26 93 00
Hospital Psiquiátrico............................................... 25 93 75
Hospital del Rey...............................................................22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos........................................ 26 92 50
Ambulancias S.S................................................................22 15 22

Jueves 
Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles

11
12
15
16
17

65.272
49.789
80.606
42.224
80.100

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas naiurai......................................... 22 5741
Iberdrola (Avisos)................................................21 17 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE.......................................................22 30 99
UNAUTO Rental Service *' 23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

40.200
Ki

TELEFONICA
Averias 002
Información.................................................003
Oficinas.............................................. 004
Despertador............................................ 096

Telegramas por teléfono 22 20 00
Centro Asesor de la Mujer..............21 1003
Correos.............................................. 25 10 66
Teleruta......................... *.........35 36 75

Jefatura Provincial de Tráfico ........^?......"......'7^ 43 34

GAMETO 
CíJCARRIóN, S,A,

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OFKINAS CENTRALES: Ctrl. NKwnai 430 RK. 311,8 * 13500 CIUDAD REAL • Ttm: (926) 231001/02 Fu: (926) 23 10 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctn. Nacional 401 P.K. 140,200 • 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 • 593003
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estructura metálica de la techumbre
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Avanza en la concesión del Mercado Municipal a una superficie comercial

El Ayuntamiento ofrece al 
Círailo la iglesia de San Vicente

El Ayuntamiento avanza en 
la instalación de una super
ficie comercial en el Merca
do de Minoristas. Hace unos 
días, el alcalde de Toledo, 
Agustín Conde, ha llegado 
a un acuerdo, según ha po
dido saber LA TRIBUNA, 
con el Círculo de Artes para 
su traslado a la iglesia de 
San Vicente, abandonando 
así los bajos del Mercado.

L.R.

Las negociaciones entre el 
Ayuntamiento de Toledo y las 
superficies comerciales intere
sadas en instalarse en el Mer
cado de Minoristas parecen 
caminar con paso firme. El al
calde de Toledo, Agustín Con
de, allanó el camino para la ad
judicación del espacio alcanza
do un acuerdo con el Círculo de 
Artes, que ocupa los bajos del 
mercado. El Circulo de Artes se 
trasladará a la iglesia de San 
Vicente.

Traslado a San Vicente

Según ha podido saber LA 
TRIBUNA, el Círculo de Artes 
ha aceptado el ofrecimiento del 
Ayuntamiento para abandonar los 
bajos del mercado y trasladarse 
3 la iglesia. El Círculo prevé 
suspender sus actividades el 31 
de mayo para iniciar el traslado 

la iglesia de San Vicente.
La necesidad de este cambio 

surge del respeto por la techumbre 
del edificio, de estructura metá
lica de principios de siglo. El

La Policía Local y la Nacional 
crearán una mesa de colaboración

La Tribuna

La Junta Local de Seguridad 
reunió ayer en el Ayuntamiento 

Pya estudiar diversos asuntos 
^lacionados con las medidas de 
seguridad a adoptar ante las 

de Navi- 

ord^^JV^^^ reunió, en sesión 
«tnaria, bajo la presidencia del 

^^caldede Toledo, Agustín Con- 
dAi ^ ^^"^ ^^ asistencia del sub- 

’^gado del Gobierno de Toledo,

1

El Círculo de Artes considera que la iglesia servirá para exponer su programación. Y.SORIA

Ayuntamiento quiere que se 
respete esta estructura en las 
obras de instalación del super
mercado, para lo que se hace 
necesario reforzar los cimientos 
ocupando los bajos que actual
mente acogen al Círculo de 
Artes.

100 millones

La obra de instalación tendrá 
un coste cercano a 100 millones 
de pesetas. El Ayuntamiento 
sacará a oferta la adjudicación

Jesús Hermida. En la reunión se 
trató sobre el despliegue de la 
Policía de Proximidad y lacola- 
boración entre las policías Na
cional y Local en el término 
municipal de Toledo.

Mesa de trabajo

Entre los acuerdos adoptados 
destaca la próxima constitución 
de una mesa de trabajo integra
da por miembros de las policías 
Local y Nacional, con el objeti

del espacio que ocupará la su
perficie comercial.

Fuentes de esta institución» 
cultural han mostrado su satis
facción por el acuerdo, ya que 
la iglesia de San Vicente acogió 
en su día importantes exposicio
nes y ofrece grandes posibilida
des para la exposición de artes 
plásticas.

En la actualidad, la iglesia de 
San Vicente es utilizada por la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, que utiliza el edificio 
como aulario.

vo de colaborar e intercambiar 
experiencias e información en el 
ámbito de la seguridad ciudada
na en la capital de la provincia.

Nueva oficina de Policía

Esta mesa podría quedar 
constituida en la primera quin
cena del mes de enero.

También, para el próximo mes 
se prevé que pueda estar en 
funcionamiento la nueva oficina 
de Policía que se abrirá en el barrio

El Círculo de
Artes ha 

provisto iniciar 
el traslado a la 
iglesia de San 

Vicente en junio

de Santa María de Benquerencia 
(Polígono).

En este ámbito cabe desta
car la información aportada por 
el Jefe Superior de Policía, Ale
jandro Espejo, relativa al man
tenimiento, durante las veinticua
tro horas, de la oficina de denun
cias del Casco Histórico.

Por parte de la Policía Local 
se presentó un informe sobre 
diversos asuntos, destacando las 
actuaciones relativas a contro
les de alcoholemia.

El Tribunal de lo 
Social da la razón 
al Ayuntamiento y 
falla contra UGT 
por los laborales

La Tribuna

El Juzgado de lo Social nú
mero uno de Toledo ha deses
timado una demanda de la Unión 
General de Trabajadores, con
tra el Ayuntamiento de Toledo, 
en la que se planteaba conflicto 
colectivo del personal laboral, 
pretendiendo que la institución 
municipal cumpliese con los 
compromisos adquiridos en el 
catálogo del complemento de 
puestos de trabajo, abonando las 
diferencias retributivas previs
tas para 1997.

La sentencia, dada a cono
cer en el transcurso del Pleno 
celebrado el miércoles por la 
tarde, absuelve al Ayuntamiento 
de las pretensiones de la parte 
demandante, el sindicato UGT.

La demanda fue presentada 
por la representación de la Unión 
General de Trabajadores el 
pasado 16 de septiembre. En la 
misma se pretendía que la ins
titución municipal cumpliese con 
los compromisos adquiridos en 
el catálogo de complemento de 
puestos de trabajo, aprobado el 
26 de febrero de 1996, y que 
preveía un incremento anual de 
dichos complementos hasta el 
1 de enero de 1999, fecha en la 
que alcanzarían las cantidades 
inicialmente determinadas, con 
la finalidad de homogeneizare! 
sueldo del personal laboral con 
los de los funcionarios de la 
Corporación local.

En sus fundamentos de de
recho, la sentencia establece que 
"dicha pretensión no puede ser 
estimada dado el obstáculo le
gal existente para todo el sec- 
tor público, impuesto en la Ley 
de Presupuesto del Estado para 
1997 y que, concretamente, con 
relación al personal laboral, 
específica para 1997 la masa 
salarial no podrá experimentar 
incremento alguno respecto a la 
establecida para 1996".

La sentencia ha sido dicta
da con fecha diez de diciembre 
y en la mañana del miércoles fue 
comunicada a la concejal dele
gada de Personal, Elena Mar
tín Alonso, quien en el transcurso 
del Pleno Ordinario, y con ca
rácter d& urgencia, dio cuenta 
de la misma a los miembros de 
la Corporación.

Incidente policial

Aprovechando este debate, 
los portavoces de los grupos 
municipales del PSOEe lCAM 
expresaron al alcalde de Toledo 
su solidaridad ante los recien
tes incidentes ocurridos a la 
puerta de su domicilio, protago
nizadas por un grupo de agen
tes de la Policía Local que plan
tean unas reivindicaciones simi
lares a las desestimadas por la 
sentencia.
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Una selección de las escenas más emblemáticas desde que se creó la compañía catalana

Comediante celebra su 25 aniversario 
con el espectáculo ”Anthologia”

Belén NARVÁEZ

Durante estos 25 años de 
periplo teatral, Comediants se ha 
convertido en una de las compa
ñías más emblemáticas del pa
norama europeo, no en vano ya 
llevan en sus espaldas más de 
2.000 representaciones, desde 
197I. y 6,535.000 de espectado
res ha asistido a alguna de ellas.

El espectáculo " Anthologia”, 
que hoy cerrará en el Salón de 
Áctos de Caja Rural la tempora
da de otoño, está compuesto por 
una selección de las escenas que 
el equipo que está realizando esta 
obra ha considerado más impor
tantes, las que más han marcado 
al grupo durante estos 25 años 
de teatro. Aunque no por ello va 
a estar exento de sorpresas, algo 
inherente en las actuaciones de 
la compañía catalana.

Xavier Amatller "Notxa", 
miembro de Comediants recal
có que "Anthologia" es "un es
pectáculo en sí mismo, hay un 
guión argumental y un hilo que 
maraca un principio y un final".

Asimismo, "Notxa" aclaróque 
es un espectáculo " a la italiana, 
que abarca además todo el es
pacio teatral", rompiendo así la 
famosa cuarta pared.

Los cambios más significati
vos que ha sufrido Comediants 
desde que empezaron su anda
dura en 1971, se deben sobre todo 
al continuo incremento de sus 
miembros, que ha producido a su 
vez la implantación de una estnic-

tura consolidada y una organiza- 
ción en sociedad anónima.

Pero no por ello se ha dejado 
de cuidar y mantener el viejo 
espíritu de Comediants, el de la 
emoción, el del teatro vivo, sin 
cortapisas y abierto a todo tipo 
de nuevas tendencias. Consi
guiendo que cada función sea 
diferente, evitando caer en el 
"teatro narcisista y encallado", 
comentó el actor Fulgenci 
Mestres.

Comediants surgió del llama
do teatro independiente de Bar
celona en una época en la que 
ciertas transgresiones culturales 
no estaban de ningún modo per
mitidas y que cualquierespectá- 
culo que se saliera de ciertas 
normas era "maltratado" y mar
ginado por las autoridades. Así, 
Comediants apostó por un tea
tro basado en experiencias co
lectivas, sin texto que se sigue* 
manteniendo.

Durante estos 25 años, ase
gura una de las actrices, los es
pectáculos han cambiado porque 
los actores han cambiado y eso 
hace que tomen otro carácter. En 
este caso, el guión de la selec
ción para "Anthologia" es idénti
co pero el resultado varía y el 
público se sigue sorprendiendo 
aunque ya viese en su día "Alé" 
o "Mediterránia".

Comediants es un colectivo 
formado por actores, músicos y 
artistas de todo tipo dedicado por 
completo al mundo de la creación. 
Aunque se les conoce más por

Comediants introduce en sus espectáculos todo tipo de técnicas teatrales. Y. SORW

grupo teatral, la compañía se ha 
internado en múltiples y diversos 
campos de la creación en gene
ral.

La finalidad de esta compa
ñía es la de crear un "teatro de 
los sentidos", un teatro de la pro
vocación, donde se le da cabida 
a todo tipo de lenguaje. Tanto la 

comedia del arte, como la más
cara, la danza o el clown tienen 
un tiempo y un espacio en los es
pectáculos de Comediants.

Toda esta filosofía del teatro 
ha sido posible gracias a labor y 
a la mente de Joan Font, director 
de Comediants, o más bien, como 
señalaron los actores de

"Anthologia", el "hipnotizador" y 
"alma mater" del grupo.

El equipo de actores del es
pectáculo que conmemora las 
bodas de plata de Comediants está 
fofmado por siete actores, algu
nos, como "Notxa" yalleva 1Oaños 
en la compañía y casi un año de 
funciones con "Anthologia".

El próximo lunes se celebra un concierto de 
\illanc¡cos en San Juan de los Reyes

B.NARVÁEZ

El concierto, que está dentro 
del programa de actividades na
videñas del Ayuntamiento de 
Toledo, será interpretado por la 
Coral "Francisco Piquer", una 
formación mixta compuesta por 
41 voces y totalmente amateur, 
bajo la dirección de José Vicen
te Alcérreca.

La coral interpretará 23 
villancicos: "El pequeño 
tarnborUero", "San José al niño 
Jesús", ’^La Virgen va caminan
do" o "Noche de paz", que cerra
rá la actíación. serán algunos de 
los que cantarán las veinte mu
jeres y veintiún hombres que in
tegran la agrupación coral. La 
soprano Paloma Maganto, el te
nor Ramón Alonso y el bajo 
Florencio Gilabert serán los so
listas.

El programa también incluye 
villancicos alemanes y mejicanos, 
que con gran esfuerzo y sacrifi
cio han preparado los componen
tes junto al director para el próxi
mo lunes.

El director de lacoral, se mostró 
muy ilusionado con el concierto 
, sobre todo por poder celebrar
se en un sitio tan especial como 
es el Real Monasterio de San Juan 
de los Reyes y declaró que sólo 
espera que el público asistente 
les "regale sus aplausos".

Esta formación coral dispone 
de un amplio historial desde que 

• inició su andadura, hace casi 25 
años, con 400 actuaciones. Ha 
participado junto a las orquesta 
"Villa de Madrid" y ha grabado 
dos discos compactos, uno de 
ellos exclusivamente de 
villancicos.

Catedrales, iglesias, parro

quias y auditorios han sido los 
marcos en los que esta coral ha 
desarrollado su labor artística y 
cultural.

Entre los maestros que han 
dirigido la agrupación destacan 
Mercedes Padilla, Isidoro García 
y Moisés Davia.

La Coral "Francisco Piquer" 
tiene previstas siete actuaciones 
en Toledo y diez más por toda la 
provincia.

El concierto será 
interpretado por 

la Coral 
"Francisco 

Piquer" Y. SORIA
La coral está compuesta por 20 mujeres y 21 hombres.
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Piden una reunión con los empresarios para la primera quincena de enero

Los sindicatos quieren hablar con 
la CECAM de reladones laborales

Ana I. MOREIRA

Los sindicatos UGT y CCOO 
anivel regional solicitaron ayer 
formalmente- de viva voz a tra
vés de los medios de comunica
ción y por carta- una reunión a 
la CECAM (Confederación Em
presarial de Castilla-La Mancha) 
para tratar de desarrollar en la 
región los acuerdos sobre esta
bilidad en el empleo y negocia
ción colectiva al que llegaron 
sindicatos y empresarios en el mes 
de abril.

El secretario regional de UGT, 
Femando Campos, explicó que 
iban a proponer a los empresa
rios la constitución de una comi
sión regional para desarrollar 
estos acuerdos laborales, tal y 
como se ha llevado a cabo a ni
vel provincial en Toledo y que 
se constituyó hace escasos días.

Juan Antonio Mata,, secre
tario regional de CCOO, aún re
conociendo que los citados acuer
dos han tenido unos efectos con
cretos y positivos -cifrados en un 
aumento de la contratación fija 
en un 110%-señalabaque "queda 
niucho camino por andar", por lo 
que emplazaban a la CECAM a 
una reunión "para empezar a 
hablar de temas concretos que 
tengan que ver con las relacio
nes laborales en el conjunto de 
nuestra comunidad", afirmó.

En este contexto, agregaba 
que "la propuesta que hacemos 
es la de emplazar formalmente 
a la patronal para que en la pri
mera quincena del mes de ene
ro se concrete una reunión e 
mtentar establecer criterios para 
articular la negociación colecti
va en el ámbito de nuestra co
munidad autónoma".

Estos criterios deben introdu
cir acuerdos en asuntos como la 
contratación, regulación del tiem
po de trabajo, organización del 
mismo, mecanismos para esta
blecer los incrementos salaria-

A

Los representantes de ÜGT y CC OO ofrecieron una rueda de prensa en las Cortes. Y.SORIA

les y crear empleo a través de la 
negociación colectiva.

El secretario regional de 
CCOO explicaba la postura de 
los sindicatos señalando que no 
quieren tener una actuación pa
siva en este tipo de cuestiones y 
creen que "es un reto que todos 
tenemos y queremos poner en 
marcha con la patronal". Para 
Mata en la región "somos más 
modernos el elemento sindical 
que el empresarial".

Optimismo

El secretario regional de UGT, 
por su parte, señalaba que lle
van varios años intentando po
sibilitar algún acuerdo con los em
presarios en el sentido que aho
ra se vuelve a apuntar y no lo

han conseguido. No obstante, 
mostró su optimismo en que se 
consiga en esta ocasión a la vez 
que señalaba que no entendían 
como el acuerdo a nivel estatal 
no desembocaba en otro a nivel 
regional. También quiso dejar 
claro que en ningún caso iban a 
tratar de usurpar a las comisio
nes que con el mismo fin se cons
tituyan a nivel provincial y que 
lo único que se perseguía es es
tablecer un marco mínimo para 
desarrollar el acuerdo.

Jesús Rodríguez, secretario 
de Empleo de UGT, resumía la 
cuestión diciendo que el acuer
do sobre estabilidad en el em- 
pleo y negociación colectiva "hay 
que ponerlo en marcha y aquí no 
lo vemos".

Mata en otro momento de su

intervención añadíaque de loque 
se trata es de "dar un salto cua
litativo en las relaciones labora
les en la región y facilitar la ar
ticulación de la negociación co
lectiva". Todo ello, volvió a in
sistir, sin usurpar las funciones 
en el ámbito provincia que tie
nen los agentes sociales..

En otro orden de cosas y en 
relación con las política sobre 
empleo que seguirá el Gobierno 
regional de cara al próximo año, 
Campos explicó que están ac
tualmente en un momento de ne
gociación con la Junta para abrir 
nuevos programas de empleo y 
mostró su confianza en que se 
pueda llegar a firmar un gran Pac
to por el Empleo en Castilla-La 
Mancha que responda a los 
acuerdos de Luxemburgo.

1Carlos Moro 
:visitó el Colegio 
1de Educación 

Especial Ciudad 
de Toledo

La Tribuna

Con motivo de las próximas 
fechas navideñas, el Delegado 
del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro, se ha 
trasladado al Colegio Público de 
Educación Especial "Ciudad de 
Toledo".

Carlos Moro, acompañado 
por el director provincial del 
Ministerio de Educación y Cul
tura, Amador Domingo, y de la 
asesora del Departamento de 
Atención a la Diversidad, 
Marisa Arroyo, ha visitado las 
aulas y ha podido ser testigo de 
la admirable tarea que allí se 
realiza.

En el Colegio "Ciudad de 
Toledo" están escolarizados 83 
de toda la provincia con defi
ciencias físicas, psíquicas y tras
torno del autismo y de la perso
nalidad y que por tanto requie
ren de necesidades educativas 
especiales.

Un total de 19 profesores, 14 
especialistas en pedagogía te
rapéutica, 4 en audición y len
guaje y uno en educación física 
comparte con diecisiete Asis
tentes Técnicos Educativos, dos 
enfermeros, dos educadores y 
tres técnicos de manualidades 
la plantilla de este centro esco
lar.

Angela Mateo, jefa de estu
dios, comenta que "el aprendi
zaje de los muchachos está 
basado en el contacto directo 
con la realidad. Lo que preten
demos es que sean lo más so
ciables, autónomos y con la 
mayor capacidad de comunica
ción posible", dice la jefa de 
estudios. También afirma que 
"sin menosprecio a los otros 
centros, no creo que exista otro 
colegio en Toledo donde se 
participe en tantas actividades".

Los visitantes han tenido 
oportunidad de ser agasajados 
con villancicos interpretados por 
los niños, que rondan edades 

“ comprendidas entre los 4 y los 
21 años. Acto seguido Carlos 
Moro entregó una gran bolsa de 
caramelos.

Elija hoy en qué Plan quiere v[vir cuando se jubile

de tantos años de trabajo.

Entidad gestora del Fondo de Pensiones: Rutal Pensiones, S.A.

En Plan sorpresa
Sin saber si la pensión 

que le ofrezca la Seguridad Social 

será suficiente para cubrir sus 

necesidades

y le permita vivir cómodamente, 

disfrutando del tiempo de descanso 

que bien tiene merecido, después

o en Plan seguro
Con el Plan de Pensiones Ruralcoop de Seguros RCA. la Compañía de Seguros 

de Caja Rural, podrá permitirse vivir holgadamente cuando se jubile.

4 la vez que ahorra, podrá desgravar cada año hasta el millón de pesetas 

que permite la Ley y además se beneficiará de las altas rentabilidades 

conseguidas por los Planes de Pensiones de Caja Rural.

Si ya tiene un Plan de Pensiones en otra entidad, no se preocupe, 

porque nosotros nos ocupamos del traspaso a este Plan, sin coste aguno 

para usted. Si además, es usted socio de una Cooperativa o S.A.T.

Caja Rural de Toledo le aportará las primeras lo.ooo pesetas de regalo.

PUtN DE PENSIONES RURALCOOP

^CAÍA RURAL 
DE TOLEDO

Su jubilación sin sorpresas.
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El nacimiento que se inausura hoy contará este año con tres Reyes Magos

El Belen de Zocodover tendrá tres
nuevas figuras venidas de Oriente

Ana i. MOREIRA

Aunque desde el pasado vier
nes ya se están realizando dife
rentes actividades por la ciudad 
enmarcadas en el programa 
navideño organizado porel Ayun
tamiento de Toledo, será hoy 
cuando oficialmente se considera 
iniciado este programa según 
manifestaba ayer el concejal de 
Festejos, Gregorio Jiménez, con 
la inauguración del Belén Navi
deño situado en la Plaza de 
Zocodover.

Un Belén que contará en esta 
ocasión con tres nuevas figuras: 
los tres Reyes Magos además 
de más pastores, con lo cual el 
nacimiento que tradicionalmen
te se instala en la plaza central 
de la ciudad irá creciendo.

A pesar de que el año pasa
do hubo algún incidente desagra
dable, ya que robaron una de las 
figuras, no se pondrá ninguna 
medida de seguridad aunque el 
concejal de Festejos sí que re
conoció que habían pensado en 
poner alguna como una vitrina o 
una alambrada.

En relación con este asunto, 
Jiménez mostró su extrañeza de 
que hubiera alguna persona que 
quisiera tener una "figura de un 
metro de algo en una casa".

Pero además de la inaugura
ción del Belén que tendrá lugar 
hoy a las siete de la tarde, hay 
otras muchas actividades orga
nizadas para estos festejos na-

videños que tienen un presupues
to de once millones y medio y 
para los que el Ayuntamiento ha 
contado con la colaboración de 
diversas firmas.

El edil destacaba ayer que se 
han organizado diversos concier
tos que tendrán lugar el 22,. 23, 
27 y 30 de diciembre y el 2 de* 
enero. Las actuaciones infanti
les en los cuatro centros cívicos 
de la ciudad serán una constan
te durante estos días con la ac
tuación de grupos como "Los 
Pilucos".

La compañía de teatro Muñoz 
Seca durante estos días pondrá 
en escena las obras "Mi mujer y 
yo somos tres" o "Los marque
ses de Matute" en los diferentes 
centros cívicos de la ciudad. 
También se incluye en la progra
mación de Navidad las obras y 
actividades que se organicen en 
el Teatro de Rojas.

San Silvestre

EI ultimo día del año y a las 
cinco de la tarde tendrá lugar la 
XI San Silvestre Toledana que 
saldrá de la Plaza del Ayunta
miento y el día 5 de enero, lunes, 
tendrá lugar la tradicional Ca
balgata de Reyes que sale de la 
junta municipal del Distrito de 
Buenavista y llegará hasta la 
Plaza del Ayuntamiento.

Todavía no se sabe como lle
garán a Toledo los tres Magos 
de Oriente, de los que el conce
jal de Festejos sólo dijo que son

EI concejal de Festejos, Gregorio Jiménez. Y.SORIA

Melchor, Gaspar y Baltasar, y 
el medio de transporte parece ser 
que puede depender del tiempo, 
aunque si no pasa nada especial 
lo más probable es que lleguen 
en barroza.

Serán seis las carrozas que 
integrarán el desfile de la Ca
balgata de Reyes en la que se 
espera que participen entre cua
trocientas y quinientas personas.

Por otro lado, cabe señalarque 
hasta el próximo 6 de enero fun
cionará un tren neumático por 
las principales calles de la ciu
dad que visitantes y toledanos 
pueden utilizar.

Se calcula que en 
la Cabalgata de 
Reyes del 5 de 
enero podrán 

participar entre 
cuatrocientas y 

quinientas 
personas

Aprueban el 
inicio de la 
concesión del 
servicio de grúa 
en Toledo

A.I.M.

Por segunda vez, el equipo 
de Gobierno llevó al pleno mu
nicipal -celebrado el pasado 
miércoles- el inicio de expediente 
para la contratación mediante 
concesión del servicio de grúa 
municipal pero en esta ocasión 
se aprobó con los votos del PP 
y en contra de la oposición 
municipal

También se rechazó la peti
ción de ICAM de dejar sobre la 
mesa, como en la otra ocasión, 
este expediente hasta no con
tar con un estudio de ingresosy 
costes.

El concejal de Seguridad 
Ciudadana, Angel Muñoz, ex
plicó en un principio que este 
expediente se podía iniciar ya 
sin ningún problema. Sin embar
go, los concejales de la oposi
ción cargaron las tintas sobre el 
hecho de que en el expediente 
se fijaba que se deben retirar de 
la vía pública un total de 7.586 
vehículos al año, lo que supone 
21 vehículos diarios y fue con
siderado como una aberra
ción.

Muñoz contestó señalando 
que "la grúa no va a ir por su 
cuenta a retirar vehículos de la 
vida de pública" a la vez que 
consideró totalmente insuficiente 
el servicio que prestaba actual
mente la grúa.

Por su parte, el concejal de 
ICAM, Julio Herrera, insistióen 
que lo primefO que debe haber 
en las calles son policías muni
cipales que ordenen el tráfico y 
añadía que "a ver si multas e in
fracciones no se ponen ningu
na y luego coches se retiran a 
montones".

Ayer Ancillo Machucales ofreció una charla

" Viudas de Toletum" se interesa 
por la Policía de Proximidad

La Tribuna

El subinspector de la jefatu
ra Superior de Policía, José Luis 
Ancillo Machuca, ofreció ayer 
una charla al grupo de mujeres 
que integran la Asociación de 
Viudas Toletum y que tuvo que 
posponerse a causa del tempo
ral de nieve del día 4 de diciem
bre.

Este colectivo, integrado por 
cuatrocientos mujeres aproxima
damente, recibió información so
bre las funciones y servicios que 
real iza la Policía de Proximidad 
en el casco histórico de Toledo. 
José Luis Ancillo ofreció nocio
nes sobre autoprotección, tanto 
en el domicilio como en la calle, 
así como información sobre ti
mos.

Este tipo de conferencias se

Exposición de ’’los foteros

El presidente de la Diputación de Toledo, Miguel 
Angel Ruiz Ayúcar, inauguró ayer por la tarde en el 
centro San Ildefonso de la capital la exposición "Las 
fotos de 1997", una selección de las mejores 
nistantáneas de los periodistas gráficos de Toledo. EriLa conferencia tuvo que posponerse el 4 de diciembre. Y. SORIA

integran en los programas que 
la Policía de Proximidad está lle
vando a cabo para enmarcar la 
imagen de la Policía Nacional en

un concepto de seguridad basa
do en la coordinación y que se 
traduce en un servicio directo al 
ciudadano.

la muestra se recogen imágenes de doce "foteros" de 
todos los medios de comunicación, captados en esta 
ocasión por la cámara de Y. SORIA. La exposición 
recorerrá varías localidades de la provincia.
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En el acuerdo firmado en ayer FEDETO desaparece el concepto jurídico de antigüedad

Seis mil trabajadores del Metal tienen 
ya convenio colectivo hasta el año 2.000

Ana L MOREIRA

EI nuevo convenio provincial 
de Industrias Metalúrgicas o 
Metal firmado ayer en Toledo 
tendrá una vigencia de tres años, 
afectará a seis mil trabajadores 
de dos mil empresas y además 
de ser el primero que se suscri
be en la provincia de cara a los 
próximos años y antes de que 
deje de estar vigente el del 97, 
supone importantes cambios en 
la estructura del mismo.

En este sentido, el presiden
te de los empresarios del sector 
en Toledo, Juan Carlos Ojalvo, 
destacaba, entre las novedades 
más importantes de este conve
nio, la importante apuesta que se 
hace por la estabilidad en el 
empleo siguiendo la filosofía de 
los acuerdos sobre estabilidad fir
mados entre sindicatos y empre
sarios a nivel nacional.

Otro asunto que también 
destacó como novedoso Ojalvo 
es el incremento salarial que ha 
quedado recogido en este acuerdo 
ai introducirse el concepto de 
porcentaje. En los próximos tres 
años los trabajadores de este 
sector en la provincia contarán 
con una subida de salario del 
Indice de Precios al Consumo 
(IPC) más el 30 por ciento de 
este IPC.

En tercer lugar, en el nuevo 
convenio desaparece el concepto 
jurídico de, antigüedad, que el 
presidente de los empresarios del

Metal calificó de "totalmente 
retrógrado y antiproductivo".

Reconocía, también, que era 
un plus poco igualitario porque 
dividía a los trabajadores en 
cuanto a percepciones, ya que 
al trabajador fijo se le daba más 
dinero que el eventual. Con el 
nuevo convenio se ha consegui
do corregir este hecho.

El representante de. la Fede
ración del Metal de CCÓO a nivel 
provincial, Jesús García- 
Villaraco, manifestaba que aun
que "siempre hay cosas que se 
quedan en el tintero" y no se ha
bían quedado satisfechos del todo, 
se trata de un acuerdo razona
ble así como "positivo y valiente 
por las dos partes".

A modo de resumen, García- 
Villaraco, señalaba que con este 
acuerdo se estaba poniendo las 
bases para que no haya excusas 
a la hora de conseguir una ma
yor estabilidad en el empleo en 
las empresas del Metal.

El representante de UGT, por 
su parte, señalaba que este con
venio servirá para potenciar el 
empleo y lo calificó como posi
tivo.

Aunque en el convenio se 
recoge que desaparece el con
cepto jurídico de antigüedad se 
respeta la que tienen los traba
jadores hasta el 31 de diciembre 
del presente año. A partir de esa 
fecha, las expectativas que tie
ne el empleado fijo se compen
sa con cien mil pesetas anuales

La estabilidad en el empleo es una de las principales apuestas de este novedoso convenio. Y. SORIA

en salario base. Estas cien mil 
pesetas se reparten en tres can
tidades divididas en los tres años 
y en el 98 se les abonan cuaren
ta mil pesetas; en el 99 treinta 
mil y en el año 2.000 otras trein
ta mil.

En la provincia, empresas 
como Alcatel, Inespal y CASA 
tienen sus propios convenios.

El incremento salarial que se marca 
para los próximos años es del IPC 

más un treinta por ciento del mismo, 
que en el 98 supone un 2,75%

La Pyme se puede beneficiar de esta herramienta

La Cámara acoge una jornada 
sobre Internet y la exportación

PROGRAMA 
EXPERTO SOCIOLABORAL 

Promoción 1997*2000

AJ.M.

, Bajo Ia denominación 
Internet, herramienta para la 

fyme Exportadora", el Centro de 
ormación de la Cámara de 

Comercio acogió ayer unas jor
cadas en las que se explicó a las 
^presas asistentes las venta- 

dización del servicio Internet. 
El director de la empresa 

^oniputer Contact, Carlos Enri le, 
^'’.cargado de impartir este se- 

'nano, explicó que como se está 
iÓh^^° ®s^^ presente en 

nos los campos de la vida y si
.su origen Internet fue una 
^^ramienta bastante útil para 
tos^^ ^^’^® ^^ medicina en es- 

niomentos se está configu- 
átil ^^"'^ “”® herramienta muy 

para el comercio exterior.
ínfi ^^^^^^^^^9“® ''P®^^”^°®^® 

^0. la empresa puede presen-

La jomada fue en el Centro de Formación de la Cámara. y. SORIA

La Unión General de Trabajadores y la Universidad Nacional de 
Educación a Distancia, convocan la 111^ promoción del Programa 
Experto Sociolaboral con las siguientes características:
Requisitos:
* Ser trabajador en activo.
* No trabajar en las Administraciones Públicas.
Destinatarios:
* Asesores, técnicos y mandos intermedios en las empresas.

'* Sindicalistas y agentes sociales en general.
* Responsables de Recursos Humanos.
Contenidos:
* Técnicas e Instrumentos para la Comunicación Oral, Escrita y 
Audiovisual.
* Historia de las Organizaciones de Trabajadores.
* Los Retos del Siglo XXI.
* Derecho Colectivo del Trabajo.
* Economía General.
* Economía de la Empresa.
* Sociología General.
* Sociología Industrial.

:Duración: Ciclo completo = 4 semestres = 1.145 horas.
:Tasas de matriculación: 70.000
:Plazo de preinscripción: finaliza el 19 de diciembre de 1997.
Información e Inscripciones:

tar al mundo sus productos y 
además se puede comunicar con 
potenciales clientes porun cos

te ridículo". En la puesta en mar
cha de la jomada colaboran la 
Junta y el FEDER.

UGT CASTILLA-LA MANCHA 
SECRETARIA DE FORMACION 

Cuesta de Carlos V, 1 2® Dcha. 45.001. Toledo.
Teléfono: 252518. Fax: 253600
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Dice que la Seguridad Social sería juezy parte para mantener prestaciones

El SATSE rechaza que la S^¡uridad 
Social controle el alta en la IT

La Tríbuna

La secretaría provincial del 
sindicato de enfermería SATSE 
ha remitido una nota de prensa 
en la que considera que el posi
ble control del alta económica en 
la Incapacidad Temporal (IT) por 
parte del Instituto Nacional de 
Seguridad Social constituye "un 
atropello a los derechos de los 
trabajadores y un ataque ai ar
tículo 41 de la Constitución".

El traspaso de competencias 
del INSS en el control de la IT 
demuestra, según este sindica
to, "la falta de confianza del 
Gobierno en la gestión del Mi
nisterio de Sanidad".

El sindicato de enfermeríaestá 
en contra de que se confiera al 
Instituto de la Seguridad Social 
la facultad de expedir el alta 
médica, a efectos económicos, 
en los procesos de Incapacidad 
Temporal. SATSEconsidera que 
este artículo incorporado en la 
Ley de Acompañamientos de los 
Presupuestos Generales del 
Estado vulnerará los derechos 
de los trabajadores, ya que el 
Ministerio de Trabajo y Asun
tos Sociales podrá ordenar reti
rar el pago de la prestación, en 
contra de la opinión del personal 
sanitario.

Esta medida, según el SATSE, 
convertirá al INSS "enjuez y parte 
de la decisión de mantener o no 
una prestación por IT, lo que 
provoca la absoluta indefensión 
de un trabajador frente al siste
ma". De esta manera, el SATSE

Fedeto organiza unas jornadas
sobre el mercado americano

1^ Tribuna

La oficina de comercio exte
rior de Fedeto (Federación 
Empresarial Toledana) organi
za hoy unas jornadas informati
vas sobre el mercado norteame
ricano. Las jomadas contarán con 
la presencia del consejero jefe 
de la Oficina Comercial de Es
paña en Nueva York, Agustín 
Mainar.

Exportaciones

Mas de 50 empresas de la 
provincia de Toledo participan 
en unas jornadas donde se ex
plicarán normativas, legislacio
nes, nuevos mercados, y todo lo 
relacionado con las exportacio
nes en el mercado americano. 
El objetivo es claro, acercar el 
gran mercado americano a las

EI SATSE opina que el Gobierno opta por fínanciar y no por la calidad. RVCLM

sostiene que para expedir el alta 
económica de un trabajador no 
contará la salud del mismo, sino 
los intereses económicos de la 
propia administración.

Así, loque sejustifica porparte 
-del Gobierno como una medida 
destinada a combatir el fraude 
de la IT, se convierte según el 
SATSE "en una medida orienta
da a conseguir los 40.000 millo
nes necesarios para financiar

empresas de nuestra provincia.
Estas jomadas cuentan con 

Ja colaboración de CECAM, y 
son el inicio de otras que la Ofi
cina de Comercio Exterior de la 
Fedeto hará a lo largo de 1998, 
"viendo la necesidad de que 
nuestras empresas estén cada 
vez más informadas de las opor
tunidades comerciales en otros 
países", según reza la nota in- 
formativa remitida a los medios 
por la citada federación de em
presarios.

A su vez, en estas Jornadas, 
el Director Territorial de Eco
nomía y Comercio informará de 
todo lo referente al Mercado 
Exterior reflejado en los presu
puestos de 1998; asimismo, 
empresas como Navidul y 
Albatrade expondrán a los asis
tentes sus experiencias en el 
mercado americano.

parte del Sistema Nacional de 
Salud". El control del fraude se 
hará eficaz "cuando se generen 
fórmulas que permitan mejorar 
la gestión de las bajas y altas por 
enfermedad: incremento de re
cursos humanos y tecnológicos 
y controles más efectivos" , sos
tiene el SATSE.

El artículo, en espera de ra
tificación en el Senado, está en 
contra del artículo41de laCons- 

Participan más de 50 empresas de la provincia. Y. SORIA

titución y lleva, según el SATSE, 
"ala pérdida de equidad del sis
tema, en tanto y en cuanto faci
lita la discriminación de las em
presas con morbilidad, o incluso 
de los trabajadores con un his
torial clínico adverso" .La propo
sición de esta norma confirma 
que el Gobierno "da prioridad al 
problema de la financiación sa
nitaria sobre la calidad de las 
prestaciones", dice el SATSE.

Fábrica de Armas. Y.SORIA

Hoy se inaugura 
la exposición del 
Belén artístico de 
la Fábrica de 
Armas

La Tríbuna

A partir de las siete de la 
tarde de hoy se inaugura en el 
Museo de Santa Cruz la expo- 

• sición temporal del Belén artís
tico de la Fábrica de Armas, con 
la participación de representan
tes de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, la fun
dación Cnizcampo, el Museodel 
Ejército y la Asociación de 
Amigos del Museo de Santa 
Cruz.

El Belén, que data del siglo 
XX y fue visto por generacio
nes de toledanos en la Fábrica 
de Armas, se presenta desde 
1996 ubicado en el crucero del 
Museo de Santa Cruz, con un 
montaje y diseños que permi
tan una visión nueva cada año 
de las mismas figuras, y man
teniendo la tradición navideña. 
En esta ocasión ha sido monta
do por Pablo Sanguino.

Después habrá un concier
to a cargo de Miguel Angel 
Colmenero, trompa, y Gerardo 
López, pianista. La exposición 
estará abierta hasta el 11 de 
enero.

Victorio Macho y 
la Real Fundación 
aprueban sus 
Presupuestos

ILa Tríbuna

Los Patronatos de la Re^l 
Fundación de Toledo y la FuH' 
dación Victorio Macho se re- 
únen a las cinco de la tarde ce 
hoy en San Pedro Mártir, sede 
de la Universidad de Castilla* 
La Mancha. Ambas reuniones 
tienen como objetivo la aproba
ción de los Presupuestos pa’’® 
1998.

En un acto previo a las re* 
uniones, se firmará un Conve
nio de colaboración entre I’ 
Universidad de Castilla-b^ 
Mancha y la Real Fundación de 
Toledo, cuyo fin es intercam
biar y difundir las bases de da
tos bibliográficas sobre Toledo 
de la Biblioteca Universitanay 
del Centro de Documentado 
de la Fundación.

M.b.U.2022
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Las obras tienen un plazo de eiecución de un año y medio y han salido a concurso público

Fomento invertirá 65 millones en
restaurar las bóvedas de la Catedral

Efe ■ Madrid

El Ministerio de Fomento ha 
sacado a concurso un conjunto 
de obras de restauración y con
servación en ocho catedrales, 
entre ellas las de Cuenca y Toledo, 
con un presupuesto global de 
406,6 millones de pesetas, pro
cedentes del denominado 1 por 
ciento cultural.

Según informó ayerel citado 
departamento del Gobierno de la 
nación, las catedrales en las que 
se actuarácon este plan, además 
de Cuenca y Toledo, son las de 
Jaca (Huesca), Lugo, Murcia, 
Tarragona, Alcalá de Henares 
(Madrid) y Cádiz.

En la catedral de Cuenca las 
obras consistirán en la 
impermeabilización de cubiertas 
y remates de la Torre Linterna y 
capilla del Doctor Muñoz.

La inversión en el templo 
conquense será de 38,1 millones 
de pesetas y el plazo de ejecu
ción previsto por la administra
ción es de medio año.

65 millones para la Cate- 
_____ dral de Toledo

Las obras que se llevarán a 
cabo en la catedral de Toledo - 
restauración de bóvedas, picado, 
guarnecido y pintado, entre otras- 
requerirán un desembolso de 65 
millones de pesetas y año y medio 
para ejecutarías.

En la catedral de Jaca se 
destinarán 41,6 millones de pe
setas a la reparación de cubier-

La Catedral de Toledo entra en el plan de grandes obras de Fomento. Y.SORIA

11^

tas en claustro y patios, con un 
plazo de ejecución de seis me
ses, mientras que en la de Lugo 
se invertirán 27,8 millones en 
restaurar imágenes, comisas y 
balaustradas, además de las 
crestería de las fachadas norte 
y oeste. El plazo es también de

medio año-.
El sanear las criptas de la Santa 

Iglesia Catedral de Murcia re
querirá una inversión de 47,6 
millones de pesetas y dieciocho 
meses para ejecutar las obras, 
ocho meses menos de los que se 
tardará en restaurar el cimborrio

y la fachada este de la catedral 
de Tarragona, para lo que se 
cuenta con un presupuesto de 
110,5 millones de pesetas.

Con cargo al 1 por ciento 
cultural, se realizarán diversas ac
tuaciones, durante 26 meses, en 
la Catedral Magistral de Alcalá

Exposición de 
Imágenes del 
retablo de la 

Capilla Mayor
La Catedral de Toledo 

ofrece una cita con el arte 
este fin de semana. Mañana, 
20 de diciembre, se inaugurará 
una exposición con las mejores 
obras del retablo de la capilla 
mayor. La exposición estará 
ubicada en el crucero de la 
Santa Iglesia Catedral 
Primada, y será inaugurada a 
las once de la mañana del 
sábado. La exposición, que 
lleva por título "Imágenes del 
retablo de la Capilla Mayor", 
ha sido organizada en 
colaboración con el Cabildo 
Primado y la Real Fundación 
de Toledo. Tras el acto 
inaugural se servirá un vino 
español en el claustro.

de Henares, con un presupuesto 
de licitación de 2,5 millones de 
pesetas, en tanto que en la de 
Cádiz se destinarán 73,4 millo
nes de pesetas - a restaurar el 
presbiterio, la cancela inferior de 
la fachada sur del crucero y la 
sacristía.

Bienestar Social entr^ó ayer los premios a la 
solidaridad y al trabajo voluntario de CLM

Belén NARVÁEZ

El Consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, entre- 
80 ayer en 1a Con sejería de Edu
cación y Cultura un total de siete 
JJienciones honoríficas en reco- 
ociniiento a la solidaridad y al 

jabajo del voluntariado en la 
reglón.

Moreno se destacó la labor tan 
oiportante de las asociaciones de 
oda Castilla-La Mancha que está 
balizando los trabajos volunta- 

1!?^’ ^® ^°5 Qoe dijo que "son fe- 
m/n’^^oiendo felices a los de- 
^^^ Asimismo, informó que son 
voi ^°^. proyectos sobre 

•ontariado que están en mar- 

el 4 ^*^°^®^ gobierno regionales 
nal a ^^sarrollar un Plan Regio- 

de Voluntariado antes del final 

de la presente legislatura. El 
consejero anunció que este plan 
estará estructurado bajo tres ejes 
de actuación. En primer lugar, el 
del afán por sensibilizar a la so
ciedad. Por otra parte, el futuro 
plan, incluirá una labor de apoyo 
a las asociaciones y ONG's que 
realicen trabajos de voluntariado 
social; y porúltimo, el de fomen
tar la coordinación entre las ad
ministraciones con el objetivo de 
fomentar las políticas sobre 
voluntariado.

Fueron reconocidos con este 
galardón BaltasarChulvi y Álvaro 
Ricas por sus actividades en la 
región en favor del desarrollo del 
tercer mundo. Otra de las men
ciones, por su laboren "Médicos 
del Mundo", recayó en Amparo 
Molina, una mujer que lleva 30 
años de acción voluntaria.

Jesús García Nieto recibió el 
premio por su laboren "Auxilia", 
asociación de Albacete dedica
da a niños y jóvenes con 
incapacidades físicas.

La integrante de "Médicos sin 
fronteras" María Basarán reco
gió la placa por su acción huma
na en conflictos bélicos de todo 
el mundo.

Con seis años de trabajos 
voluntarios en Guadalajara. Ána 
Belén Sanz, aseguró al recibir la 
mención honorífica, que "la ma
yor satisfacción es la personal, 
al saber que estás haciendo lo que 
tienes que hacer".

Finalmente, Pedro Pablo Al
berca y Ramón Munera fueron 
reconocidos por haber contribuido 
a la puesta en marcha de nuevos 
modelos de intervención en el 
voluntariado. Amparo Molina recogiendo, ayer, una de las placas. Y. SORIA

M.C.D.2022
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E
xiste -o mejor, existió- una publicidad, de los tiempos 
en que aún la publicidad no era lo que ha llegado 
a ser, absolutamente ingenua y representativa de 
modelos de conductas y de construcciones simbólicas. 

Los mensajes de Telefunken en los primeros años se
senta, llevaban aparejados su preeminencia tecnológica 
- Precursores de la televisión en el mundo- con otras ca
tegorías de la recompensa personal que narraban una con
quista. Usted también se lo merece. La mejor compen
sación a su esfuerzo diario es sin duda una amable y cómoda 
distracción. Un televisor Telefunken será para usted el 
merecido aliciente al regresar a su hogar. No renuncie 
a esta felicidad en zapatillas que sólo un buen televisor 
puede proporcionarle.

Hoy podríamos hablar , no del televisor que es un 
utensilio más de la guarnición de electrodomésticos que 
pueblan las simas de las 
soledades domésticas, 
sino de la programación 
televisiva,que es otra 
sima o conjunto de simas 
que guarnecen otras so
ledades mayores y que 
atiende por el nombre de 
telebasura. Telefunken y 
sus publicitarios confun
dían, en una época 
trufada de expansión del 
optimismo activo del 
kennedysmo, el efecto 
con la causa : el aparato 
con sus contenidos. Te
ner un televisor en casa 
en los albores de los se
senta, era un signo de 
distinción, de modernidad y de progreso. Distinción, mo
dernidad y progreso configurabari, por ello, una tríada 
de esencias que modulaban una forma de sentirse feliz, 
prósperamente feliz y merecedor de ese tributo al esfuerzo 
laborioso: el teleprestigio. Lo importante era el utensi
lio, el aparato, no sus contenidos que eran breves, esca
sos e inciertos.

Pero me interesa más esa recurrencia de la felicidad 
en zapatillas que desprende el grupo familiar sentado 
sobre taburetes sin respaldos. El padre con bata de casa 
a cuadros, fuma en pipa -otra metáfora del humo que 
desprende el hogar entrañable en su cálido interior-, la 
madre, sorprendentemente, con un vestido escotado en 
uve en la espalda y el pequeño, componen una estampa 
que metaboliza y digiere a la Sagrada Familia. Ocurre 
que esta Sagrada Familia laica, no se ubica en el Portal 
de Belén sino en un interior ordenado y abstracto donde 
es reconocible, junto a la estantería, la contundente pre
sencia de un televisor modelo Imperator de 480*360 
milímetros, dispuesto sobre patas cilíndricas con refuerzos 
metálicos, que sustentan un mueble con tapas, capaces 
de ocultar la pantalla cuando cesaba la actividad de 
contemplación y escucha. No creo que esa programa
ción primeriza y titubeante constituyera la felicidad del 
grupo; ni que el mismo grupo fuera feliz visionando unos 
programas llenos de franjas horizontales móviles en blanco 
y negro. La felicidad, tal vez, consistiera en sentirse parte 
de un futuro que todavía no había comenzado; y que como 
tal futuro se consumía sin haber iniciado su contabili
dad. La sensación de la felicidad en zapatillas era saber- 
se parte de un tiempo sin historia y de una historia sin 
tiempo. La felicidad era parte del prestigio que más tar
de acabó convirtiéndose en basura.

Hoy que todo es igual y distinto, al mismo tiempo, la 
televisión y sus programas no son una forma de felici
dad persona] o familiar, sino una línea de hermetismo

1
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inútil y de sinestesia intelectual por la que compiten ope
radores, canales, corporaciones, publicitarios y progra
madores. Quien pretendiera hoy, promocionar y vender 
televisores bajo la advocación de la felicidad en zapa
tillas, recogería una sonora pita y un estruendoso fraca
so comercial.

Ahora la promoción de un televisor cabalga a la gru
pa de otros conceptos: medidas de pantalla monumen
tales, planeidad de la misma, sonido Dolby sensoround, 
capacidad de almacenar dos millones de sintonías y 
definición de otros tantos millones de líneas y de pun
tos. No es la felicidad lo que pretenden ahora Sony o 
Philips, sino la veracidad de la sensación, su hiper rea
lismo. La felicidad la administra fétidamente el share de 
audiencia; que viene a ser un indicador del grado de des
composición a que puede llegar la audiencia cuando man

tiene pautas de adicción 
y de descomposición. 
Caras como caras, ruidos 
como ruidos, voces 
como voces, colores 
como colores, lágrimas 
como lágrimas, carne 
como carne y todo pre
sentado como si fuera 
más real que la realidad 
que queda fuera de la 
pantalla. Por eso prospe
ran tanto y crecen des
mesuradamente los pro
gramas, así llamados, 
reality shows. El espec
táculo de la realidad es 
la consistencia del excre
mento ,que ya no se se

grega sino que se ingiere complacido.
Si la senda de la televisión fundacional es la promo

ción de la composición de un orden complacido, capaz 
de simular la felicidad personal o familiar, la metáfora 
de la televisión presente es la verificación de una des
composición de múltiples registros. Y toda descompo
sición termina por generar problemas estomacales e 
intestanales que concluyen en una deposición. Toda 
deposición como toda defecación exige un vertedero, 
un sumidero y una letrina. De aquella ingesta fabulosa 
de felicidad universal, hemos pasado ,tras su hartazgo, 
a la indigestión.

Con esta confusión permanente entre los alimentos y 
los excrementos, asistimos cabizbajos a la superposi
ción de la realidad con la ficción: desde la realidad que 
se finge hasta la ficción que se realiza. Por eso, ahora 
pretenden hacemos creer que existe un espectáculo de 
la/ealidad o que esta misma realidad puede ser percibida 
espectacuiarmente. Toda la creción cultural se asienta 
sobre una convención pactada: construir una ficción con 
cualquier material. Y esa ficción que emerge sobre las 
palabras escritas o declamadas, sobre los paisajes idea
dos pictóricamente o sobre las vidas imaginarias filma
das, han alimentado la veta del espectáculo y del entre
tenimiento. La transformación de la realidad en espec
táculo señala el agotamiento de la ficción para prose
guir desempeñando los viejos cometidos de deleite e-' 
instrucción, y al mismo tiempo indica la espectaculari
dad de todo gesto por nimio que sea. Ningún aconteci
miento inventado, ninguna historia imaginada, merecen 
ser asumidos como materia espectácular. De igual for
ma que cualquier acontencimiento verificado en la rea
lidad goza de los atributos para ser relatado 
espectacularmente. Así la televisión en casa ya no será 
la felicidad en zapatillas ,sino las zapatillas que nos 
ponemos para no enfangamos con el espectáculo.

M.C.D.
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AGENDA CULTURAL
CONCURSOS

TOLEDO

- La Fundación Paz y 
Solidaridad-CCOO organi
za un curso de teatro im
partido por los actores 
Yolanda y Tolo. El plazo de 
inscripción finaliza el próxi
mo 28 de diciembre. Para 
más información llamar a 
los teléfonos 393357, 
2562880293254.

- La Parroquia San 
José Obrero de Toledo or- 
ganizahoy, dentro de la IV 
Semana Parroquial de la 
Familia, el "Festival de 
sembradores de estre
llas" por las -calles del ba
rrio. Salida de la parroquia 
a las 17:30, terminará en el 
salón de actos de las reli
giosas a las 19:30 con una 
obra breve de teatro titula
da "Don Bosco".

VILLACAÑAS

' - El ayuntamiento de 
Villacañas ha convocado el 
festival de teatro para 
aficionados. El plazo de 
inscripción termina el 15 
enero de 1998. Podrán 
presentarse todas las obras 
en lenguas del estado es
pañol. A los grupos parti
cipantes se les pagará un 
cachet mínimo de 150.000 
pesetas. Para más informa
ción llamara! ayuntamien- 
to de Villacañas en Toledo.

EL TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo
tográfico con el tema : "La 
cosecha". Tema abierto ai 
no tratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrá como fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Se enviarán a la direc
ción: Casa de la Torre, C/ 
Antonio Machado. 16. 
45820 - El Toboso. El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".

- Mañana, a las 8 de la 
tarde, tendrá lugar, también, 
en "La Casa de la Torre" 
de El Toboso una cena-ter
tulia denominada: "La Na
vidad. un renacer a la es
peranza y a la fraternidad", 
a car^o de Teodoro Rubio 
Martin. Doctoren Filología 
Hispánica.

O ®S® 650 700 750

90 01
88 89.4

COPE RADIOS
Talawa

LaTribuaa

C
IN

E
S

Pases: 17:30.20:00 y 22:30
SALA 3: "ROBINSON CRUSOE"
Pases: 17:30,20:00 y 22:30
SALA 4: "A^RELOS OJOS"
Fases: 17:30^20:00y 22:30
^^^^^^rS^^/VA NUNCA MUERE" 

"SIENTE ANOS EN EL TIBET"
SALA C: "SOLO EN CASA 3"
;sssis.SALA D: "SPICE WORLD. THEMOVÍE"
Pases: 17:00, 19:50y22:40

TALA VERA, DELAnE/TV^

^^^^T^^^^A NUNCA MUERE"
SALA 2: "SIETCANOS EN EL TIBET" 
SÁLA3: "GEORGEDE LA JUNGLA"
Pases: 17:00,20:00x 22:30

TORREIOS
MUI.TlCP^BENirK>RM
SALA^ "PERDITA DURANGO"
yi21:45 S:19:15y21:45D:17:00J9:15y21:45 kMyX:21:00SAL^: "LA BODA DEMIM^OR AMIGO' '
yi22?D(rS: 19:30v22:Q0D: 17:00. 19:30v22:0QL.MvX: 19:15

TELEVISIONKS

TELETOLEDO

15:30 La buena mesa
16:00 La Película

"Camino de Santa Fe" 
17:30 Dibujos animados

IS:30 La llamada del oes- 
Í£.

19:00 TV SHOP
19:30 Documental
20:00 Vida misionera
20:30 El estribo
21:00 Documental

21:30 Toledo al día
22:15 Ventana abierta
22:30 La Película

"Realidad o alucina' 
ción"

24:00 Toledo al día
24:45 Teleaeenda

Canal 4 Toledo

CXNAI
DKHISWol
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Cultura en crisis
07:30 Te amé tarde
08:00 Búsqueda de la 
oración
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 La vida en abundan
cia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 El Vía Crucis
12:30 Visionarios místicos y
enigmáticos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la esperanza
14:00 Misa desde et Monas
terio de N. Sra. de los Ange
les
15:00 Humanae vitae
15:30 Fe práctica en la divi
na providencia
16:00 Our Father 's plan
17:00 Peregrinaje por el 
mundo
17:30 La misión del cristia
no
I8:00Ejercicios para el almá
19:00 Juan Pablo II
19:30 Creencias y prácticas 
católicas
20:00 Vía dolorosa
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Vayan por el mundo 
entero
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Montañas v valles en 
la vida espiritual
23:30 Misa desde el Monas
terio de N. Sra. de los Ánge
les
00:30 Gerbert
01:00 En concierto
02:30 Testigos de Jehová
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Aquí entre nos (en 
portugués)
04:00 Tesoros de la iglesia
05:00Elplan de nuestro Padre

MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de AHe Contemporáneo:
-Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
TalIer del Moro
-Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V. s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOLEDO
Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1. Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de I2 a 14 horas y de 18 a 21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción". Hasta el 21 de diciembre. 
Sala de exposiciones de Caja Castilla-La Mancha
- Palacio dc Benacazón. Calle Recoletos. 1. Exposición "El Quijotey 
los derechos humanos" de Juan Queralt Blanch. Hasta el 23 de di
ciembre.
San Pedro Mártir
-Exposición "Foto Joven 1996". Inauguración de la muestra a las 20 
horas. Permanecerá abierta hasta el 19 de diciembre. Horario: labora
bles de 8 a 22 horas.
Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguar
dias". Hasta el 25 de enero.
Bar Jacaranda
- Callejón de los Codos, 1. Exposición de pintura de M* José Vioque. 
Durante el mes de diciembre.
Centro Cultural de la Caja Rural
-C/Coronel Baeza, s/n. Sala Greco. Artesanía de M* del Carmen González 
Madrueño. Hasta el 20 de diciembre.
Cámara de Comercio
- Plaza de SanVicente. 3. Retratos de Delgado Raja. Desde mañana 
hasta el 23 de diciembre.

CONSUEGRA
- Sala Capitular del Castillo. Exposición del pintor polaco Mariaan 
Kraioschhwil. Inaugurada el 18 de diciembre.
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Viernes, 19 de diciembre de J997 13Según una carta de Bono a Piqué, 
el ministro se comprometió a 
vender Sodicaman a la Junta en 
Alcázar el día 19 de febrero

1

Mostró una carta del consejero de Industria a la SEPI de hace un año

Bono: "La Junta siempre se ha 
interesado por Sodicaman''
José Bono arremetió contra el Grupo Popular de CLM a 
propósito de la venta de acciones en Sodicaman. Se mostró 
muy satisfecho de la decisión de los diputados en el Congre~ 
so, recalcando que los populares de Madrid votaron en 
contra de la opción tomada por el Grupo Popular de la 
región. Dijo, acerca de la reacción de este partido, que era

imposible "mantener una mentira", y aseguró que "el 
gobierno de Aznar ha provocado la concurrencia para ven
der sin publicidad, para que las Cajas y Diputaciones 
optaran, de forma subrepticia, con un procedimiento que 
desconocemos". Al final, tendió la mano a las instituciones 
controladas por el PP en la próxima operación.

Ramón DE JUAN

José Bono, presidente del 
gobierno de Castilla-La Mancha, 
dijo a propósito de la decisión del 
Congreso de los Diputados acer
ca de la venta de Sodicaman, que 
"una vez más el Partido Popular 
de Castilla-La Mancha ha sido 
ninguneado por el de Madrid, y 
es que se ha demostrado una vez 
más que no tiene ninguna influen
cia en la capital".

Bono convocó a los medios de 
comunicación en el Palacio de 
Fuensalida para clarificar la po
sición de la Junta en la operación 
de •venta de acciones de 
Sodicaman. Facilitó unos docu
mentos en los que dejó constan
cia del interés del Gobierno Re
gional en hacerse con el 
accionariado de la entidad. En 

^concreto, lafotocopia deuna carta 
enviada por Alejandro Alonso, 
consejero de Industria, al direc
tor general de la SEPI con fecha 
de 12 de diciembre de 1996, en 
•a que la Junta mostraba su inte
rés en hacerse con el total de la 
participación de la Sociedad Es
tatal de Participaciones Industria
les en Sodicaman.

También facilitó otras copias 
Qe sendas cartas en las que el 
presidente de CLM reiteraba el 
interés de la Junta por hacerse 
con el 51 % de Sodicaman, una

r«.

•SI

José Bono ofreció ayer una rueda de prensa para aclarar la posición de la Junta ante Sodicaman. Y. SORIA

dirigida al presidente de SEPI, 
Pedro Ferreras, con fecha de 18 
de noviembre, y otra ai ministro 
de Industria, Josep Piqué, con 
fecha de 9 de diciembre, por la 
que le instaba a que evitase que 
el Consejo de Ministros ratifica

se el control de Cajas y Diputa
ciones de la sociedad de desa
rrollo industrial.

Según Bono, la Junta no quie
re excluir a Cajas y Diputacio
nes del proceso. La oferta del 
Gobierno Regional sigue en tor

no a los 639 millones de pesetas. 
Acerca del apoyo que ha tenido 
el Grupo Socialista de CLM en 
Madrid de los nacionalistas, ase
guró que "en defensa de la re
gión estoy dispuesto a llegar a 
acuerdos con quien sea".

Piden un 
acuerdo sobre 
la "Sodi" en 
el II Pacto

La Mesa del II Pacto 
Industrial trata hoy en uno de 
sus puntos el tema de la 
Sociedad de Desarrollo 
Industrial de Castilla-La 
Mancha (Sodicaman). Sobre 
este particular y a la vista de 
los últimos acontecimientos, 
UGT y CCOO manifestaban 
ayer que van a buscar un 
compromiso de las partes 
implicadas en el Pacto para 
llegar a una resolución común 
sobre este asunto. Una 
resolución que, según dijo ayer 
el secretario regional de 
CCOO. Juan Antonio Mata, se 
va a proponer sin "regodearse 
en los errores" que se hayan 
podido producir. Así, abogan 
porque se apueste por la 
creación de una sola sociedad 
de desarrollo industrial en la 
región a la vez que piensan 
que la Junta debe tener 
mayoría en dicho ente. De 
forma contundente, el 
secretario regional de CCOO 
señalaba que la Comisión de 
Industria del Congreso de los 
Diputados ha dicho lo que hay 
que hacer y ahora hay que 
ponerlo en funcionamiento.

Por su parte, el secretario 
regional de UGT. Fernando 
Campos, señalaba que no van 
a pedir responsabilidades a 
nadie y sí impulso del 
instrumento de desarrollo 
regional. No quieren que sea 
gobernada por nada ni por 
nadie, añadía, y sí que pueda 
servir para el desarrollo de la 
región. Mata insistía en que no 
ven ningún motivo para que 
existan dos instrumentos de 
desarrollo industrial y si fuera 
así lo único que crearía es 
confusión, por lo que esperan 
que se alcance un acuerdo.

Las Cortes aprobaron los
Presupuestos de 1998

Ramón DE JUAN

Las Cortes de Castilla-La 
^^ncha aprobaron ayer el Pro- 
100» ^^ ^^^ ^® Presupuestos de 
’98. De entre las enmiendas 
probadas, destaca la 25, por la 

se autoriza a la Junta a ha- 
®rse con el 51 % de las accio- 
®s de Sodicaman,con los votos 
gati vos del Grupo Popular (que 

c’d*^^^ ®” contra de lo que de- 
M^^^^” ^^^ compañeros de

Esta vez por unanimidad de 
todos los grupos, se aprobó la 
creación de la sociedad pública 
"Gestión de Infraestructura de 
Castilla-La Mancha”. Por lo de
más. 19 de las enmiendas de ICAM 
fueron aprobadas, la mayoría 
referidas a la política de empleo, 
y sólo una del Grupo Popular.

El Grupo Popular, a través de 
Gonzalo Payo, se quejó de que el 
Pleno "era un desastre", y de que 
"no se tiene respeto democráti
co por la oposición" ai no haber 

sido aprobadas casi ninguna de 
sus enmiendas.

Para el portavoz del Grupo 
Socialista. Mario Mansilla, a la 
oposición sólo le interesó el di
nero que irá destinado a las dipu
taciones, y destacó los acuerdos 
logrados con ICAM para activar 
políticas de empleo.

Por su parte, José Molina, el 
portavoz de ICAM. resaltó que 
CLM cuenta ahora, tras el Pleno 
de ayer, con dos sociedades de 
desarrollo regional. José Molina llegó tarde a su turno de intervención.

M.C.D.2C
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Dos familias de Escalona (Toledo} fueron evacuados al desbordarse el río

La lluvia provocan desembalses en 
pantanos y alerta en Guadalajara

Efe- Toledo

Las fuertes lluvias registra
das en los últimos días han pro
vocado desembalses de agua en 
algunos pantanos de la región 
como medida preventiva ante el 
aumento de sus niveles hídricos, 
así como el estado de alerta en 
la ciudad de Guadalajara por la 
crecida del río Henares.

Asimismo, dos familias de 
una urbanización situada en la 
margen izquierda del río 
Alberche a su paso por la loca
lidad toledana de Escalona tu
vieron que ser evacuadas al des
bordarse este río y permanecen 
cortadas al tráfico varias carre
teras de la red secundaria en la 
provincia de Guadalajara.

Para hoy se espera una 
mejoría del tiempo

Según informó la Delegación 
del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, la predicción meteo
rológica para hoy indica una me
joría en el tiempo, con lluvias 
moderadas y débiles, que pue
den ser localmente fuertes, y una 
disminución en la intensidad de 
los vientos.

No obstante, según la Subde
legación del Gobierno en Gua
dalajara, esperaba que la situa
ción se complicara en esta pro
vincia durante la tarde-noche de 
ayer debido al aumento del 
caudaldalajara, ya que se des-

bordó a la altura del término mu
nicipal de Jadraque.

En esos momentos, los pan
tanos de Beleña. Pálmaces y 
Alcorlo, en Guadalajara, desem- 
balsaban unos doscientos metros 
cúbicos por segundo entre los 
tres y, según la Subdelegación 
del Gobierno en esta provincia, 
podrían llegar a desaguar qui
nientos metros cúbicos.

Además, estaban desembal- 
sando agua El Vado y El Atazar, 
también en Guadalajara, y El 
Torcón, en la provincia de To
ledo, mientras que el pantano 
de La Portiña -que abastece a 
Talavera de la Reina- soltó ayer 
siete metros cúbicos de agua por 
segundo en lugar de los cinco 
de anteayer.

Carreteras cortadas

En cuanto al estado de las ca
rreteras, en la provincia de Gua
dalajara permanecían cortadas 
a consecuencia de la lluvia la 
CM-101, a la altura de Jadraque, 
la CM-2011 en el cruce de 
Abánades, donde el agua for
mó una laguna y la CM-2011, a 
la entrada de Sacecorbo. Tam
bién estaban cortadas en esta 
provincia la CM-2107 entre 
Anquela y Turmiel por el des
bordamiento de un arroyo; la 
CM-2053 entre las localidades 
de La Puerta y Cereceda por el 
desbordamiento del arroyo So
lano, y laGU-159, a la altura de 
Castilblanco de Henares.

Toledo: Camacho 
clausurará el 1 
Congreso de 
Juventudes 
Comunistas

Efe- Toledo

El miembro del Comité Fe
deral del Partido Comunista de 
España, Marcelino Camacho, 
clausurará mañana sábado en 
Toledo el I Congreso Regional 
de las Juventudes Comunistas 
de Castilla-La Mancha (JCCM), 
quienes le propondrán para 
ocupar la presidencia honorífica 
de su organización.

Según declaró ayer el se
cretario general de JCCM y can
didato a la reelección en estecar- 
go, José Manuel Castro, al con
greso del sábado, cuyo lema es 
«Organizarse para luchar», asis
tirán un total de 80 delegados 
de toda la región, que elegirán 
a la nueva dirección regional 
para los próximos 3 años.

Ajuicio de José Manuel Cas
tro, de 22 años y natural de 
Puertollano (Ciudad Real), el 1 
Congreso Regional de JCCM 
debe «suponer el fortalecimien
to de esta organización juvenil 
como fuerza transformadora del 
actual sistema capitalista y re
ferente juvenil entre los jóve
nes de la región».

Ponencias

Entre los documentos que se 
analizarán destacan tres ponen
cias sectoriales sobre la mujer, 
la educación y el empleo, aun
que este último asunto, según 
anunció, será objeto en el pla
zo de dos meses de una confe
rencia monográfica, en la que 
se estudiarán las medidas a 
adoptar «para combatir el paro 
desde el rechazo a la reforma 
laboral».

La presa de El Atazar soltaba agua ayer. EFE

Estaban desembalsando ̂ agua El 
Vado y El Atazar, en Guadalajara, y 
El Torcón, en Toledo, mientras que 

el pantano de La Portiña, que 
abastece a Talavera, soltó ayer 7 

metros cúbicos de agua por segundo

Albacete: acuerdan urgir el 
trazado del AVE Madrid-Levante

Guadalajara empleará en caso 
de temporal maquinaria de la 
Mancomunidad de la Sierra

Efe- Albacete

Los presidentes de las Cáma
ras de Comercio de Albacete, 
Cartagena y Murcia acordaron 
ayer urgir al Gobierno de la na
ción para que el trazado ferro
viario entre Madrid y Levante 
se acelere mediante la línea de 
Alta Velocidad o, en su caso, 
con la de Velocidad Alta.

Según explicaron en Albacete 
los responsables de las tres Cá
maras, el objetivo prioritario en 
infraestructura férrea es conse
guir que el trazado del AVE con
vierta a Albacete en un nudo de 
conexión hacia el Levante, con 
un eje común Madrid-Albacete 
y, desde estaciudad, las conexio
nes hacia Valencia, Alicante y 
Murcia.

Además consideran que es 
preciso que dicha infraestructura 
se realice de manera que su 
conclusión comparta el mismo 
horizonte temporal al objeto de 
fortalecer la cohesión territorial 
y el carácter equilibrador de la 

obra. No obstante, y conscien
tes de la falta de presupuestos 
generales, señalaron que la Ve
locidad Alta de 220 kilómetros 
por hora es absolutamente via
ble en la actualidad, ya que no 
precisa fuertes inversiones y se 
puede realizar en su integridad 
utilizando tecnología españo
la. «De hecho, parte de las prue
bas que se han realizado con 
trenes Talgo a velocidades in
cluso superiores a los 220 kiló
metros por hora se han efectua
do en la vía Madrid-Albacete», 
indicaron.

Los responsables de las Cá
maras de Comercio, que se re
unieron ayer para analizar di
versas cuestiones, abordaron 
también el proyecto que permi
tirá unir por carretera Madrid- 
Albacete-Murcia mediante la 
construcción de una autovía. 
Según explicó el presidente de 
la Cámara de Murcia, Angel 
Martínez, el eje Madrid-Arco 
Mediterráneo Sur es uno de los 
que mayores retrasos ha lleva

do aparejados en cuanto a la 
construcción de vías de capaci
dad suficiente para el tráfico de 
vehículos pesados y turismos 
que diariamente circulan en 
ambos sentidos. La ejecución del 
tramo de autovía aliviará, en 
parte, la situación actual, si bien 
hay que señalar que se observan 
considerables retrasos, especial
mente en los tramos que discu
rren entre Archena hasta Venta 
del Olivo, que se encuentra prác
ticamente paralizado. Asimis
mo, reivindicaron la necesidad 
de que la ejecución total de la 
obra no sobrepase el año 1999 
en lugar del 2.001 que contem
plan las actuales previsiones del 
Gobierno, yaque ello supondría 
un efecto negativo en el desa
rrollo y crecimiento económi
co del sureste. Así, acordaron ur
gir al Ministerio de Fomento en 
la adaptación a Autovía de la 
carretera Albacete-Murcia, a la 
vez que se dirigirán a los presi
dentes de comunidades autóno
mas afectadas por el trazado.

Efe-Guadalaiara

La Delegación de Obras 
Públicas en Guadalajara ha fir
mado un convenio con la Man
comunidad de la Sierra, el pri
mero de estas características en 
la región, que permitirá utilizar 
la maquinaria de ésta cuando 
peligre la seguridad vial por 
condiciones climatológicas es
peciales.

Según indicó el delegado de 
la Junta en esta provincia, 
Laureano Martínez, este conve
nio -firmado por el delegado de 
Obras Públicas, Mariano Teruel, 
y por el presidente de la Man
comunidad- dará mayor agili
dad a los servicios de urgencias. 
Así, aunque la Delegación de 
Obras Públicas tiene un dispo
sitivo de emergencia formado 
por más de 120 personas y por 
numerosa maquinaria, este con
venio ayudará a conseguir más 
equipo cuando los temporales 
causen la incomunicación de mu

nicipios o el corte de carrete
ras, matizó. Debido a la ventaja 
que supone este tipo de conve
nios, la Junta de Comunidades 
tiene previsto suscribir acuer
dos similares con otras man
comunidades de la provincia, 
por lo que están abiertos a las 
sugerencias que les presenten, 
aseguró.

Actuaciones más rápidas

El año pasado, la Conseje 
ría invirtió más de cinco miH^^ 
nes de pesetas en la contrata 
ción de estas herramientas y 
mediante la firma de este acuer
do, la Delegación contratará loj 
servicios de la Mancomunidad 
para beneficiarse de su maqu*' 
naria a cambio de tina 
contraprestación. Ademas- 
la Mancomunidad hacedido un 
local para el acopio de sal.
lo que en caso de heladas^ 
actuaciones serán más rápida- 
al no tener que esperar la lle?^‘ 
da de un camión.
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amigos, y aunque soy madrileño me 
considero muy comprometido con . 
esta Universidad", afirmó De Lucas HMD

Sustituye desde hace unos día a Isidro Sánchez en el Vicerrectorado de Centros e Infraestructuras

De Lucas: "Lo importante es crear 
la infraestructura académica''
Antonio de Lucas, el hasta 
hace unos días vicerrector 
de Alumnos e Investigación 
en Servicios Especiales de la 
Universidad Rey Juan Car
los de Madrid, se ha reincor
porado a su cátedra de Inge
niería Química de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha 
asumiendo, además, el 
vicerrectorado de Centros e 
Infraestructuras, cargo ocu
pado hasta el momento por 
Isidro Sánchez.

La Tribuna

Según afirmó Antonio de 
Lucas, el principal objetivo de 
este vicerrectorado, después de 
la etapa recién finalizada de Isi
dro Sánchez, es "montar la infra
estructura académica y científi
ca, tanto docente -prácticas de 

■laboratorio,^etc.- como material 
-mobiliario para laboratorio, para 
los despachos de los profesores, 
etc.-. A este respecto, De Lucas 
aseguró que "Isidro ha dejado una 
metodología y unos departamen
tos de gestión con unos funcio
narios perfectamente capacitados 
para llevar las cosas en la Ofici
na de Gestión de Inversiones 
(OGI) y también hay una ofici
na técnica muy fuerte con un 
arquitecto, un delineante y cin
co aparejadores que cubren el 
aspecto de las obras. Con lo cual 
•prosigue- la etapa nueva es muy 
distinta a la anterior, en la que 
Isidro tuvo que comenzar desde 
cero y yo no, lo que no quiere 
’jccir que lo que me queda sea 
una tarea fácil".

Dotar los edificios

De esta manera. De Lucas 
aseguró que lo que a él le corres
ponde, como vicerrector de Cen- 
/■Qs e infraestructuras, no es ya 
uscar los edificios, sino dotar
as adecuadamente para que la 
•Ucencia sea lo más completa 

Posible. Sin embargo, y aunque 
pueda parecer que Antonio de 

Ocas, vinculado siempre a ac- 
’vidades académicas, no tenga 
^periencia en este campo, él 
'smo aseguró que "en los otros 

puestos de gestión en los que he 
siado no he tenido más reme- 
’o que hacerlo, pues mi infra- 
^cturacientífica la he gestio- 
uo y la hg puesto en marcha 
’no me lahadadoel rectorado".
.este sentido, el nuevo 
cerrector de Centros e Infraes- 
cturas recordó que "cualquier

Antonio de Lucas, vicerrector de Centros e Infraestructuras desde hace sólo unos días. RUEDA

profesor de área científico-tec
nológica tiene mucha experien
cia en la adquisición de infraes
tructura, al menos científica" y 
así declaró que por el hecho de 
ocupar un puesto bastante dife
rente de los que ha ocupado has
ta ahora no supone, paraél, "nin
gún problema que me asuste. 
Estoy muy tranquilo y creo que 
no va ha haber ninguna dificul

tad extrema".
"Además -afirma- normal- 

mente un vicerrector ejecuta lo 
que se ha discutido y deliberado 
previamente en las reuniones que 
mantiene con el equipo de gobier
no, luego cuando tú has forma
do parte de este equipo, como es 
mi caso, evidentemente hay 
muchos temas que, aunque los 
llevaba Isidro, yo los conozco 

perfectamente, porque han sido 
objeto de debate en muchas oca
siones".

Por otro lado. De Lucas ase
gura que su voluntad nunca ha 
sido dejar la Universidad de 
Castilla-La Mancha, "pero me 
une una gran amistad con el rec
tor de la Universidad Rey Juan 
Carlos de Madrid y éste me pi
dió que le ayudara a poner en 

marcha este centro. Al final, y 
aunque yo no quería ir, tuve que 
hacerlo". "Sin embargo -prosi
gue- siempre dejé muy claro que 
sólo estaría un curso académico 
y que volvería a mi cátedra en la 
UCLM". "Aquí está mi casa, mi 
familia, mis amigos, y aunque soy 
madrileño me considero muy 
comprometido con esta Univer
sidad", afirmó.

El Politécnico

En cuanto al nombradísimo 
tema del futuro Politécnico, De 
Lucas declaró que "es un tema 
que ya está prácticamente resuel
to que depende de la decisión de 
dónde ubicar un determinado 
edificio. El edificio está conce
dido, se sabe cómo va a ser, para 
qué va a ser y, por lo tanto se tiene 
un plan de necesidades, si no en 
un documento sí en la cabeza de 
todos los responsables". "Lo que 
si ocurre -continúa- es que tú no 
puedes sacar a concurso una obra 
sin estar los terrenos adjudica
dos y, aunque todo el mundo sabe 
dónde van a ser esos terrenos, - 
refiriéndose con toda probabili
dad al instituto Maestro Juan de 
Ávila- la decisión se resolverá en 
una reunión que seguramente 
tendrá lugar después de las va
caciones navideñas".

Respecto a esto, Antonio de 
Lucas confesó que, como veci
no de Ciudad Real y como pro
fesor de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, "creo que tene
mos un campus muy bonito y el 
hecho de que se abriera la ronda 
a la Universidad 
urbanísticamente sería un éxito, 
es una opinión que tengo como 
ciudadano porque la Universidad 
luciría más 
arquitectónicamente".

Respecto a la cuestión de la 
Fábrica de Armas ubicada en 
Toledo, De Lucas aseguró que 
"estamos ante una oportunidad 
única en la que la Universidad 
quiere montar un campus tecno
lógico, una central térmica que 
proporcionará a los estudiantes 
la posibilidad de realizar prácti
cas vivas. Además, tiene unas 
instalaciones industriales por las 
que pasa el Tajo, lo que permite 
un aprovechamiento integral de 
los recursos energéticos".

"Se Ka creado un programa - 
prosigue- para conseguir finan
ciación europea con el que se pre
tende construir instalaciones 
capaces de cubrir nuestras nece
sidades, que seamos 
autosuficientes y que estén ma
nejadas por los propios estudian
tes".
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Los rectores y el MEC inician a partir de ahora una nueva etapa

Se reducen las asignaturas y se
reforma la carrera docente

Efe

Con un acuerdo para reducir 
a nueve el número máximo de 
asignaturas en la Universidad y 
reformaría carrera docente, los 
rectores y el Ministerio de Edu
cación y Cultura iniciaron ayer 
una nueva etapa tras una reunión 
ordinaria celebrada por el ple
no del Consejo de Universida
des.

El Pleno, que presidió la 
ministra de Educación y Cultu
ra, Esperanza Aguirre, está in
tegrado por los rectores de las 
universidades españolas, los 
consejeros de Educación de las 
CCAAy 15 representantes nom
brados, respectivamente, por el 
Congreso, el Senado y la Ad
ministración.

El Consejo adoptó el acuer
do firmado el pasado 11 de no
viembre por representantes del 
MEC y la Conferencia de Rec
tores de Universidades Españo
las (CRUE), que, entre otras 
cuestiones, propuso la elimina
ción de las «microasignaturas».

En la reunión deayer, que fue 
calificada por la ministra como 
«muy positiva y enormemente 
fructífera», se acordó la reduc
ción a 9 del número máximo de 
asignaturas por curso, frente a 
la media de 16 que se imparten 
en la actualidad, asunto que 
deberá quedar articulado en un

documento que elabore el Con
sejo para presentarlo en su próxi
ma reunión prevista para el mes* 
de febrero.

Con el objetivo de dar res
puesta al malestar de los estu
diantes como consecuencia de 
la carga lectiva que padecen, se 
decidióuna nueva definición de 
«crédito», que corresponderá a 
10 horas de enseñanza teórica 
o práctica ode sus equivalencias, 
entre las que podrán incluirse 
actividades académicas dirigi
das. En la nueva definición se 
especifica que en ningún caso el 
porcentaje del crédito correspon
diente a las actividades acadé
micas dirigidas será superior al 
30 por ciento y se deberán rea
lizar sin perjuicio del cumpli
miento del régimen de dedica
ción del profesorado. E

En relación a los cambios que 
afectarán a la carrera docente, 
el MEC tendrá que articular las 
recomendaciones, y se incluye 
la modificación el Título V de 
la Ley de Reforma Universita
ria (LRU), incorporando una 
nueva estructura del profesora
do. Las novedades fundamen
tales, además de la inclusión de 
plazas vinculadas de las Facul
tades de Medicina, son la crea
ción de las figuras de profesor 
colaborador, que permitirá mo
dalidades de dedicación a tiempo 
completo, parcial y para servi
cios docentes determinados; y

El Pleno fue presidido por la Ministra Esperanza Aguirre.

profesor contratado, que será a 
tiempo completo, de amplia 
duración y renovable tras la 
evaluación positiva de su labor. 
Además se acordó que los con
cursos se modificarán para in
cluir una prueba de exposición 
pública de un tema del progra
ma del candidato, elegido por 
la Comisión Juzgadora entre los 
preseleccionados por sorteo, y 
no por el examinando, como 
hasta ahora, y otra de carácter 
práctico. La Comisión
juzgadora también sufre una 
modificación y constará de un 

miembro propuesto por la Uni
versidad que convoca el concur
so y 4 designados por sorteo, 
todos ellos de universidades 
distintas. Ello implicará, según 
Aguirre, «dotar de mayor esta
bilidad a los que se dedican a la 
docencia, sin que se conviertan 
en funcionarios». El Consejo 
también aprobó compensar con 
7.000 millones los déficits de las 
Universiades tras la aprobación 
de una ley por la que se equipa
raron los beneficios de las fami
lias numerosas de cuatro hijos 
a los de tres.

La CRUE 
denuncia retrasos 
del MEC para 
firmar los 
acuerdos

Efe

La Conferencia de Rectores 
de Universidades Españolas 
(CRUE), tras en una reunión 
celebrada ayer, denunció que 
«existe un retraso preocupante 
e injustificado por parte del 
Ministerio de Educación y 
Cultura para transformar en 
normas los acuerdos asumidos 
por el Consejo de Universida
des». Los rectores expresan 
en un comunicado que en la 
reunión de ayer del Consejode 
Universidades «no se han apor
tado los proyectos y documen
tos indispensables sobre planes 
de estudio y reforma del título 
V de la Ley de Reforma Uni
versitaria (LRU), a pesar de 
haber transcurrido más de un 
mes desde la conclusión del 
grupo de trabajo».

«La CRUE entiende haber 
cumplido con su obligación al 
manifestar su opinión sobre 
puntos concretos de planes de 
estudio y reforma del régimen 
del profesorado pero no debe 
sustituir al Ministerio en su 
responsabilidad de impulsar ías 
reformas», resalta el comunica
do. Añade que «la falta de 
clarificación de las relaciones 
institucionales entre la Comi
sión Académica y la Comisión 
de Coordinación y Planifica
ción está dificultando el normal 
funcionamiento del Consejo en 
el ejercicio de competencias 
importantes, como el informe 
sobre creación de nuevas Uni
versidades».

Francisco Laporta 
trató en Ciudad 
Real "Educación 
y política en el fin 
de siglo"

Silvia DIEZ MAYANS

Escasa asistencia ai Concierto Extraordinario de 
Navidad. La Agrupación Coral Universitaria efectuó 
ayer por la tarde un Concierto Extraordinario de Navi
dad en la Iglesia Hermano Gárate sita en la Plaza del 
Pilar de Ciudad Peal. Pocos asistentes se acercaron 
hasta allí a deleitarse con uno de los conciertos que 
cada año se celebraban anteriormente en la iglesia de
San Pedro. T.FEFINÁNDEZ

Francisco Laporta San Mi
guel, catedrático de Filosofía del 
Derecho de la Universidad 
Autónoma de Madrid, impartió 
ayer en el Aula Magna de Ser
vicios Generales del Campus de 
Ciudad Real la conferencia 
"Educación y política en el fin 
de siglo". Laporta trató una se
rie de conceptos que trataron 
Castillejos y sus maestros el 
siglo pasado y los trasladó a la 
época actual ya que, según sus 
propias palabras, "de algún 
modo, los problemas que ellos 
señalaron tienen todavía una 
cierta permanencia en la Espa
ña de fines del siglo XX". Sin 
embargo, Francisco Laporta

RLTED*El acto se celebró en el Aula magna de servicios Generales.

aseguró que "de ningún modo 
estoy sugiriendo que estemos 
igual que estábamos en esa épo
ca, porque hemos mejorado 
muchísimo a lo largo del siglo".

Laporta resaltó la importan
cia de la educación para la reso-

lución de problemas políticos y P'' 
dió a estos que asuman sus respof’' 
sabilidades y aseguren un sistemó 
educativo de calidad. "Hay Q^^ 
educar a los españoles para q^® 
aprendan a solucionar los probl^' 
mas ellos mismos", afirmó.
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Las cosas claras, por si no lo estaban: el apoyo 
institucional_de CiU al gobierno del PP depende solo 
y exclusivamente de que Aznar esté dispuesto a • 
consentir que Pujol barra pasa casa

La
 Tr

ib
un

a

Crónica política

Los ensayos de Pujol
stán dolidos. A los dirigentes de 
CiU no les gusta nada que José 
María Aznar se refiera a sus rei- 

RFRTA vindicaciones como «nuevas ambicio- 
lYUVAViM/ ‘*®®‘*® ®* partido y el grupo

Popular se hagan deter
minados comentarios sobre la inconte
nible ambición de poder y dinero que 
tiene Pujol y lo alto precio que quiere 
cobrar para seguir prestando su apoyo 
al Gobierno. El descontento en las filas 
de CiU ha ido en aumento en las últi
mas semanas, no sólo por los 
desencuentros con la ley del catalán o 
el plan de humanidades, sino por cier
tos talantes y «desprecios» que consi
deran imperdonables a quienes cuando 
les interesa les llaman «nuestros socios». 
Lo que no impido, por otra parte, que 
den una de cal y otra de arena a la hora 
de traducir en votos su apoyo parlamen
tario. Votan a favor de mantener a los 
insumisos en la cárcel, votan en contra 
del proyecto Aguirre de humanidades. 
Votan a favor del informe para refor
mar el Sistema Nacional de Salud, votan 
en contra...

Así las cosas, Pujol ha empezado a 
recibir algunas sugerencias desde den
tro de su propio partido y de los 
democristianos de Unió, para que vaya 
soltando amarras, marcando distancias 
con el PP y escenificar lo antes posible, 
la ruptura. Una ruptura que aspiran, hoy 
por hoy, a que sea pactada. Es decir, 

• que Aznar y Pujol lleguen previamente 
a una especie de pacto sobre el calen
dario electoral para que generales y 
autonómicas catalanas no coincidan. De 
hecho, algunos apuntan que éste podría 
ser uno de los asuntos previstos en la 
agenda parala próxima reunión de Aznar

y Pujol en la Moncloa. Una reunión 
prevista inicialmente para finales de este 
mes, pero que ha sido aplazada hasta el 
próximo mes de enero, y en la que el 
dirigente catalán pasará revista al «debe» 
y al «haber» de estos últimos meses de 
colaboración, a los acuerdos alcanza
dos y a los desacuerdos, a los agravios 
y las reivindicaciones pendientes.

Una interpretación que tiene ida y 
vuelta, porque desde el Ejecutivo hay 
quien asegura que Pujol podría encon
trarse con una sorpresa y que sea Aznar 
quien ponga sobre la mesa su propia lista 
de desafectos y agravios. De cualquier 
forma, en lo que todos o casi todos co
inciden es en la indisolubilidad del pac
to hasta que España haya pasado el 
examen de la moneda única. Otra cosa 
es lo que suceda a partir de mayo. Pre
cisamente, una de las cosas que moles
tan profundamente a los nacionalistas 
catalanes es que el Gobierno del PP se 
pongan constantemente la medalla al 
mérito por la buena marcha de la 
macroeconomía, por lo bien que han 
hecho los deberes para estar en la pri
mera fila de la moneda única y el escaso 
reconocimiento público, cuando no la 
ignorancia, que tributan a sus «socios», 
cuando «somos nosotros, con nuestro 
apoyo y nuestra responsabilidad, los que 
hemos dado estabilidad a la política del 
Gobierno». Claro que el deterioro de 
las relaciones entre el Gobierno y CiU 
dista mucho de alcanzar la cota del ma
lestar y el enfrentamiento en el que han 
entrado Gobierno y PSOE. Las espadas 
están en alto, y quienes presumen de 
conocer bien al presidente Aznar y al 
secretario general Almunia, aseguran 
que no olvidan fácilmente.

JOAQUIN
LEGUINA, 

diputado so
cialista: «Las 
tesis esgrimidas por los fiscales
sobre las dictaduras de Chile y 
Argentina son espeluznantes».

JORDI
PUJOL,

presidente de la Generalitatr 
«Mantendremos el apoyo al Go
bierno su podemos conseguir, 
como en los últimos 18 meses, 
determinadas partidas importan
tes para Cataluña».

EDUARDO SERRA, 
ministro de Defensa: «No exis

ten pruebas que impliquen a na
die en el intento de golpe de Es
tado de 1985».

ANTONIO 
GUTIERREZ, 

secretario 
general de CC.OO.: «Es estúpi
do cambiar el acuerdo logrado 
'para la reforma laboral».

THABO MBEKI,

JAIME MAYOR OREJA, 
ministro de Interior: «El indul

to es una medida individual, que 
no tiene carácter general».

, nuevo presidente del Congreso Nacional Afri- ¡
¡cano(CNA): «La revolución aún no ha concluido», i

FERNANDO LOPEZ AMOR, 
director Genral de RTVE: «Nunca los infor-1 

mativos de TVE han sido tan libres».
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e quejará luego Pujol de que desde 
fuera de Cataluña se resalten siempre 
sus afanes mercantilistas, pero sus pa
labras son inequívocas: ha dicho que Aznar 

contará con el apoyo de los nacionalistas 
catalanes de CiU si se le da a Cataluña (a 
través de Pujol, claro), más financiación, 
más competencias, más poder y más tras
pasos.

Las cosas claras, por si no lo estaban: el 
apoyo institucional de CiU al gobierno del 
PP depende solo y exclusivamente de que 
Aznar esté dispuesto a consentir que Pujol 
barra pasa casa. Estamos a la espera de lo 
que tenga que decir Rodríguez Ibarra; esta 
vez le daremos la razón si denuncia que el 
entreguismo de Aznar a Cataluña tiene poco 
que ver con la política autonómica y mu
cho que ver con las prebendas para esa 
comunidad y solo para esa comunidad. Y 
que las demás arreen.

El amigo catalan
Bono se quejaba hace un par de días, 

con escaso éxito, de las diferencias entre 
la ayuda sanitaria que recibe Castilla La 
Mancha y la destinada a Cataluña. Chaves 
advertía que si aceptaba la financiación 
sanitaria que le proponía el gobierno Aznar 
era porque temía quedarse sin nada, pero 
no estaba de acuerdo con las desigualda
des de trato en el reparto. Y desde las cuatro 
esquinas de España llegan datos sobre qué 
se recibe de la administración central y qué 
se va hacia Cataluña por el mismo concep
to.

Los socialistas, que están haciendo una 
regular oposición, tienen razón sin embar
go cuando denuncian que los acuerdos au
tonómicos a los que ha tenido que llegar el 
PP con los nacionalistas vascos y catala
nes son inaceptables, además de caros y ab
solutamente discriminatorios. Ha hecho un 
flaco favor el PP a los ciudadanos no vas

cos ni catalanes con los pactos a los que 
llegaron con Pujol y Arzallus.

CiU y PNV exigen cada vez más, y en su 
derecho están de hacerlo. Pero el que debe 
defender los derechos de los ciudadanos, 
de todos los ciudadanos, es el presidente 
Aznar, y sin embargo está más pendiente 
de unos que de otros. No nos cabía la menos 
duda de ello a unos cuantos de los que 
seguimos los avatares cotidianos de la 
política. Pero ahora las declaraciones de 
Pujol ya no tienen vuelta de hoja y ponen 
las cosas muy en su sitio: para allá, para 
Cataluña, debe ir mucho más que para 
cualquier otro sitio. En caso contrario, 
rompe la baraja. Lo que significa que si hasta 
ahora no ha roto sus acuerdos con Aznar 
es porque considera que lo que él quería, 
más financiación, más poder, más compe
tencias y más transferencias, lo está consi
guiendo.

M.C.D.2022
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Según Amador, no ha sido posible 
el consenso porque la subcomisión 
ha sido una estrategia del Gobierno 
para sustraer el debate sanitario

Los grupos socialista, IU y el de NI presentaron enmiendas a la totalidad

El Congreso aprobó el informe 
para la reforma de la sanidad
El pleno del Congreso aprobó ayer por 170 votos a favor y 
134 en contra, con el apoyo de PP, CIU, PNV y CC, el 
informe de la subcomisión de sanidad para la reforma y 
consolidación del Sistema Nacional de Salud. Con esta 
aprobación se ha conseguido, según los diputados del 
grupo popular que participaron en la elaboración del 
informe, poner en marcha la reforma sanitaria en España,

al igual que se ha hecho ya en otros países europeos. El 
informe, fruto del trabajo de más de año y medio por una 
subcomisión creada en el seno de la comisión de Sanidad 
y Consumo, no ha conseguido el consenso de todos los gru
pos parlamentarios, ya que los grupos socialista. Izquier
da Unida y el de Nueva Izquierda del grupo mixto presen
taron enmiendas a la totalidad que fueron rechazadas.

Efe-Madrid

La ex ministra de Sanidad y 
portavoz de sanidad del PSOE, 
Angeles Amador, señaló que las 
expectativas de consenso crea
das ai inicio de los trabajos de 
la subcomisión, que fueron apo
yadas por unanimidad en la cá
mara de los diputados, resulta
ron defraudadas.

En su opinión, no ha sido 
posible el consenso porque la 
subcomisión hasido «unaestr^ 
tegia del Gobierno para sustraer 
el debate sanitario y neutrali
zar la la labor de la oposición». 
Existen, según Amador, discre
pancias básicas ai romperse el 
aseguramiento único y público 
del que son modelo los hospita
les recién creados de Manacor 
(Baleares)y Alcorcón (Madrid).

También criticó el acuerdo de 
financiación del Consejo de Po
lítica Fiscal y Financiera, y con
sideró que «prima la desigual
dad», que es injusto y no es equi
tativo, al dejaren serio riesgoa 
las diez CCÁA representadas por 
el Insalud y que no tienen las 
competencias sanitarias transfe
ridas.

El informe representa, agre
gó Amador, una sanidad que 
pretende desmantelar el sistema 
y que responde a los ideales «de

7!'t.

Salgado, Cascos y Anasagasti conversan en los pasillos del Congreso. EFE

una derecha conservadora, 
neoliberal e insolidaria».

El portavoz de sanidad del 
PP, César Villalón, negó que se 
pretenda la ruptura del asegu
ramiento único, público e uni
versa! y criticó al grupo socia
lista porque «antepone los pe
queños intereses partidistas al 
interés general».Villalón defen
dió el informe y dijo que pre
tende asegurar las prestaciones 
por ley, separa las funciones de 
provisión y gestión, da mayor 
protagonismo a los profesiona

les y usuarios de! sistema, 
refuerza el Consejo Interterri
torial de Salud y supone un «buen 
trabajo» para hacer una sanidad 
moderna y participativa.

Destacó que se ha consegui- 
do el mejor acuerdo posible y el 
mejor logrado nunca hasta aho
ra, y lamentó la actitud de algu
nos por no no haber presentado 
ofertas alternativas y que sólo 
han hecho «interpretaciones y 
juicios de valor negativos». 
Explicó que el documento ofre
ce medidas concretas divididas 

en cuatro capítu los que hacen re- 
ferencia al Aseguramiento y 
Prestaciones, Financiación Sa
nitaria, Organización y Gestión, 
y Coordinación Territprial.

La diputada de CIU Zoila 
Riera alabó el trabajo realizado 
en 55 reuniones y con la parti
cipación de más de 200 exper
tos, tras lo que se ha consegui
do un documento del que dijo 
que la cámara debe sentirse or
gullosa.

El portavoz de Sanidad de 
CC, Jesús Gómez, retiró los 
votos particulares de su parti
do y elogióel dictamen como «un 
gran avance positivo».

Carlos Caballero, diputado 
del PNV, también expresó su sa
tisfacción por el informe y se
ñaló que la posibilidad de esta- 
blecerun catálogo de prestacio
nes por ley servirá también para 
que las prestaciones no sean uni
formes y las CCAA puedan in
cluir alguna prestación más.

En las enmiendas a la totali
dad defendidas por IU y Nueva 
izuierda, rechazadas al igual que 
la del PSOE, el diputado de 
Nueva Izquierda Ange! Peralta 
dijo que el dictamen va en con
tra del Estado del bienestar 
defendido por su grupo y la di
putada Angeles Maestro, de IU, 
afirmó que el informe da pie a 
la privatización.

Cascos acusa a! 
PSOE de no mirar 
los intereses del 
país y de politizar 
la Audiencia

Efe-Madrid

El vicepresidente del Gobier
no, Francisco Alvarez-Cascos, 
acusó ayer a! PSOE de «inten
tar politizar» la Audiencia Na
cional para eludir sus responsa
bilidades y de «utilizar cualquier 
asunto para desgastar al Gobier
no antes que contribuir a resol
ver un problema ante los 
ciudadadanos».

El vicepresidente del Gobier
no, en declaraciones a la COPE, 
señaló que esta última pauta es 
la que ha seguido el PSOE al 
preguntar ayer en el Congreso 
por las relaciones entre gobier
no y oposición y en la votación 
del martes para dar el visto bue
no al Decreto de Humanidades.

«En lugar de ir al fondo de 
las relaciones Gobierno y opo
sición, eligen algunas personas 
y las utilizan como elemento de 
polémica o motivo de desgaste 
del Gobierno», dijo Alvarez- 
Cascos, para quien ha de buscar
se «la capacidad de acuerdo y la 
modulación del desacuerdo en 
temas importantes» fuera de «la 
pequeña política del desgaste y 
las guerrillas» que hacen desde 
el PSOE.

Alvarez-Cascos mostró su 
deseo de que AZnar y Almunia 
se entrevisten después de las 
vacaciones navideñas y criticó, 
además, el «acuerdo fantasmal» 
que apoyó el PSOE para recha
zar el borrador del Dec reto para 
la Mejora de la Enseñanza de 
Humanidades que proponía el 
Gobierno.

«Supone una dejación de 
responsabilidades ante sus elec
tores» a la hora de establecer 
unos «contenidos mínimos y 
uniformes» de Humanidades en 
el marco de la LOGSE, que - 
recordó el vicepresidente- se 
aprobó con Gobierno.de mayo
ría socialista.

Desestiman los recursos en la 
querella por injurias a Aznar

Mayor Oreja pide ”saber hacer frente a 
esta nueva etapa ofensiva” de ETA

Efe-Zainora

El Juzgado de Instrucción 
número tres de Zamora ha des
estimado los recursos presenta
dos por la defensa y la acusación 
sobre las diligencias de la Fis
calía de la Audiencia de Zamora 
que debían incorporarse a la 
querella del PP contra el empre
sario Eduardo Corrales, por in
jurias a José María Aznar.

Ambas partes habían recurri
do, aunque por distintos moti
vos, un auto para incorporar a 
la querella lo referente a unos 
supuestos pagos a Aznar que se 

incluía en la investigación que 
lleva a cabo la Fiscalía por una 
presunta trama de corrupción en 
la Diputación Provincial de 
Zamora , informaron ayer fuen
tes judiciales.

La querella contra el empre
sario Eduardo Corrales está mo
tivada por la publicación de unas 
declaraciones del empresario 
ante la Fiscalía de Zamora, en 
las que acusaba al actual presi
dente del Gobierno de haber 
recibido cheques de constructo
res zamoranos para financiar su 
campaña electoral a la presiden
cia de Junta de Castilla y León 
en 1987.

Efe-Madrid

El ministro de Interior, Jai
me Mayor Oreja, aseguró ayer 
que la política penitenciaria no 
vaa variaren función de las ac
tuaciones de la banda terrorista 
ETA y señaló que lo importan
te en estos momentos es «saber 
hacer frente a esta nueva ofen
siva» dirigida a grupos determi- 
nados.

Mayor Oreja manifestó en 
los pasillos del Congreso que se 
podrá estar de acuerdo o en 
desacuerdo con la política del 
Ministerio de Interior a la hora 

de afrontar el fenómeno del te
rrorismo, pero afirmó que «el 
Gobierno lo tiene muy claro» y 
«desde luego no está condicio
nado por ETA». Añadió el mi
nistro que tampoco se puede 
hablar de un endurecimiento de 
las fuerzas de seguridad del 
Estado, porque «lo que hay sim
plemente es un espíritu de cum
plimiento de la ley» y «los es
pañoles saben bien que sus li
bertades no están en riesgo». 
Respecto a la petición realiza
da por Gesto por la Paz para que 
se proceda a acercar a varios 
presos etarras a cárceles cerca
nas al País Vasco, Mayor Oreja 

se limitó a decir que el Ejecuti
vo «determinará lo que consi
dere correcto y adecuado»- 
Apuntó que siempre escucha 
todas las solicitudes, «y mucho 
más las de Gesto por la Paz** 
asociación por lo que recon^ 
ció sentir una «especial admi
ración» porque, a su juicio, esta 
realizando una labor muy i”’' 
portante en el País Vasco.

El ministro hizo también ij* 
ferencia a las últimas críticas d^ 
HB a la Justicia y señaló q^^ 
decir que ésta es el mayor ene
migo público de la sociedad 
vasca y española «no deja de set 
una paradoja».

.2022
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Estará presidida por María del Mar Blanco, hermana del concejal asesinado por ETA

Creada la Fundación Miguel Angel 
Blanco bajo el espíritu de Ermua

Efe-Madrid

El mantenimienlo del espíritu 
de Ermua y la defensa, promo
ción y respeto de los Derechos 
Humanos son los objetivos de 
la constitución, ayer, de la «Fun
dación Pro Derechos Humanos 
Miguel Angel Blanco», que es
tará presidida por María del Mar 
Blanco, hermana del concejal del 
PP asesinado por ETA.

La constitución formal de esta 
Fundación tuvo lugar ayer, en 
Prado del Rey, en un acto al que 
asistieron, además de María del 
Mar Blanco, el presidente del 
Congreso, Federico Trillo; el ex 
presidente del Senado José Fe
derico de Carvajal; Daniel Mú
gica, sobrino de Femando Múgi
ca, asesinado por ETA; la con
cejala del PP de Ermua Juliana 
Crespo, y el director general de 
RTVE, Femando López-Amor.

La Fundación nace con un 
capital de 201 millones de pe
setas, que fueron los ingresos 
obtenidos en el concierto que en

homenaje a Miguel Angel Blan
co, organizado por RTVE, se 
celebró, en la plaza de Las 
Ventas, el pasado lOdeseptiem
bre, bajo el lema «Unidos por la 
paz y la libertad». Los patronos 
de la Fundación son Federico 
Trillo, José Federico de Carva
jal, Juliana Crespo, Daniel Múgi- 
cayJoaquín Ruíz-Giménez, que 
no pudo asistir a su constitución.

Tras las firmas constitutivas 
de la Fundación, ante notario, 
hablaron Federico Trillo, Fer
nando López-Amor y María del 
Mar Blanco, quienes coincidie
ron en resaltar la importancia que 
la creación de este organismo 
tiene en el mantenimiento del 
espíritu de Ermua. Trillo se re
firió al secuestro y asesinato de 
Blanco por ETA en el verano 
pasado, para destacar que «en 
julio se apagaba una voz y sur
gía como un eco un enorme cla
mor y una voz unánime que se 
hizo canto de libertad sin ira». 
«Fue un hito inolvidable; jamás 
una movilización social convul-

1 
I 
I 
I 
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La constitución formal de la Fundación tuvo lugar ayer. EFE

sionó a toda España» como lo 
hicieron las manifestaciones de 
julio, dijo Trillo, quien añadió 
que «Blanco aglutinó el grito 
silencioso de las 800 víctimas 
del terrorismo». «Ese sentido - 
prosiguió Trillo -se perpetua en 
esta Fundación en defensa de 
los derechos humanos. Es una 

oportunidad jurídica para que 
esa voz siga viva y tenga conti
nuidad». Maria del Mar Blan
co destacó que espera que la 
nueva Fundación «sirvade ayuda 
a la gente que lo necesita» y 
agregó que «la herida puede ir 
curando, pero el dolor queda 
grabado».

Atutxa: "Ahora 
está cerrada a cal 
y canto la vía de 

o con

Efe-Madrid

El consejero de Interior del 
Gobierno Vasco, Juan María 
Atutxa, dijo ayer que «en este 
momento está cerrada a cal y 
canto cualquier vía de diálogo 
con ETA».

En declaraciones a Antena 
3 Televisión, Atutxa indicó que 
ahora es «impensable» unas ne
gociaciones «porque las partes 
están enfrentadas» y apuntó que 
en un futuro el proceso para 
acabar con la violencia debe
ría seguir pasos similares a los 
que se han llevado a cabo en 
Irlanda.

En este sentido, recordó que 
allí «las conversaciones no fue
ron de la noche a la mañana, 
alguien alisó primero el terre
no y luego llegó el gran encuen
tro». El consejero de Interior re
conoció que «en la lucha con
tra ETA no estamos en este 
momento bien, pero estamos 
muchísimo mejor que hace 
años».Atutxa pidió al PP «un 
esfuerzo y, aunque entiendo que 
están hipotecados por su dis
curso anterior, pueden dar la 
cara y decir que esta otra pos
tura va a proporcionar benefi
cios para la sociedad».

EL IMPULSO DECISIVO
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Después de que una mujer fuera quemada viva por su ex-marido en Granada

Todas las diputadas piden reformas 
legales contra la violencia en mujeres

Efe-Madrid

Diputadas de todos los gru
pos parlamentarios del Congreso 
mostraron ayer su disposición a 
exigir reformas legales para 
combatir la violencia contra las 
mujeres, a raiz de que, en Gra
nada, una mujer fuera quemada 
viva por su ex marido, a quien 
había denunciado previamente 
por malos tratos.

Las diputadas, acompañadas 
por algunos de sus compañeros 
diputados, se concentraron es- 
pontaneamente ante los medios 
de comunicación y expresaron 
su repulsa y condena por el he
cho de que sean ya 59 las muje
res muertas este año víctimas de 
la violencia doméstica.

María Jesús Sainz, del PP; 
Amparo Rubiales, del PSOE; 
María Jesús Aramburu, de IU; 
Carme Solsona, de CiU; Marga
rita Uría, del PNV; y Mercé 
Rivadulla, del grupo mixto, fue
ron ais encargadas de reflejar 
el pesar y lalndignación del resto 
de sus compañeras.

María Jesús Sainz conside
ró que las 18.000 denuncias anu- 

‘ ales por malos tratos a mujeres 
no son más que «la punta del 
iceberg» de la situación que 
viven muchas mujeres en Espa
ña, y apostó por segur trabajan
do por conseguir arreglar algu
nas «disfuncionalidades» den
tro del ámbito judicial. La dipu
tada socialista Amparo Rubiales 
se refirió especialmente al he
cho de que la sentencia judicial

Corcuera reclama al juez una 
comisión rogatoria a Andorra

Efe-Madrid

El ex ministro del Interior 
José Luis Corcuera ha remiti
do un escrito a la juez que in
vestiga el supuesto uso irregu
lar de fondos reservados en el 
que reclama que se ordene una 
comisión rogatoria a Andorra 
para que verifique que él no ha 
mantenido cuentas en ese Prin
cipado, como le acusó «El 
Mundo». En un recurso de re
forma presentado ante la titu
lar del Juzgado de Instrucción 
número 5 de Madrid, Carmen 
Valcarce, el ex titular de Inte
rior insiste en su petición, que 
también realizó el ex secreta
rio de Estado Rafael Vera, de 
que se investigue en Andorra 
para descartar esa acusación, 
cuestión que la juez ya denegó 
en un primer momento al ser 
un asunto «inútil» a la causa.

Según el diario, el ex minis
tro y el ex secretario de Estado

Loyola de Palacio y Margarita Mariscal de Gante conversan durante la sesión plenaria del Congreso de ayer. EFE

tras el divorcio de la mujer ase
sinada en Granada la obligaba a 
convivir con su ex marido, pese 
a haberle denunciado por mal
trato. Desde IU, María Jesús 
Aramburu, consideró quees mo
mento de plantear iniciativas po
líticas para acabar con esta si
tuación, especialmente en lo que 
se refiere a la «impunidad» con 
que a su juicio quedan los auto
res de malos tratos. Carme 
Solsona, de CiU, se refirió a la 
violencia doméstica como un 

para la Seguridad habrían he
cho operaciones financieras en 
junio de 1994, a su salida del 
Ministerio del Interior, cuestión 
que fue rechazada por ambos, 
que solicitaron a continuación, 
a través de sus abogados, que 
se librara comisión rogatoria.

En la providencia recurrida 
ahora la juez estimaba que esa 
información es «inútil» para la 
causa, aunque indica que los 
abogados, en el ejercicio de su 
defensa, pueden aportar los 
documentos que consideren 
oportunos «como en este caso 
sería certificaciones negativas».

En esta causa, además de 
Corcuera y Vera, están impu
tados, el ex secretario de éste, 
Juan de Justo, y el ex director 
general de la Guardia Civil Luis 
Roldán, cuyo juicio por supuesto 
enriquecimiento ilícito está pen
diente de sentenciaen la Audien
cia de Madrid en el sumario que 
instruyó Ana Ferrer.

acto de «terrorismo privado» y 
se mostró partidaria de llegar 
incluso a reformas del Código 
Penal para endurecer el trata
miento de este tipo de compor
tamientos, mientras que la dipu
tada del PNV Margarita Uría 
insistió en el hecho de corres
ponde a toda la sociedad y, en 
particular a la clase política, 
combatir los malos tratos cada 
uno en la medida de sus posibi
lidades. En nombre del grupo 
mixto, la diputada de Iniciativa

Tráfico prevé 20 millones 
de desplazamientos de 
coches en Navidad

Efe-Madrid

La Dirección General de 
Tráfico (DGT) pondrá en mar
cha hoy el dispositivo especial 
«Navidad 97»para controlar los 
20 millones de desplazamien
tos de vehículos que se produ
cirán en esta fechas en las ca- 
rreteras españolas,en unade las 
épocas del año donde más ac
cidentes se producen.

El dispositivo, que comen
zará a las tres de la tarde de hoy, 
y se prolongará hasta las doce 
de la noche del día 6 de enero, 
duplicará los controles de alco
holemia, no sólo en las carrete
ras, sino también en los princi
pales núcleos urbanos. En la 
operación participarán 8.000 
agentes de la Agrupación de 
Tráfico de la Guardia Civil, que 
estarán de servicio en la carre
tera, y 250 funcionarios de los

per Catalunya Mercé Rivadulla 
pidió a las instituciones, como 
el Gobierno oel Consejo Gene
ral del Poder Judicial, que adop
ten iniciativas para dar un tra
tamiento legal distinto a las ame
nazas a mujeres, que impidan que 
acaben produciéndose muertes.

Recientemente, el día inter
nacional de lucha contra la vio
lencia en mujeres, el pleno del 
Congreso aprobó por unanimi
dad una declaración institucional 
de condena por estos asuntos.

distintos centros de Gestión de 
Tráfico, que estarán apoyados 
por 15 helicópteros. La DGT ha 
pedido a los conductores que 
extremen las precauciones en 
carretera, debido al mal tiem
po previsto durante el periodo 
de las fiestas y al abuso de al
cohol que suele darse en la 
época mavideña.

Los responsables de Segu
ridad Via! recuerdan a los con
ductores que en las Navidades 
del año pasado fallecieron 205 
personas en las carreteras es
pañolas. Debido a la gran can
tidad de desplazamientos que 
se producirán, la DGT ha pe
dido a los conductores que 
eviten salirde viaje en las horas 
más desfavorables, que son los 
viernes de seis a nueve de la 
noche, los sábados de diez a una 
de la tarde y los domingos de 
siete a nueve.

Amedo declaró 
sobre la exhibición 
de un sello del GAL 
en un programa de 
televisión

Efe-Madrid

El ex subcomisario José 
Amedo prestó ayer declaración 
ante el juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón en re
lación con su aparición en un 
programa televisivo en el que 
se mostraba el sello de los GAL, 
cuya autenticidad fue confirma
da por el ex policía.

Fuentes jurídicas dijeron que 
Garzón había citado a Amedo 
en relación con unas diligencias 
previas abiertas tras el progra
ma «La Sonrisa del Pelícano», 
que emitía Antena 3 Televisión, 
aunque de momento no ha for
mulado acusación alguna. 
Amedo, condenado a 108 años 
de cárcel por delitos de los GAL, 
explicó al juez que le llamaron 
del programa que presentaba 
Pepe Navarro y le indicaron que 
se habían hecho con el sello de 
los GAL, además de invitarle 
a participar para que confirma
ra su autenticidad, como así fue.

La primera 
mujer comisario 
de Policía de la 
historia jurará 
hoy su cargo

Efe-Madrid

La pri mera mujer que ascien
de al cargo de comisario en la 
historia de la Policía española 
jurará su cargo hoy,juntoaotros 
39 hombres que han superado 
como ella las pruebas de capa
citación para el puesto, infor
mó ayer la Dirección General 
de la Policía.

La primera mujer comisa
rio de la Policía española se 
llama María Pilar Allué Blasco, 
y actualmente era inspector-jefe 
destinada en el Servicio de Aten
ción de la Mujer de la Brigada 
de Policía Judicial de Valen
cia, donde ha trabajado en otros 
servicios operativos en los úl
timos años.

María Pi lar Allué aprobó por 
oposición su ingreso como 
inspectora de la Policía Nacio
nal en 1978, año en el que co- 
menzaron aentrar en este cuerpo 
las mujeres, y ahora se conver
tirá en la primera mujer que as
ciende acomisariodesde lacrea- 
ción del Cuerpo Nacional de 
Policía hace ahora más de 170 
años.

María Pilar Allue y otros 38 
inspectores jefes del Cuerpo Na- 
cional de Policía que han supe
rado las pruebas pata ascender 
a la categoría de comisariojU' 
rarán hoy su cargo en el Centro 
de Promoción de la Dirección 
General de la Policía de Madrid. 
en un acto al que asistirá el se
cretario de Estado de Seguridad. 
Ricardo Martí Fluxá, y el di' 
rector general de la Policía,Joan 
Cotino.
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a Albright señaló que Arafat y 
Netanyahu están haciendo «serios 
intentos» por romper el bloqueo del 
proceso de paz para Oriente Medio

La ley que regula 
el autogobierno 
de los escoceses 
fue presentada 
ayer

Efe-Glasgow

La ley que regula la creación 
de los primeros instrumentos de 
autogobierno para Escocia des
de hace 300 años fue presenta
da ayer, jueves, en cumplimien
to de lo establecido en el refe
réndum del pasado septiembre.

Durante la presentación de 
la ley, en una rueda de prensa 
en Glasgow, el ministro britá
nico para Escocia, Donald 
Dewar, calificó el documento 
como una medida «radical» e 
«histórica» que establecerá las 
bases para un nuevo ordena
miento político en el territorio.

«La ley daráa Escocia la ca
pacidad para aumentar la con
fianza en sí misma, tanto polí
tica, como económica y 
culturalmente», afirmó Dewar. 
El ministro señaló que «para el 
Reino Unido, (la norma) supo
ne un nuevo replanteamiento 
constitucional» al consolidaría 
unidad nacional y al mismo 
tiempo dar a Escocia «la opor
tunidad de asumir responsabi
lidades sobre sus propios asun
tos.»

Dewar subrayó que la ley 
obtuvo un claro apoyo del pue
blo escocés en el referéndum 
celebrado el pasado septiembre 
y, en este sentido, avisó a la 
Cámara de los Lores que no trate 
de demorar su puesta en prácti
ca.

La ley de autogobierno es una 
pieza del entramado legislati
vo «más radical de lo que nadie 
hubiera podido soñar hace un 
año», afirmó Dewar, conside
rado en medios políticos y pe
riodísticos como el abandera
do de la autonomía escocesa y, 
en buena medida, el artífice del 
triunfo del «Sí» en el referén
dum de septiembre.

El ministro hizo hincapié en 
que el Gobierno mantendrá su 
compromiso de mantener la 
potestad del futuro Parlamento 
escocés para legislar al alza o a 
la baja en materia de impues
tos, con un tope del 3 por cien
to sobre las normas emanadas 
del Legislativo de Westminster. 
Asimismo, el Parlamento britá
nico mantendrá sus poderes en 
materia de relaciones con Eu
ropa pero los ministros y fun
cionarios escoceses podrán 
participar, y no sólo como ob
servadores, en Jos Consejos de 
Ministros de la Unión Europea 
(UE).

Sin embargo, la ley estable
ce claramente la soberanía de 
la Corona británica sobre Esco
cia y que todas las disposicio
nes emanadas del Legislativo 
autónomo (que tendrá su sede 
en Edimburgo) deberán contar 
con el refrendo de la reina Isa
bel II de Inglaterra.

Se lo recomendará al presidente americano Clinton

Albr^t, por la reunm 
con Arafet y Netanyahu
La secretaria de Estado nor
teamericana, Madeleine 
Albright, dijo ayer que re
comendará al presidente de 
Estados Unidos, Bill 
Clinton, que en enero próxi
mo se reúna en Washington 
por separado con el líder 
palestino, Yaser Arafat, y 
con el primer ministro is
raelí, Benjamín Netanyahu.

Efe-Londres

En declaraciones a la pren
sa tras la reunión que mantuvo 
en la tarde de ayer con el líder 
palestino, Albright señaló que 
Arafat y Netanyahu están ha
ciendo «serios intentos» por 
romper el bloqueo al que desde 
hace nueve meses está someti
do el proceso de paz para Oriente 
Medio.

El año de 1997 no ha sido 
bueno para el proceso de paz, 
pero Arafat y Netanyahu «de
ben tomar decisiones muy du
ras» para asegurar que I998 sea 
un buen año, afirmó Albright. 
Por otra parte, Yaser Arafat dio 
a conocer hoy un plan para aca
bar con el grupo extremista 
Movimiento de la Resistencia 
Islámica (HAMAS), en un nue
vo intento por reforzar el pro
ceso de paz.

Tras la reunión que mantu-

La Carta de Seguridad, escollo 
de la reunión de la OSCE

Efe-Copenhague

El debate en torno a una 
futura Carta Europea de Segu
ridad parael siglo JOCI se ha con- 
vertido en el más espinoso de 
la reunión de ministros de Ex
teriores de la Organización para 
la Seguridad y Cooperación en 
Europa (OSCE), que se celebra 
hoy y mañana en la capital da
nesa.

Los representantes de los 54 
países miembros de la organi
zación- Yugoslavia, que hace el 
número 55 está suspendida- 
tratan de llegar aquí a un difícil 
acuerdo sobre las directrices que 
tendrá ese documento, en el que 
Moscú ve un contrapeso frente

Madeleine Albright saludando a Benjamin Netanyahu. EFE

vo esta tarde con el ministro 
británico de Asuntos Exterio
res, Robin Cook, Arafat decla
ró que los palestinos han ela
borado un documento en mate
ria de seguridad que cuenta con 
el apoyo de Estados Unidos.

Según los observadores, el 
mencionado plan establece 
medidas detalladas para erradi
care! brazo armado de HAMAS, 
grupo al que se responsabiliza 
de numerosos atentados suici
das que han costado la vida a 
ciudadanos israelíes y que se 
opone de manera tajante al pro
ceso de paz en Oriente Medio.

En este sentido, el presiden
te de la ANP manifestó que el 

a la ampliación de la OTAN a 
países que antes estaban en su 
esfera de influencia como Hun
gría, la República Checa y Po
lonia.

El jefe de la diplomacia rusa, 
Yevgueni Primakov, afirmó en 
un discurso ante el plenario que 
los debates celebrados hasta 
ahora en Copenhague sobre la 
Carta Europea de Seguridad 
«han revelado temas que pue
den dividimos y que merecen 
atención». «Rusia estima que 
debe mantenerse (en la OSCE) 
el principio de consenso y que 
no se debe violar la soberanía 
de los Estados bajo pretexto de 
ayudarles a cumplir sus obliga
ciones», dijo el jefe de la diplo

próximo lunes posiblemente se 
celebre una reunión para ana
lizar la puesta en práctica de 
dicho documento.

«Hemos presentado un do
cumento palestino en materia 
de seguridad; Estados Unidos 
ha eteborado su propio docu
mento con algunas enmiendas 
y nosotros lo hemos aprobado», 
indicó Arafat.

«Ahora esperamos que Is
rael lo apruebe; teóricamente, 
el lunes debería de celebrarse 
una reunión para analizar la 
puesta en práctica y las opera
ciones que acompañan a di
cho plan», señaló el líder 
palestino.

macia rusa.
Agregó que está en contra 

de «nuevas líneas que dividan 
a Europa», y advirtió, en clara 
alusión a la OTAN, de que «no 
debemos subrayar demasiado 
el derecho de los Estados a 
participar en alianzas militares, 
porque puede llevar a divisio
nes».

Primakov reconoció que se 
habían producido «resultados 
serios» este año como el Acta 
Fundac ional de París del pasa
do mayo entre la OTAN y 
Moscú, pero aseguró que el 
modelo europeo de seguridad 
para Europa no debe consistir 
sólo en las «relaciones entre 
Rusia y la OTAN o entre ésta 
y otros países».

Clinton anuncia 
que EEUU 
seguirá en la 
nueva fuerza de 
paz

Ede-Washington

Las tropas de los Estados 
Unidos participarán en la próxi- 
ma fuerza de paz que la OTAN 
enviará a Bosnia en julio próxi
mo, anunció ay er, jueves, el pre
sidente Bill Clinton. «Es nece
saria la continuación de la pre
sencia militar internacional en 
Bosnia», dijo Clinton en una 
declaración leída desde la Casa 
Blanca.

«Si nos retiramos antes de 
concluiré! trabajo. Bosnia caerá 
con casi total seguridad en la 
violencia, el caos y la guerra», 
añadió el presidente, quien 
anunció que «Estados Unidos 
es el país líder de la OTAN y 
debe participar» en la misión.

El mandato de la actual Fuer
za de Estabilización (SFOR) 
concluirá en junio de 1998, y 
los ministros de Exteriores de 
la OTAN comenzaron a estu
diar el pasado martes los pre
parativos para la continuación 
de la misión de paz. Clinton enu
meró los logros realizados por 
las fuerzas de paz dirigidas por 
la OTAN (SFOR y anteriormen
te IFOR) en favor de la aplica
ción de los acuerdos de paz de 
Day ton (noviembre de 1995), 
pero advirtió de que la paz no 
está consol idada todavía. «Los 
progresos son innegables pero 
no son irreversibles», recordó 
el presidente, quien reconoció 
que Bosnia-Herzegovina no está 
todavía en condiciones de de
sarrollar «una paz 
autosostenible».

La actual fuerza SFOR tie
ne unos 30.000 integrantes, de 
los que EEUU participa con 
aproximadamente 8.500 efec
tivos. El plan que elabore la 
OTAN para la nueva fuerza 
deberá tener, en lugar de un 
plazo fijo de duración, una se
rie de objetivos que deben ser 
cumplidos antes de la salida de 
las tropas internacionales de 
paz.

Los detalles específicos 
comenzarán a ser estudiados por 
las autoridades militares de la 
Alianza desde comienzos del 
próximo año. Clinton, quiera 
viajará el próximo domingo a 
Bosnia para una breve visita s 
las tropas estadounidenses con 
motivo de la Navidad, recono- 
ció que cualquier decisión ne
cesita un amplio apoyo del 
Congreso y de la sociedad de 
EEUU. El presidente recalcó 
que esta segunda ampliación de 
la misión de paz de las tropas 
de EEUU en Bosnia «no supo* 
ne una presencia militar pernia-' 
nente» en los Balcanes.

Clinton insistió ayer en pC" 
dir a los países europeos que tij' 
bajen más para el desarrollodc 
las condiciones para la están*' 
lización política en Bosnia-
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Kim Uae Jung, ganador de las elecciones coreanas, una vez escrutado el 86,1% de los votos.

Una vez escrutados el 86,1 por ciento de los votos

Kim Dae Jung, posible
presidente de Corea

Boris Yeltsin anuncia su 
retorno al trabajo para 
disipar rumores

Efe-Seúl

Kim Dae Jung, eventual ga
nador de las elecciones presiden
ciales de ayer en Corea del Sur, 
ha logrado su objetivo a la cuar
ta vez, tras 40 años de disiden
cia y oposición al Gobierno, que 
Recostaron seis años de cárcel, 
tres presuntos intentos de ase
sinato, el secuestro y el exilio.

Cuando se había escrutado 
más del 86,1 por ciento de los 
votos de las elecciones celebra
bas hoy en Corea del Sur, Kim 
contaba con el 40,2 por ciento 
be los votos y su más inmediato 
6val, Lee Hoi Chang, con el 38,7 
por ciento. Kim, nacido en di
ciembre de 1925 en Mokpo (su
doeste del país), se presentó a 
estos comicios corno-líder del 
Congreso Nacional de Nueva 
Política, el principal partido de 

la oposición, un campo que co
noce bien desde la oposición y 
desde su puesto de diputado electo 
en 1961.

«Creo que el nuevo líder será 
elegido para llevar la nación al 
siglo XXI e infundir confianza 
y valoral pueblo», declaraba hoy 
Kim al depositar su voto en la 
urna. Kim, que se presentó sin 
éxito a los comicios presidencia
les en 1971,1987 y 1992, se con
virtió en un símbolodel movimien
to pro democrático en Corea, que 
le costó una condena a muerte, la 
cárcel y el exilio, además de tres 
intentos de asesinato y uno de 
secuestro por parte de las suce
sivas dictaduras militares.

Estuvo a punto de ser colga
do por el entonces presidente 
general Chun Doo Hwan -actual
mente en la cárcel por corrup
ción- tras ser acusado de insti

gar en 1980 un levantamiento 
popular pro democrático en la 
ciudad de Kwangju, en el que 
murieron más de 200 personas. 
Después de que intervinieran a 
su favor las autoridades de 
Washington, la condenaa muerte 
fue conmutada primero a cade
na perpetua y, después, a 20 años 
de prisión, aunque dos años 
después de su encarcelamiento 
el gobierno de Seúl le permitió 
viajar a Estados Unidos para 
seguir «tratamiento médico».

A pie de urna, un votante 
comentaba antes de cerrar los 
colegios que si Kim Dae Jung 
gana, su antecesor irá directa
mente a la cárcel por no haber 
previsto el caos financiero en 
Corea y que ha obligado al Go
bierno a aceptar un humillante 
plan de rescate del FMI por unos 
60.000 millones de dólares.

Efe-Moscú

El presidente Boris Yeltsin 
intentó ayer, jueves, disipar los 
rumores sobre su estado de sa
lud al anunciar su retorno ma
ñana al trabajo, tras diez días de 
incapacidad por una infección 
respiratoria aguda. «Yaconcluyó 
mi estancia aquí. Mañana vuel
vo al trabajo.

Comenzaré a trabajar en ré
gimen pleno el próximo año», 
dijo Yeltsin a la prensa en el sa
natorio de Barvija, en las afue
ras de Moscú, donde ingresó el 
miércoles de la semana pasada 
aquejado de un fuerte resfriado. 
Sin embargo, el portavoz del 
Kremlin, Serguéi Yastrzmbski, 
declaró pocas horas después que 
el jefe del Estado permanecerá 
el día de mañana en Barvija, pues 
aún no ha concluido el plazo de 
convalecencia establecido por 
los médicos.

«Ya conocéis al presidente: 
está ansioso por volver cuanto 
antes al trabajo en Moscú», co
mentó a EFE un portavoz de la 
Presidencia al ser preguntado 
sobre las «precisiones» de 
Yastrzhembski. El presidente 
ruso, al que en noviembre de 
1996 se le practicó una opera
ción de corazón durante la cual 
le implantaron cinco puentes

Bonn: miles de estudiantes 
se manifiestan para pedir 
mejoras en la enseñanza

Efe-Bonn

Varios miles de estudiantes 
procedentes de todas las regio
nes alemanas se manifestaron 
ayer en Bonn en contra de la do- 
cadencia de las universidades 
alemanas y de los continuos re
cortes presupuestarios para la en
señanza. Esta ha sido la segun
da gran manifestación, tras laque 
llevaron a cabo el pasado 27 de 
noviembre igualmente en Bonn,

(«bypass») coronarios, indicó 
que se encuentra «bien» y que 
su enfermedad «no tuvo nada 
qué ver con problemas 
cardiacos».

«La verdad es que fue un 
resfriado con amenaza de com
plicación. Estuve enfermo jus
to una semana, como ocurre con 
cualquier enfermedad gripal», 
agregó. Yeltsin, todavía en el 
sanatorio, mantuvo hoy una 
reunión de trabajo con su pri
mer ministro, Víctor 
Chernomirdin, para analizar la 
situación creada con el aplaza
miento del estudio por parte de 
la Cámara de Diputados del 
proyecto de la ley del presupues
to para 1998.

Para allanar las dificultades 
con las que choca en el Legis
lativo el proyecto de presupues
tos generales del Estado, Yeltsin 
promulgó ayer, aunque con al
gunas observaciones, la ley del 
Gobierno, una antigua aspira
ción de la mayoría parlamenta
ria comunista. Aunque la nue
va ley de Gobierno no supone 
realmente un mayor control del 
Parlamento sobre el Gabinete 
de Ministros, permite a la opo
sición comunista aprobar el 
proyecto de presupuesto para 
1998 elaborado por el Ejecuti
vo.

y las quejas de los universita
rios abarcan un ámplio temario 
que va desde la saturación de 
las universidades hasta la falta 
de libros en las bibliotecas uni
versitarias y el descuido en las 
mismas. Mientras que los orga
nizadores, el sindicato estudian
til «ASTA», hablaron de 50.000 
asistentes en la manifestación, 
la policía solamente estimó que 
habían participado unos 10.000 
estudiantes.

Otra noticia que no sale en tas portadas . ...........

Vacunados 34 niños en el centro de salud 
de Médicos Sin Fronteras en Hebrón. ¿Y?

MÉDICOS SIN FRONTERAS, Hebron 
Importante asistencia en el primer día del nuevo 
centro de salud de MSF en la ciudad palestina. 
Hechos como éste jamás son noticia. Pero para 
nosotros si que lo son. Reflejan lo que hacemos. 
Estamos trabajando cada día del año en dlferen-

Treinta y cuatro niños fueron vacunados en 
el día de inauguración de! nuevo centro de sa
lud materno-infantil que ha puesto en marcha 
la organización humanitaria española Médicos 
Sin Fronteras (MSF) en Hebrón.
En los 16 centros de salud existentes, ade
más de ofrecer atención médica y de realizar 
vacunaciones, se informa a las madres sobre

tes países del mundo. Nos enfrentamos a emer
gencias y nos aseguramos de que los más desfa
vorecidos reciban atención médica. Si quiere cola
borar. no espere a que se produzca una catástro
fe. No espere a noticias espantosas. Ayúdenos a 
que éstas no ocurran.

ternas de higiene, cuidados y alimentación de 
sus hijos. "Nos sentimos muy satisfechos de 
los resultados que estamos consiguiendo" 
comenta Celia, coordinadora de este proyecto 
de MSF. La organización de ayuda humanitaria 
tiene previsto aumentar hasta 65 el número 
de centros de salud en el distrito de Hebrón.
Para MSF el año tiene 365 días de emergen-

Uno de ras runos antes de recibir la vacuna tiím* smwns

cía. Por eso, sin la colaboración de todos no 
podría llevar a cabo éstos y más proyectos ne
cesarios. Si quiere hacerse socio, con sólo mil 
pesetas al mes haremos cada día 
un poco más. Llame ahora al 
Tel. 902 250 902. nOMTÍKAS
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Tras su derrota en la Eurocámara con una 
propuesta contraria a España, Fischler 
tendrá que presentar antes de primavera su 
propuesta definitiva de reforma

La mayoría votó a favor de la ponencia de Salvador Jové

El Parlamento Europeo 
da la razón a España

Las rentas agrícolas de la UE 
bajaron un 3,1 % en 1997

Efeagro

Las rentas agrícolas de la 
Unión Europea (UE) bajaron en 
un 3,1 por ciento en 1997 en 
términos reales, según las cifras 
difundidas ayer por la Oficina 
de Estadísticas Comunitarias

«Eurostat». Esta disminución se 
produce tras registrarse alzas sig
nificativas en los tres años an
teriores: del 9,3 por ciento en 
1994, 5,1 por ciento en I995 y 
5,5 por ciento en 1996, período 
en el que se registró el nivel más 
elevado desde hace veinte años.

El Parlamento Europeo dio 
ayer el visto bueno, jueves, 
al dictamen favorable a la 
reforma del sector del aceite 
de oliva basada en el mante
nimiento de la ayuda a la 
producción, por 272 votos a 
favor, 119 votos en contra y 
23 abstenciones. Con esta 
postura, el Parlamento se 
muestra contrario a la re
forma planteada por el co
misario Fischler.

Efe-Estrasburgo

La ponencia, presentada por 
el eurodiputado de Izquierda 
Unida, Salvador Jové y secun
dada por todos los demás 
eurodiputados españoles, recha
za una reforma basada en una 
«ayuda por árbol», como había 
planteado el comisario europeo 
de Agricultura, Franz Fischler, 
y contra laque Españaya se había 
manifestado.

Durante el debate de la po
nencia, el eurocomisario volvió 
a defender que la ayuda por ár
bol era el mejor sistema para 
controlar el fraude, que según él, 
hay en este sector y aseguró que 
era el mejor sistema para «ga
rantizar las rentas».

Tras su derrota en la 
Eurocámara, Fischler tendrá que 
presentar antes de primavera su 
propuesta definitiva de reforma, 
que volverá a ser discutida en el 
Consejo de ministros de Agri
cultura de la UE y en el pleno 
del Parlamento Europeo.

Por su parte, la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio 
dijo que con la votación favora
ble del Parlamento Europeo a la 
ponencia sobre la reforma del 
aceite «se ha ganado una etapa 
pero no la carrera» y felicitó a 
Salvador Jové por el trabajo 
realizado.

La ministra se congratuló de 
que todos los europarlamentarios 
españoles, de todos los grupos, 
apoyaran el «informe Jové» y 
lamentó que algunos miembros 
del Grupo Socialista europeo 
votaran en contra, en particular 
los italianos, «entre quienes hubo 
división de opiniones», aclaró De 
Palacio.

«Espero que ahora entre lo
dos podamos obtener una OCM 
del Aceite mejor que la actual», 
dijo la ministra de Agricultura 
y recordó las reivindicaciones de 
España; «que no se rompa la 
ayuda a la producción real, que 
se mantenga el precio de inter-

i*?

RIO
Satisfacción en el sector olivarero español.

LONJA 
D E 

ALBACETE

La ministra de Agricultura Loyola de 
Palacio, que felicitó a Jové, dijo que 
España ha ganado una etapa, pero no 

la carrera

vención y que se prohíban las 
mezclas con otras grasas vege
tales».

Asimismo, el portavoz de la 
Mesa del Aceite, Antonio Luque, 
aseguró que «la decisión del 
Parlamento es un paso decisivo 
para la consecución de una re
forma favorable a los intereses 
españoles, ya que si no se hu
biese acetado el informe Jové, 
Fischler contaríacon un respal
do para su propuesta».

El presidente de la Asocia
ción Agraria Jóvenes Agricul
tores (ASAJA), Pedro Barato, 
tras felicitar al eurodiputado 
español, indicó que el respaldo 
del Parlamento «demuestra que 
la propuesta de Fischler no se 
ajusta, en absoluto, a la realidad 
social y económica de este cul
tivo».

En este mismo sentido se 
pronunció el responsable del 
aceite de la Coordinadora de 
Organizaciones de Agricultores 
y Ganaderos (COAG), José 
Alonso Cervilla, quien afirmó 
que «si el 65,7 por ciento de los 
eurodiputados han dicho que sí 

a las tesis españolas, esto debe 
ser suficiente para que Fischler 
deje de dar la lata».

El secretario general de la 
Unión de Pequeños 
Agricultores(UPA), Fernando 
Moraleda, tras reconocerel «lo
gro de Salvador Jové, matizó que 
«ahora se trata de conseguir un 
incremento del presupuesto para 
llevar a cabo esta reforma y de 
que la ministra defienda a capa 
y espada los intereses españo
les en Bruselas».

En esta línea, el consejero de 
Agricultura de la Junta de An
dalucía, Paulino Plata, pidió ayer 
al Gobierno español que busque 
el apoyo de otros países produc
tores de aceite de oliva en la 
Unión Europea para «conseguir 
una buena reforma para todos».

Los portavoces de los distin
tos grupos parlamentarios en el 
Congreso de los Diputados 
mostraron su satisfacción por el 
resultado de la votación, aunque 
los responsables del PSOE y de 
CiU consideran que «hay que 
seguir trabajando porque no es 
un documento vinculante».

PRECIOS Indicativos Semana 51 (18-d¡ciembre-97)

OVINO Pts/Kgr Semana anterior
Corderos de 10 a 15 kg.............................. 675-685 675-685
Corderos delS a 19 kg ............................... 620-630 620-630
Corderos de 19 a 23 kg .............................. 565-575 565-575
Corderos de 23 a 25.4 kg.......................... 515-525 515-525
Corderos de 25.5 a 28 kg.......................... 495-505 495-505
Corderos de 28 a 34 kg ............ ................. 445-455 445-455
Corderos de más de 34 kg........................ 390-405 390-405
Oveja extra......................................................... 70 70
Oveja primera ...............:................................. 50 50
Oveja segunda.................................................. 40 40
Oveja industrial .............................................. 35 35

CEREALES
Cebada maltcría............................................ 23.20 23.20
Pienso (+ 62 Kg/HI).................................... 22.20 22.20
Pienso (-62 Kg/HI)...................................... 21,45 21.45
Trigo duro ........................................... .. ............ S/C S/C
Trigo blando: ...............................De fuerza 31,50-32 31.50
Extensibles:....................................................... 28 27.75
Alcalá ................................................................... 28.50 28.25
Pan¡ricables....................................................... 26 26
Forrajeros .........................(Pané, Anzada) 24,75 24.75
Avena 25 25
Centeno ............................................................... 23 23
Triticales............................................................ S/C S/C
Maíz secadero .................................................. 22,85 22.85

l.EGUMINÓSAÉ
Heno de alfalfa (18-20%)........................ S/C S/C

Heno de alfalfa (20-22%)........................ S/C S/C

Pipa girasol (9.2,44).................................... 36-37 36-37

Guisante grano (14% Hdad.)................. S/C S/C

Lentejas La Mancha................................... S/C S/C

Yeros ................................................ ................... 26 26

Veza grano......................................................... 27 27

PORCINO
Selecto .............................“.... ............ .. ............ 195 200
Normal .................................. 190 195
Graso ...................................................................... 185 190
Lechón de 15 KgríPtas/unidad)............ 7.700 7.700

CONEJOS
Conejo Joven de 1.8-2.2KG.................... 300-310 300-310
Desviejc............................................................... 60 60

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío: 
Con Denominación de Origen ................ 19.50-20.75 19.50-20.75
Sin Denominación de Origen ................... 18.50-19.75 18.50-19.75
De cabra .................................... .. ........................ 15-16 15-16
• Sin ordeño mecánico ni tanque de frío: 
De oveja ............................................................... 17.25-18.50 17.25-18.5a
De cabra ............................................................... 13-14 13-14

La oferta hace retroceder el precio del porcino: Los 
precios del porcino cayeron cinco pesetas, debido a la abundan
cia de oferta, mientras que la leche, los corderos y los conejos se 
comercializaron a los mismos niveles de la última sesión.

Por su parte los precios de los trigos blancos y extensibles 
registraron un reajuste al alza, como consecuencia del retroceso 
experimentado por la oferta.________________

INFORMACION OFRECIDA POR:

^C2UA SURAL
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ECOBDA
La desigualdad 
fiscal del ahorro 
perjudica a la 
mayoría

1Efe-Madrid

^La desigualdad fiscal del 
ahorro perjudica a la mayoría 
de los españoles, ya que el 80 
por ciento de las familias ase
gura no disponer de información 
suficiente para sacar el mayor 
rendimiento a su dinero y lo 
mantiene en cuentas corrientes 
o libretas que ofrecen las peo
res ventajas. Estas conclusiones 
se desprenden de un estudio ela
borado por la Confederación Es
pañola de Cajas de Ahorros 
(CECA) y publicado en la re
vista «Ahorro», en el que aler- 
lasobre la necesidad de la neu
tralidad fiscal para fomentar el 
ahorro de las familias.

U CECA considera que la 
desigualdad fiscal del ahorro 
haceque algunos activos finan
cieros, como los depósitos, sal
gan perjudicados frente a otros 
productos como los fondos de 
inversión y planes de pensiones, 
con mejores ventajas impositi
vas.

^ás de la mitad 
de los directivos 
dan un aprobado 
a Aznar

Efe-Madrid

Más de la mitad de los di- 
¡^tiyos españoles dan a José 
‘ana Aznar un aprobado alto 

1a gestión de su Gobierno 
Atante el último año y medio, 
taque Opinan que es necesa- 
gofundizar en la reforma 1a- 

np ^^ ^^ ^”^ ^® *^^ conclusio- 
(Ic^ p ^n sondeo del Instituto 

^^^'•‘clios Superiores de la 
J^t’Presa (IESE) y la compañía 
g asesoría en comunicación 
jJ^son-Marsteller, que recoge

de ^0 empresas españolas.

^ jóvenes 
^tipresarios 
}}tyan a José 
Alaría Cuevas

Efe-Madrid

^306^^°^?^^^''^^’^^Españo- 
Ernnra ^°?lac¡ones de Jóvenes 

apov^^'^^ (CEAJE) expresó 
Para ü^^ ^°^^ María Cuevas 
precia ”“®vo mandato como

^^ CEOE, por con- 
Pa ^^^^^^^^^''^^^^"^^^ ’^^ 

QrEanil^ fulminár el proyecto 
W1V0» de la patronal.

En octubre, mientras que la media del año es del 6,5%

El Indice de Producción
Industrial subió un 8^%
El Indice de Producción In
dustrial en España creció 
en octubre pasado un 8,6 
por ciento con respecto al 
mismo mes de 1996, infor
mó ayer el Instituto Nacio
nal de Estadística (INE). Se
gún la mismafuente, la pro
ducción industrial subió 
una media de un 6,5 por 
ciento en los diez primeros 
meses de 1997.

Efe-Madrid

Por sectores, el índice de 
producción energética aumen
tó un 6,3 por ciento con respec
to a octubre del año pasado y 
un 5, i por ciento en el acumu
lado anual. El índice de extrac
ción y transformación de mine
rales no energéticos y de la in
dustria química creció, según el 
INE, un 7,9 por ciento frente a 
octubre de 1996yuna mediadel 
5,2 por ciento en el periodo 
enero-octubre de este año.

La producción de la indus
tria transformadora de metales 
y de mecánica de precisión fue 
la que registró un mayor incre
mento. Según el INE, su índice 
subió un 11,4 por ciento con 
respecto a octubre del año pa
sado y un 8,2 de media en los 
diez primeros meses del año.

El índice de otras industrias

Desaconsejan las hipotecas 
con referencia en el niibor

Efe-Madrid

El presidente de la Asocia
ción Hipotecaria Española, 
Gregorio Mayayo, ha recomen
dado que no se contraten crédi
tos hipotecarios referenciados 
al mibor -precio del dinero en 
el mercado interbancario de Ma
drid- para no vincular los tipos 
de la hipoteca a las tensiones de 
un mercado a corto plazo.

Mayayo, que ha presentado 
el informe anual de la asocia
ción que preside, dijo que no 
firmaría una hipoteca ligada al 
mibor porque es una mala refe
rencia para los ciudadanos y 
porque la subida de un punto de 
este índice supondría el incre

StL

En el mes de octubre subió más que la media del año.

manufactureras crecióun 7,6 por 
ciento comparado con octubre 
de 1996 y un 6,7 por ciento desde 
enero de este año.

Según el destino económi
co de las manufacturas, la pro
ducción de bienes de consumo 
creció un 9,4 por ciento con 
respecto a octubre del año pa
sado, encabezada por los bie
nes domésticos de uso durade
ro, el material de trasporte pri
vado y los productos de farma
cia y química.

La producción de bienes de 
equipo se incrementó en un 12,I 
por ciento frente a octubre de 

mento de un 3 ó 4 por ciento de 
la cuota de la hipoteca. Por el 
contrario, ha sugerido a los 
usuarios que vinculen sus prés
tamos hipotecarios a referencias 
a largo plazo, como las de la 
CECA y los bancos y cajas de 
ahorros, o lade la media de estas 
entidades.

El presidente de la Asocia
ción Hipotecaria recomendó 
también a los consumidores que 
la opción de firmar un crédito 
con un tipo de interés variable 
con un límite. Mayayo estimó 
que la sustitución del mibor por 
otra referencia «no será perju
dicial para los ciudadanos», 
mientras que dijo que descono
cía si el «euribor» -futuro índi

1996 y lade bienes intermedios 
subió un 7,3 por ciento. En los 
diez primeros meses, el sector 
que más ha incrementado su 
actividades el sector naval (53,8 
por ciento), seguido por el de 
otros materiales de transporte 
(37,3%), otras manufacturas 
(12,5%), maquinaria y material 
eléctrico (11,7%) y vehículos 
automóviles (10,2%).

Los sectores que registraron 
las mayores caídas son las de 
equipos informáticos (-11,5%), 
la industria del cuero (-5%) y 
los instrumentos de precisión 
(-3,8%).

ce del mercado interbancario 
europeo- se utilizará en Espa
ña. Justificó que los bancos 
ofrezcan productos hipoteca
rios ligados a la evolución del 
mibor, que actualmente supo
nen entre un 60 y 70 por ciento 
de las hipotecas en vigor, por 
la demanda del público y por
que la Ley de Subrogación 
Hipotecaria de 1994 dejo sin 
sentido la oferta de productos 
a interés fijo.

Mayayo criticó la Ley de 
Subrogación porque se «ha 
cargado el mercado de titula
ción hipotecaria» y ha situado 
a las entidades españoles en 
situación de desventaja frente 
a las europeas.

El Plan de la 
Vivienda 
1998-2002 
entrará en vigor 
en febrero

Efe-Madrid

La Con ferencia Sectorial de 
la Vivienda se celebra a fina
les de enero del próximo año y 
retrasa la puesta en marcha del 
nuevo Plan de la Vivienda para 
1998-2002, cuyo borrador se 
esta perfilando y que «entrará 
en vigor a partir de febrero», 
dijeron fuentes del Ministerio 
de Fomento.

La aprobación del nuevo 
plan de vivienda se pospone tras 
aceptar la petición de ampliar 
el periodo de tiempo para estu
diar, analizar y perfilar el bo
rrador del plan, tanto por los 
agentes implicados como por los 
representantes de las Comuni
dades Autónomas (CCAA) y de 
lasciudades de Ceuta y Melilla.

Según Fomento, este Plan es 
«más sencillo» y pretende 
adecuarse a la situación econó
mica actual especialmente por 
las rebajas de los tipos de inte
rés

Las actuaciones del nuevo 
Plan serán similares a las del 
anterior, por lo que aproxima
damente unos 600.000 familias 
podrán beneficiarse en materia 
de vivienda en los próximos 
cuatro años.

El Plan pretende reducir en 
un 11 por ciento el esfuerzo que 
las familias dedican a la adqui
sición de casa, al rebajar el 
actual 33 por ciento de la renta 
que se dedica a esta inversión, 
mientras que este esfuerzo se 
situaría en el 22 por ciento para 
la adquisición de una vivienda 
de protección oficial.

Respecto a la financiación 
de un porcentaje de la cuota 
mensual del crédito esta será 
entre un 5 por ciento y un 20 
por ciento dependiendo de los 
ingresos; se financia el 20 para 
ingresos de hasta 2,5 millones 
de pesetas; el 10 para ingresos 
entre 2,5 y 3,5 millones y se 
fianaciará el 5 por ciento para 
los que ingresan entre 3,5 y 4,5 
millones de pesetas. Cuando los 
ingresos se fijen entre los 4,5 y 
los 5,5 millones, según fuentes 
de este ministerio, el prestamó 
será al tipo de interes del con
venio que se fija con las enti
dades bancarias a tráves de una 
subasta y que en la actualidad 
es el 5,5 por ciento.

El documento refuerza las 
ayudas de acceso a la primera 
vivienda «duplicando la finan
ciación de las cuotas durante los 
dos o tres años» según los in
gresos de los beneficiarios del 
plan siempre que estos no su
peren los 3,5 millones al año por 
familia.

Para las viviendas de Régi
men General se fijará un pre
cio básico nacional, que simpli
fica el actual sistema de módu
los.

M,C.D,2022
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Telefónica decantó la balanza
hacia el lado de
pérdidas

A pesar de que en el mercado continuo cambiaron de 
manos títulos por un importe superior a los 111.000 millones de 
pesetas, el aburrimiento presidió el desarrollo de la penúltima 
sesión de la semana en el mercado nacional de renta vanabie. Los 
movimientos fueron erráticos y buena prueba de ello fue que el 
índice que agrupa a las treinta y cinco empresas más importantes, 
el Ibex-35, se movió en un estrecho rango de ochenta y cinco 
puntos. La ausencia de una tendencia definida se debió en buena 
parte a la continuidad en la postura inversora de realizar beneficios 
y a Telefónica.

Nuevamente factores internos fueron los causantes del 
flojo comportamiento de la Bolsa. La revisión a la baja en Ja 
recomendación sobre Telefónica de la firma Morgan Stanley dañó 
a las populares “Matildes", que cerraron con una fuerte caída de

un 2’70 por ciento, y, por extensión, a los dos principales índices. 
El IGBMdespidióia sesión con una pérdida de un O 14 por ciento 
finalizando en los 629’04 puntos; mientras que su homólogo del 
continuo retrocedía un 0’26 por ciento hasta los 7.224’25 puntos.

La publicación de una M3 en Alemania más baja de la 
esperada (4*7 por ciento frente al 5’1). la decisión del Bundesbank 
de mantener fos tipos de interés, el anuncio de que el Tesoro 
Público celebrará el próximo siete de enero la primera subasta de 
bonos a 30 años y el vencimiento de futuros que tendrá lugar esta 
taide dieron más color a la jomada celebrada en el mercado 
secundario de deuda. El futuro sobre bono nocional liquidó al 
105’98 por ciento después de ganar 33 p.b., por lo que le rentabi
lidad -que se mueve en sentido contrario- se redujo hasta el 5’55 
por ciento.

Benito & Monjardín

4500

6500

5500

ANUAL (Comparativo)

fe

1W« 1997IBEX-3S

7500|------------

CENERAL inEX-35 lbeX-35 Indie» Gewrol

^^^ne Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Oct Nov Oic

HOY niF<(

A Banco Zaragozano 4.370 1035

r Sniacc 315 6.06

Banco de Valencia 3.340 6.03

HOY

Cortcfíel 3.075
-49.59 \^Í

Grupo Anava 2.785 -33« r
Banco Popular 10.500 -2.871

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTPTAS
Volumen O. Krw-j'plm

TEF 5.660.571 18.42 TEF 25.624.161.000 23.13
ELE 2.975.964 9.69 BBV 12.208.260.000 11.02
BBV 2.593.041 8.44 ELE 8.646.203.000 7.80
IBE 2.308.826 7.51 REP 7.654.021.000 6,91

MERCADO CONTINUO

Si Vd. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en pnncrse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.

NOMINA!. ANTER. ULTIM. DIF.» VOLUM. NOMINAL ASTER. L'LTIM. DIF.% VOt.fM. NOMINA!, ANTER. UI.TIM. PIF.» VOUM

Cortefiel 100 6.100 3.075 -49.59 62.923 Repsol S.A.

■SIDEROMETAL

500 6.400 6.450 0.78 1.191.94?
■bancos

Finanzauto 350 1.350 1.420 5.19 6.252
.URGICAS

Argentaria
Banco Andalucía

500
500

9.600
24.500

9.540
24.600 0,41

493.03O
631

Mapfre Vida
Picking Pack

500
25

10.520
81

10.490
81

-0.29 21.014
161.280 Aceralia 1.000 2.020 2.035 0.74 278.8.^

Banco Atlántico 1.000 5.000 5.000 ___ 359 Pryea 100 2.190 2.200 0.46 333.427 Acerinox S.A. 1.000 22.100 22.550 2.04 63.1.?«

-I.37 33.445Banco Bilbao-Vizcaya 260 4.690 4.715 0.53 2.593.041 Amper 500 4.370 4.310

Banco Exterior 500 2.780 — ■CONSTRUCCION Asturiana del Zinc 525 2.295 2.320 1.09 230.44?

Banco Guipuzcoano 500 6.600 6.820 3.33 8.850 ACS 250 3.910 3.910 350.494 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.650 5.700 0,88 7.552

Banco Herrero 500 8.450 8.500 0.59 69 Agremán 
Bami S.A.

100 697 687 -1.43 75.028 Dimetal 100 177 177 —— 14.110

Banco Pastor 1.000 11.600 12.300 6.03 29.848 500 548 551 0.55 44.915 Española del Zinc 500 1.395 1.380 -1.08 27.736

Banco Popular 125 10.810 10.500 -2.87 548.485 Cementos Portland 500 7.880 7.880 __ - 1.921 Global Steel 400 296 298 0.68 42.9»

Banco Santander 250 4.670 4.680 0,21 1.539.505 Construcciones Lain 100 300 297 -1.00 235.986 Indus. del Besós 500 2.430 2.400 -1.23 2.000

Banco Simeón 1.000 2.595 2.590 -0.19 10.000 Cristalería Españ. 1.000 11.730 11.570 -1.36 19,134 Metal.Duro Felguera 500 1.745 1.730 -0.86 39392

Banco Vasconia 500 11.650 11.650 25 Dragados 500 3.235 3.310 2.32 142.770 Nicolás Correa 1.000 6.990 6.870 -1.72 9»

Banco Vitoria 500 2.240 2.250 0.45 735 Filo 500 426 422 -0.94 16.560 Nueva Montaña 500 120 119 -0,83 71.945

Banco Zaragozano 500 3.960 4.370 10.35 177.675 Financiera y Minera 500 2.685 2.665 -0.74 3.250 Tubaccx 100 424 420 -0.94 437.86'

Banco de Alicante 500 2.995 ., — — Foraen. Cons. Contr. 1.000 6.000 6.000 Z__ 253.410 Zardoya Oiis 1.000 18.350 18.300 -0.27 5.714

Banco de Castilla 5.000 101.000 101.000 — 3 Grupo Acciona 1.000 24.190 24.090 -0.41 17.348
Banco de Galicia 500 20.020 19.970 -0,25 165 Hisalba 1.000 2.150 2.125 -1.16 490

■AUTOMOVIL

Banco de Valencia 500 3.150 3.340 6.03 143.801 Huarte 500 692 687 -0.72 170.548 Citroen Hispania 1.000 9.020 —

Banesto 400 1.530 1.520 -0.65 727.627 Inmob. Zabálburu 1.000 1.355 1.325 -2.21 22.518 Tudor 500 780 780 5.5ft

Bankinter 500 8.400 8.370 -0.36 91.023 I.Urbis 500 1.385 1.445 4.33 216.798 Volkswagen 50 85.350 84.100 -1,46
B. Crédito Balear 500 9.080 9.200 1,32 2.560 Lafaige Coppee 25 9.450 9.470 0.21 84
B.Central Hispano 

Commerzbank
250

5
3.440
5.700

3.510
5.780

2.03
1.40

1.598.722
2.987

Metrovacesa 

Obrascón

500
500

6.480
819

6.480
820

44.388
8.747

■TRANSE. COMUNICACIONES

0.12 Autopistas 500 2.040 2.025 -0,74 463j£
306.^

Porti. Valderrivas • 500 13.350 13.320 -0,22
-0,71
-1,78

3.275 Autopistas Mare Nos.
Estación. Subter. 

Europistas

1.000 2.725 2.765 1.47■ELECTRICAS
Prima Inmobiliaria 

Sotogrande S.A. 
Uniland

1.000
100

1.400
337

1.390
331

3.259
55.743

500
1.000

2 990 2 950 -1.34 11^

Aguas de Barcelona 500 6.290 6.360 1.11 104.364 1.025 1.025
11,3

Cantábrico 1.000 6.680 6.560 -1.80 63.616 1.000 9.330 9.390 0.64 4.173 Iberpistas 300 3.050 3.050
JI?

Eléc. R. Zaragoza 500 5.850 5.860 0.17 3.729 Uralita S.A. 440 1.775 1.765 -0,56 234.135 Radiotrónica 500 2.250 2.215 -1.56
Endesa 200 2.905 2.890 -0.52 2.975.964 Urbas 500 212 — ___ Telefónica 500 4.625 4.500 -2.70 _56^

Enher 1.000 2.900 2.900 — 12.719 Valenciana Cementos 200 2.925 2.925 9.895
E. de Viesgo 1.250 5.600 5.490 -1.96 2.835 Vallehermoso 500 4.460 4.415 -I.01 66,368 ■OTROS SERVICIOS

Fecsa 1.000 1.270 1.270 — 105.862 Vidrala 500 6.850 6.900 0.73 16.415 Abengoa 500 7.450 7.450
Gas Natural SDG 500 7.850 8.000 1.91 234.890 Corpor. Finan. Alba______ 1.000 15.430 15.400 -0,19
Gas y Electricidad 1.000 10.350 10.540 1.84 3.489 ■inversión MOBILIARIA

Grupo Anava 500 2.880 2.785 -3.30
Iberdrola 500 1.960 1.990 1.53 2.308.826 Cía. Gener. Invers, 125 138 139 0.72 35.282 indo Intem. 1.000 6.310 6.310 __ -
Saltos del Nansa 1.500 10.500 10.500 73 Cofir 400 769 765 -0.52 103.598 Midesa 100 1.880 1.900 1.06 ■ 5621»

Sevillana 500 1.435 1.430 -0.35 253.482 Corpor. Banesto 500 1.455 1.455 6.107 Prosegur 100 1.555 1.515 -2.57
1^

Unión Elec. Fenosa 500 1.475 1.455 -1.36 1.017.227 Dinamia 500 2.350 2.350 — 38.072 Sol Meliá 100 5.750 5.800 0.87
1^’ 
13JÍ

■alimentación ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 11.680 11.650 -0^6

Azucarera Españ. 500 7.150 ___ Empr. Nac.Celulosas 750 2.370 2.320 -2.il 23.185 DIVISASBarón de Lev 100 2.775 2.760 -0.54 5.710 European Paper 500 76 76 11.531
Compra

Bodegas Riojanas 100 1.390 1.390 3.476 Iberpapel
Papelera Españ._______

100 2.130 2.135 0.23 43.297
1 CORONA DANESA 22.197

Bodegas y Bebidas 1.000 5.900 5.900 — 471 500 85 86 1.18 32.727 1 CORONA NORUEGA 20.718
Campofrío S.A. 500 7.370 7.600 3.12 35.312 Samó 500 518 532 2.70 316.700 1 CORONA SUECA 19.389
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.150 4.075 -1.81 895 Seda Barcelona 500 410 409 -0.24 85.466 1 CHELIN AUSTRIACO 12.022
Ebro Agrícolas 
El Aguila S.A.

100 2.680 ___ ___ ___ Sniace 500 297 315 6.06 1.286.444 I DOLAR AUSTRALIANO 99,455
500 595 592 -0.50 26.598 Tableros de Fibra 500 2.135 2.085 -2.34 38.654 1 DOLAR CANADIENSE 105,523

Koipe 

pTilpva-í Iniften
1.000

500
500

10.790
5.640

12.140

10.740
5.630

12.070

-0.46
-0.18
-0.58

72 Tavex Algodonera
Unipapel______________

500
500

2.115
3.225

2.125
3.200

0,47
-0,78

16.680
3.567

1 DOLAR USA 150.076

38.964
151.233

1 DRACMA GRIEGO 0,537

Tabacalera 1 ESCUDO PORTUGAL 0.827
■químicas Y 1 E.C.U 167.035

Viscofán ton t Afín 3 640 111 74 562
E« Ix \j 1 A o

------■comercio Y SEGUROS
BP Oil España________ 1.625 8.050 — 1 FLORIN HOLANDES

1 FRANCO BELGA
—

75.046
4.099

AGF U. Fénix 100 1.800 1.865 3.61 43.521
Bayer
Carburos Metálicos 1.000 7.790 7.700 -1.16

0/1
31

1 FRANCO FRANCES
I FRANCO SUIZO

25.257
104.328

JíSÍI

Adolfo Domínguez 100 4.495 4.470 -0.56 37.203 Cepsa_________________ 500 4.770 4.800 0,63 66.469
1 LIBRA ESTERLINA 248.886

249>Í
219^

Aldeasa 200 3.180 3.175 -o;16 65.922 Ercros 60 151 151 —- 352.251 1 LIBRA IRLANDESA 218,720
Azkoyen 1.000 16.250 16.400 0.92 2.448 E. I. Aragonesas 500 1.015 1.015 49.923 1 MARCO ALEMAN 84.583
Catalana Occ. 250 7.610 7.700 1.18 4.818 Faes 350 6.400 6.550 2^4 51.011 1 MARCO FINLANDES 28.023

--------Continente too 2.690 2.705 0.56 188.454 Grupo Fosforera 

Miquel y Costas
1.000 218 212 -2,75 21.554 1 YF.N JAPONES 1.172

Corp- Mapfre 500 7.890 7.880 -0.13 69.248 500 6.040 6.040 875 100 LIRAS ITALIANAS 8.616

Microsoft

WX

UN PEQUEÑO 
LIBRO-AGENDA 
EN SU MUÑECA 

TIMEX
COMUNICACIÓN DESL 
HASTA SU RELOJ SIN 

A TRAVES DE LA
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BOLSAS EXTRANJERAS

WW-

8010

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINAI. IIO%' nip.
■ALIMENTACION

jrdcn J. l.WXl

OMSA 250

Pascual Hnos 250 *42.00

Sw Mieuel 5.fX10

^j:J Puich 5(M)

■comercio Y SEGUROS
(mntra H 5oO
■CONSTRUCCION

stjimliar l.íK)<i 1.45(1.00 -20JM1

Aicázar 500 ___

Asland CaoI 500

lamh. Valenc. 500 490,00 •10.00

: Del Sur 1.000 6.300,00 -20O.OO

'.’-x Om.Leisa 250

Obras v S.P. Soo 2.100,00

\ Const. 1.000 ___

■inversión MORU,IARIA
t

'i'dhbcr 7?o 7.')(^1.(X)

Stuano 500

kj(.ibar 1.000 __

Bolshispania 1.000
Catmosa 500 7.135.00
Ceivan 500 7.120.00
Cevau A 1.000
Charisa 1.000
Fi|»ua 500 6.630.00 54.00

■iWMator 1.000
bwJícfTero 500 6.768.00 8.00
IP'.'-I.Anienc. 1.000
1Lcalud 500
Motnnversora l.OOO
Non’asa 350 3.245.00
Reafila 500

l.OOO
Lurop. l.OOO }■ <:’on fK) 200.00

•navegación Y PESCA
.íUiueniu'.B .

I^ixanovn 1000 1.650.00
^^•iK'.ilI 5(X)

•papeleras Y TEXTIL ES
’itJSavjn.i "“TOT^ IWll.D^l

•químicas Y ICNERGIAS
l-XU^'Xcn.» 1 1)1)0
Fan 500
CíMol 500
Nicas

155

INDICE GENERAL (MADRID) Reríotlo: 3 años
700 ----------------------------- -______________________________________________

*«*^ ^^^ ^ ,tf^ (í>-^<f.^ ^f^ i^^ -^ -^ ,íp df<r.^ ^••"^i^^^ -^-^^^t^^^r
<:r^^

AMPLIACIONES DE CAPITA!,
I-fOMIl;N/«) IIINAI. NVAÍT. AN7(1A,S. ANT U.T.

cevasa’ I-dic-97 3l-dic-97 1 25 7.500.00

INV.VILLA P 9.dic-97 9-ene-98 1 10 1.280.00

DIVIDENDOS

VAIX>R ÍDNíl ^PTO BULTO NETO PA(.n

ELECNOR A'CUENTA 35,00 26,25 2/01/98
ACERINOX A CUENTA 100.00 75.00 2/01/98
I-T.PONFERRA A CUENTA 60.00 45.00 2/01/98

!^
INDICES DE REFERENCIA DEI,BANCO DE ESPAÑA

Periodo rAr.<BaiKOs) lAiJCaUt) 1Indie. CICA Kcm. Deuda I' Mihm aJhi
Diciembre 96 8.025 8.345 9350 7.098 5.994
Enero 97 7.753 8.255 9.000 6.738 5.491
Frt)rero 97 7.337 7.922 8.625 6387 5.580
Mano 9"I 7.216 7.568 8.500 6.155 5.788
Abril 97 7.068 7355 8350 5.981 5304
Mavo 97 6.971 7.266 8.000 5.815 PP
Junio 97 6.717 6.949 7.820 5.680 5.161

JbUo 97 6.624 6.824 7.625 5.600 ¿.lü

Acouo 97 6.989 6.687 7.750 5352
Seoticnibre 97 6.463 6.580 7.625 5.410 4.990
octubre 97 6.384 6,662 7,500 5.282 4.985

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIE

U.Resinera l.OOO ___
■ MINERAS

H.( «no ('onc ZOO

H.Vas.Leoncs. 500

'•M.Tonnaleo 1000 —

Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS

Ainrasa 501) 4.75Ü,(«1 125.00

Cobra 500

Iber. Frió l.OOO

Meialosenia 500

Moulinex Eso 1.000
■ AUTOMOVIL
1.isa Kenauli LOW 3.5«J.(K) -50.00

■otros SERVICIOS
Invpsa I.IWH)

Prim S.A 500

Vidr. Leonesa l.OOO 2.575.00

IMETALES
PlasJcr. I>l(.

Oro Manufacturado 1.550.00 15.00

Plata Manufacturada 39.73 0,12

Platino 2.832.00

Paladio 1.451.39

INTERBANCARIO 
<MIBOR>

FUTUROS IBEX-35
IIXTIA ANTERIOR API-RTL'RA MAXIMO MINIMO IITIMO C/MK».

19 Die. 1997 7.275,00 7.265,00 7.277.00 7.213,00 7.227,00 34.359

16 Ene. 1998 7.267.50 7.258,00 7.274.00 7.205.00 7.221.00 21.437

20 Feb. 1998 7,285.00 7.247.00 7.247,00 7.247.00 7.247.00 60

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
H.CHA ANTERIOR APi-RrVKA MAXIMO MINIMO UIIIMO tWIXí.

15 Mar. 98 105.65 106,03 105.71 105.98 39.036

PIAZO III'O Dil

A un día 4,73 —

A una semana 4.73 0.01

A quince días 4.81 0.03

A un mes 4,83

A tres meses 4.79

A seis meses 4.68

A un año _______ 4.57 •0.03

FONDOS
--------- ----------------------------------UI.TIMO PIE HNW6_______________________________ UI.TIMO PIE nN/96_______________________________VUTMO -------- IME --------------V^ -----------------------------------------------------VITIMO --------Dir _. ---------HN^

• Qiereaia Dinero __________223.506.37 31.15 215.279.64 Plmmadpd ________________ 2.594.16 -1.64 ______2.144.92 Fondeomereio Diner 178.102.24 27.61 170.903.00

^¡S-FIAM.M _________ 174.600.71 20.95 168.189.61 Multif B. Pastor -----------------39358^7 ------- 4.87 ------- 3737 I38_ ■,^|xtO RENTA VARIABLE Food postal _________________2.703.24 — 2.604.48
^•=^^-&2«E!1» __________ 201.834.09 12.02 194.120.06 Santander Tesoro ------------ 222JH2JJ ------«lUl! ------slLULL ------,,.aAoi " "" , Moaí Fonduostal Divisas 2 978 99 —- ' 2 64736
BBVd^ 1 i T . BIAIUIM* 977 AAO t< 527 19 218 336 16 Areemana G tibal ___________1.446,93 ______________ 1.329,42 fooopostai uivisas ------------------------------------------------------- ¿;22Ze2S-.SSlL Piñer B^ntn l SS T52 R7 17 06 140 678 18 Su, Sani. FIAMM ______________________________ ZI0.JJO.II I 1 1 1 ,-------------- L22;35¿8/ ------ L/,96 ------ 149.6/8,18 «<«_____________________________________________bey índice  208.84 0.02 161.49. Fonoenedes FIM  1.328.67 033 1.279.61 

B^Í;::?®7 ------------^^-^^^«^^ 57,74 ------257.897,05 ■ divisa extranjera ____________________ . BBV Inversión 94 1.433.78 0.31 1.296,91. patenta Fila FIM 16.764 11 -184 15.897.22
Í^ _____________ .77.674,05 - 170.937,20 M.dhd D..„. HM --------------- .^(U .,6,59 ----------.M ^;;^^-----------------------------1566¿1 _^OJ2 ----------243X79.

^^^¿Süüo Moneiar. 238.112.90 23,41 229.957,05 M FONDTESOROS________________ ___________ Eurovalor 1 ____________________ 469.55 4.54 380,56 Fonsabadell 11 ______________2.37639 -0.14 ._2353.37_

Í¿¿^^^í^^^^^ia^ -------------132.328.09 20,07 --------127.086,M_ ^^,^0^ cuenta 186.222.83 — 178.359.72 Fonbolst _________________ 30.525.09 -28,98 21.532.06 Fonsegur___________________2.299,97 -0,05 ______ 2.193.60

----------218.997.98 ----- 24¿3 ------210.908.75, ^^^^^ Corp.Peudi  1.920.23 -0.04 1.824.31_ Fonfomento FIM -----------------14.561.23  -7.88 -------- 13002,58 Fontesoreha ______________ 10.788.80 2.04  — 

^^£^ ------------------l^édifi.52 ------1^63 ------ 130.236,46 bBV Activos-FIAMM 184.518.76 37.53 177.138,64. Fonpatrimonio -------------------- 2Q.808,57 -15,80 --------- 17.529,28_ ___________________2.984.22 -3.70 2.77739
rT^ —------------------------1^5-^64.57 22.48 179.092.77 rrv n-uda Fóndtes 21 12391 -6.68 19.750.64 Renta 4 Bolsa ______________ 1.890.51 -2.68 ______ i.¿w.8BjA¿ -£iaeTlAMM__l2180538 _l724 _12X47^SHY^^ I berahp.rw___________ :-----------2,286,65 ------- 0,69 --------- 2,179.54..

-------------------------------------‘’---------------------rhnermadnd-FlAMM 184.809.72 iz/.q/i.'n ■du-mta ITIIA.

^T-^J^Bitiikini. 163.587.61 16.90 157.954.75 pondeuda Ffectivo 201.064.09 30.62 192.63633 BBV Ahorro _______________ I .588,67 ___ :0J4 ---------- I5O2.7O_ ínteres Diario BCH _________1.174.42 0.09 1.135.09
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En las labores de evacuación 
participó desde primeras horas de 
ayer personal del Ejercito que se 
desplazó desde Sevilla

Dos líneas férreas 
de Córdoba y 
Huelva fueron 
cortadas por las 
lluvias

Efe ■ Sevilla

Las líneas férreas Córdoba- 
Málaga, entre Torrescabrera y 
Fernán Núñez (Córdoba), y la 
Huelva-Zafra, a su paso por 
Gibraleón, permanecen cerra
das a consecuencia de las llu
vias caídas en las últimas ho
ras en esas provincias andalu
zas.

Desde la medianoche de ayer 
está cortada la vía entre las es
taciones de Torrescabrera y 
Fernán Núñez, en la lina Cór
doba-Málaga, ya que unos qui
nientos metros de vía están inun
dados.

Por ello, los pasajeros que 
iban en los trenes que unen las 
localidades de Córdoba y Má
laga son trasladados en ese tra
mo por carretera, igual que los 
viajeros que usan los nocturnos 
estrella, con destino a Algeciras 
(Cádiz).

La vía entre Huelva y Zafra 
se cortó a las 9 horas de ayer, 
también por inundación, y los 
usuarios del primer regional que 
viene de Extremadura han te
nido que ser trasladados en 
autobuses.

Alerta ante 
posibles 
inundaciones en 
la cuenca del río
Cinca

Efe ■ Huesca

De los 600 evacuados cien fueron alojadas en colesios

Evaoiaciones en Edja 
por las inundadones
Vnas seiscientas personas 

fueron evacuadas de sus do
micilios a causa de la inun
dación que ha afectado a 
algunos barrios de Ecija 
(Sevilla) al desbordarse de 
la pasada madrugada el rió 
Genil, sin que se hayan pro
ducido desgracias persona
les entre los habitantes de 
la localidad sevillana.

Efe ■ Sevilla

De los seiscientos evacua
dos, unas cien personas han sido 
alojadas en el colegio público 
«Blas Infante», mientras que el 
resto han sido acogidos en ca
sas de familiares o amigos, 
explicó el concejal de urbanis
mo, Antonio Aragonés.

En las labores de evacuación 
participan desde primeras ho
ras de la mañana de ayer perso
nal del Ejercito que se han 
desplazadao desde Sevilla, a 
unos 90 kilómetros, y agentes 
de la Policía Nacional y de la 
Guardia Civil, que tambien han 
acudido a esta localidad desde 
poblaciones cercanas.

Tambien participan en estos 
trabajos helicopteros de la 
Policía Nacional y de la Guar
dia Civil.

Aragonés indicó que el ni-

las calles de Écija ofrecían esta imagen.

vel del rió Genil, principal 
afluente del Guadalquivir, se 
mantuvo a media mañana sobre 
los siete metros y que las aguas 
han inundado calles y vivien
das distantes algunas de ellas 
unos 300 metros del cauce flu
vial. El edil indicó que la situa
ción se ha estabilizado «ya que 
ha dejadode llover y luceel sol», 
y se espera que el nivel del Genil 
no aumente en las próximas 
horas porque los arroyos que 
desembocan en él están bajan-

do el volumen de sus correntías.
Los barrios que están más 

afectados por las aguas son los 
de La Calle La Puente, la 
Alcarrachela y la zona de Las 
Huertas, en algunas de cuyas 
viviendas aun permanecen ve
cinos en sus tejados, a la espe
ra de ser evacuados.

El Ayuntamiento ecijano ha 
ordenado que se suspendan las 
clases en los colegios y que los 
trabajos de evacuación se lle
va a cabo «con normalidad».

Un minero en 
Asturias muere 
en la mina 
atrapado por un 
tractor

Efe » Asturias

El minero Juan Carlos Gon- 
zález Rodríguez, de 42 años. 
murió ayer por la mañana en unI 
accidentelaboral ocurrido enei¡ 
pozo San Inocencio de Hunosa, 
en Mieres, al resultar atrapado i 
por un tractor contra un cuadro 
de la galería.

El trabajador, residente en 
Figaredo, tenía la categoría de . 
minero de primera, trabajaba en 
Hunosa desde hace 23 años.■ 
estaba casado y era padre de dos' 
hijos.I

El accidente se produjoalas| 
06.15 horas, cuando Juan Car-| 
los González Rodríguez reali-i 
zaba su trabajo en la galenad ei 
Ia capa 24 norte izqujerda dela| 
séptima planta y quedó atrapa- J 
do por el tractor que él mismo| 
conducía.1

El tractor arrastraba vagones j 
vacíos y, aunque la empresano 
ha precisado las causas del ac
cidente, compañeros de la víc- | 
tima señalaron que pudo bajar| 
de su puesto de conducción alí 
encontrar un obstáculo en ia vía. 
y en ese momento fue aplasta
do por la máquina.

Un desaparecido 
y varias vías 
cortadas en 
Cáceres a causa 
del temporal

Efe ^^Méríd^
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Los servicios de Protección 
Civil de la provincia de Huesca 
alertaron ayer del riesgo de po
sibles inundaciones, en las 
próximas horas, en poblaciones 
situadas en la cuenca del río 
Cinca por el aumento de cau
dales causado por la intensi
dad de las lluvias caídas en 
Aragón.

Las intensas lluvias regis
tradas y la fusión rápida de la 
nieve caída ha obligado a la 
Confederación Hidrográfica del 
Ebro (CHE) a desembalsar ele
vados caudales de los panta
nos de EI Grado (120 metros 
cúbicos/segundo) y Barasona 
(600), los dos en la cuenca del 
Cinca, mientras que el pantano 
de Ribarroja, enel eje del Ebro, 
desembalsa 1.000 m3/sg. 
Protección Civil estima que los 
caudales aportados por los 
embalses y las aportaciones de 
los ríos Vero y Alcanadre ha
cen prever la formación de una 
avenida con un caudal de pun
ta que superará los 800 metros 
cúbicos/segundo a su paso por 
Monzón y los I.100 en Fraga.

Desmantelada en Madrid una red

de falsificación de documentos
Efe - Madrid

Dos funcionarios de Hacien
da y tres abogados figuran entre 
los dieciseis detenidos por su 
implicación en la red de esta
fas y falsificación de documen
tos desmantelada en una ope
ración que dirige el juez de la 
Audiencia Nacional Manuel 
García Castellón y cuyo fraude 
asciende adecenas de millones 
de pesetas.

Las investigaciones que han 
llevado al desmantelamiento de 
esta organización delictiva se 
iniciaron a raíz de que la poli
cía descubriera a finales de 1996 
a una red de inmigración ilegal 
que traía a España a cubanos

con «papeles» falsos.
La mayoría de los cubanos 

tenía unos documentos falsifi
cados de forma burda, pero la 
policía sospechó de otros que 
traían unas tarjetas dej'esiden- 
cia falsas y muy bien hechas, 
por lo que comenzó a investi
gar cómo y donde se realizaban. 
Las pistas, según la nota, con
dujeron a Luis Antonio M.A.. 
un técnico titulado en artes grá
ficas que trabajaba en una im
prenta de la zona centro de 
Madrid, donde realizaba las fal
sificaciones a espaldas de sus 
jefes.

Tras someterle a vigilancia, 
los investigadores llegaron a 
unas oficinas de la calle Mar
qués de Urquijo donde estaba

la sede de la empresa CEMM 
(Compañía de Exportación de 
Mobiliario de Madera) y otras 
dos firmas más, al frente de las 
cuales estaba el máximo res
ponsable de la red de falsifica
ciones, Antonio P.R., de 41 
años.

Los funcionarios de la Bri
gada de Extranjería y Documen
tación que investigaban los 
hechos descubrieron que este 
empresario, con un antecedente 
por estafa, estaba también sien
do investigado por agentes de 
la Brigada de Delincuencia Eco
nómica y Financiera, por loque 
se unieron las pesquisas de am
bos bajo la dirección del juez 
de la Audiencia Nacional Ma
nuel García Castellón.

Un joven desaparecido en 
Navaconcejo, tres personas 
evacuadas en Mesillas, variar 
familias desalojadas en Con2 
y una carretera y cinco can«’ 
nos vecinales cortados, esc 
balance del temporal a priip^? 
hora de ayer en la provincial
Cáceres.,

La Guardia Civil
río Jerte para intentar locáis* 
a Paulino Iglesias, de 3®^ 
de edad y con domicilio c^ 
Navaconcejo, ya que según u 
testigo se tiró al río desde 
puente de esta población.

Por otro lado, anoche 
Guardia Civil evacuó a t- 
personas de la zona de Mesi 
al enconirarse aisladas en 
casa de campo. ...^

Asimismo, los vecinos de 
chalets de la zona conocí 
como La Isla, en Coria, tu' 
ron que abandonar Curante 
noche sus viviendas debido 
crecida del río Alagón.

La pedanía de Valdeín^, 
permanecía sin luz a cuus2 
temporal e Iberdrola inten 
solucionar el problema.
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Bpolicía acusado de trabajar de portero en el pub fue exculpado por diez tesásos

Testigos afirman que el policía del 
"Amy" no pudo trabajar allí

Efe ■ Sevilla

Miguel R.A., policía acusa
do de trabajar de portero en el 
pub «Amy», aportó ayer al jui
cio diez testigos que confirma
ron sus actividades durante las 
jomadas que tuvo libres en el 
otoño de 1995, con lo que sólo 
lequedaron dos sin justificar y 
en los que supuestamente pudo 
ícudir a ese club.

Benito Saldaña, abogado 
defensor de este acpsado, dijo a 
ks periodistas al término de la 
sesión de ayer en la Audiencia 
de Sevilla que Miguel «muy mal

Condenado un 
pamplónica a 17 
años de cárcel por 
robos a repartidor 
de pizzas

Efe - Pamplona

EIvecino de Pamplona Javier 
«zaun López, de 28 años, fue 
^donado por la Audiencia 
^vincial de Navarra a 17 años 
®cárcel por penetrar seis ro- 
ws con violencia a repartido- 
J^de «pizzas» entre los meses 
yjunio y agosto de 1997. 
asimismo, la joven María 
Alicia Alli Broco fue condenad# 
^dos años y nueve meses de 
l^'tón por haber participado. 

podía ser portero en un sitio si 
en tres meses solo le han queda
do dos fines de semana sin jus
tificar», por lo que en su opinión, 
al fiscal y a las acusaciones 
particulares «solo les queda, por 
dignidad», retirar los cargos 
contra el agente.

El fiscal pide para este poli
cía seis años de prisión porque 
considera que trabajó como 
portero en el «Amy» entre agosto 
de 1995 y el día en el que una 
redada policial clausuró el local, 
el 29 de octubre, una acusación 
que se hizo en base a la primera 
declaración sumarial del dueño

Condenan a un hombre en Murcia 
a 1.172 años por abusos sexuales

Efe ■ Murcia

La Sección Segunda de la 
Audiencia Provincial de Mur
cia ha condenado a penas que 
suman 1.712 años de prisión a 
un camionero por 359 delitos de 
abusos sexuales de los que 
fueron víctimas seis niñas me
nores de edad y que se prolon
garon en la mayor parte de los 
casos durante dos años.

La sentencia declara proba
do que Juan Pérez Mota, de 53 
años, «entró en contacto con di

del club, Carlos Saldaña, que 
luego la negó.

Por ello, su abogado solicitó' 
a la Dirección General de la 
Policía un listado de los días en 
los que este imputado no estuvo 
de servicio y en la jomada de ayer 
aportó diez testigos que confir
maron lo que hizo en esos días: 
dos novios que lo invitaron a su 
boda, amigos que estuvieron con 
él en la ermita de El Rocío, tres 
compañeros que salen a correr 
con él a primera hora de la ma
ñana, los empleados del camping 
de Huelva donde pasó agosto, y 
vecinos que lo acompañaron en

ferentes menores de edad con 
la finalidad de mantener rela
ciones sexuales, para lo que los 
esperaba a la salida de los cole
gios o los visitaba en los luga-, 
res públicos en los que jugaban». 
Una vez que conectaba con ellos, 
«les regalaba pequeñas canti
dades de dinero, entre 25 o 100 
pesetas, para que jugarán a las 
máquinas recreativas o compra
ran golosinas, procurando con 
ello ganarse su confianza»; 
añade la sentencia.

Una vez establecidas estas

las fiestas patronales de su 
pueblo. Benito Saldaña dijo a 
los periodistas que su cliente es
tuvo a veces en el «Amy» to
mando unas copas por amistad 
con su propietario y por ello 
Carlos Saldaña aseguró que lo 
tenía contratado como portero 
«para dar visos de seguridad y 
legalidad» ai negocio.

Ayer declaró FranciscoO.L., 
que hacía espectáculos de tipo 
homosexual en el «Amy» y que 
aseguró que nunca presenció 
«actos obscenos, droga ni nada 
extraño», según abogados 
personados en el juicio.

relaciones, «les ofrecía otras 
cantidades mayores, para que 
le acompañaran a lugares soli
tarios, como vagones de la 
estación de Renfe, el puerto o 
alrededores de la ciudad de 
Aguilas e, incluso, al camión 
de su propiedad».

En esos lugares, añade la 
Sala, «se llevaban a cabo mu
tuos tocamientos sexuales con 
fines libidinosos, llegando a 
conseguir que las menores ac
cedieran a ser penetradas por 
el encausado».

Decomisadas en 
comercios tallas 
de arte robadas 
en Zamora y 
Valladolid

Efe - Valladolid

La Guardia Civil y la Poli
cía Judicataria de Portugal han 
decomisado en dos comercios 
de antigüedades de Lisboa y en 
un domicilio particular de Bar
celona nueve tallas religiosas de 
los siglos XVI, XVII y XVIII, 
que habían sido robadas en 
varias iglesias de Zamora y 
Valladolid a principios de los 
años 90.

Fuentes de la Delegación del 
Gobierno en Castilla y León 
informaron ayer de que la ope
ración, denominada ROCA, co
menzó hace más de seis meses 
tras la detención de varias per
sonas que se dedicaban al robo 
de piezas de arte.

Según las mismas fuentds, 
el material incautado es el si
guiente: - Tallas de San 
Antonio Abad (siglo XVI), San 
Roque (siglo XVII), Santa Lu
cía (siglo XVI) y San Sebastián 
(siglo XVI), robadas en la igle
sia de Montamarta (Zamora) en 
1992.

- Talla de San Roque (siglo 
XVI), robada de la iglesia de 
Puras (Valladolid) en el año 
1991.

- Talla de San roque (siglo 
XVI), robada en la iglesia de 
Barruelo del Valle (Valladolid) 
en el año 1992.

- Dos tallas representando a 
un Evangelista en cada una (si
glo XVII), de la que es autor 
Antonio Tomé, y tallas de San 
Ildefonso (siglo XVII) y San 
Roque (siglo XVIII), robadas en 
la iglesia de Fuentesecas 
(Zamora) en 1992.

En un domicilio Barcelonés 
se procedió a la intervención de 
un relieve del siglo XVIII.
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Allen interpreta a un escritor que 
convierte en literatura su vida 
privada y no encuentra la frontera 
entre la realidad y la ficción

Woody Allen presenta en 
Barcelona un filme que repasa 
su vida [^^loñ^ws^HiH

Woody Allen llegará hoy a Barcelona para presen
tar su último filme titulado «Deconstructing Harry» 
(Desamando a Harry) donde el actor recrea su propia 
vida y pone ante la cámara a su madre real y a su actual 
compañera sentimental Soon Yi.

Woody Allen, que tenía previsto visitar Madrid y 
Barcelona, ha anulado en el último momento la presen
tación de la película en Madrid argumentando que no 
se encontraba en condiciones de hacer tantos desplaza
mientos, según fuentes de la productora Lauren Films.

«Deconstructing Harry» es una comedia amarga que *' 
reflexiona sobre los temas más habituales del cine de 
Allen, como son las relaciones de pareja y las dificul
tades para encontrar el equilibrio sentimental.

Allen interpreta a un escritor que convierte en lite
ratura su vida privada y no encuentra la frontera entre 
la realidad y la ficción.

Este personaje inicia un repaso de toda su vida y ve 
desfilar ante sus ojos a su madre, su padre, sus psicoa
nalistas, sus sueños, sus pesadillas, sus amantes y sus 
esposas.

Woody Allen ha puesto por primera vez ante la cámara 
a su madre real, una mujer hebrea que está contenta 
con la fama que ha conseguido su hijo, pero que sigue 
reprochándole haber elegido una profesión tan poco seria 
y no haberse casado con una buena mujer judía.

También aparece en el filme Soon Yi, hija adoptiva 
de su anterior esposa y su actual compañera sentimen
tal, que también acompañará a Woody Allen en su vi
sita a Barcelona. Efe.

Alan Turner 1
fue despedido ■
por rascarse la| 
entrepierna |
mientrasl 
trabajaba de| 
Papa Noeli

Alan Turner, quienl 
tfabajaba de Papa Noelen ■ 
un centro comercial de laI 
ciudad canadiense de I 
Victoria (Oeste), ha sidoI 
despedido después de queI 
una televisión local mos-I 
trara unas imágenes en las I 
que aparecía rascándose I 
la entrepierna mientrasI 
trabajaba.■ 

Las imágenes en lasI 
que Turner, de 50 años, I 
se mostraba tan humano I 
como cualquiera provo-■ 
carón en Victoria granI 
cantidad de comentariosI 
jocosos sobre la posibi-I 
lidad de que el gesto cap*l 
tado por las cámaras se I 
debiera a un incidente I 
sufrido por ese mismo I 
hombre hace unos díasen ■ 
otro centro comercial del I 
que también fue despedí -1 
do. La semana pasada.l 
Alan Turner se encontra-I 
ba trabajando también I 
como Papá Noel (Santa I 
Claus) en otro centro I 
comercial, el CanWest. ■ 
cuando se le acercó una l 
niña de siete años y le I 

K pidió un bastón de cara-I 
meló. Efe J1

El sorteo de Navidad batirá
récord con 180.000 millones

El sorteo extraordinario de Navidad 
de la Lotería Nacional, vuelve a batir 
este año su propio récord en cuantía para 
premios, con 180. I80 millones de pese
tas, cerca de 18.000 millones más que 
el año pasado, que comenzarán a 
repartirse a las 08,30 horas del próxi
mo 22 de diciembre.

El sorteo tradicional de Lotería de 
Navidad, para el que según un estudio 
del Organismo Nacional de Loterías y 
Apuestas Mutuas del Estado (ONLAE) 
cada español gasta una media de 6.500 
pesetas, es decir algo más de dos déci
mos, repartirá sus premios en I30 series, 
10 más que el año pasado. El total de la 
emisión de números de este año ascien
de a 257.400 millones de pesetas, 20.000 
más que el año pasado, a los que se 
destina, como otros años, el 70 por ciento 
del global. Otro 25 por ciento de los 
beneficios que la lotería genera van a 
parar al Tesoro Público, que los destina 
a obras de carácter social.

Lillian Disney falleció a los 
98 años de edad en su hogar

MickeyMou»;^ 
popular ratón de^ 
bujos animados.e- 
de luto tras la ffluer* 
te de Lillian Disn^)' 
viudadeWalt Disfí) 
y musa de los est^ 
dios de Hol!y*«í 
capaces de hacerr^ 
lidad los sueños í’' 
los más pequefi®^.

Su luto es co^-

Blancanieves, r^r 
to Grillo o • 
madrasta de ten 
cienta, todos e 
personajes dee 
estudios y que \'^ 
la luz gracias alar 
yo de esta mujer, 
quien Disney a^ 
timbraba consu^ 
todos sus pr^y^j iQí 
antes de convertíj

98añosensuí20^
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Sylvester Stallone está como 
loco con su hija Sofía

Sylvester Stallone sigue 
loco con su hija Sofía con las 

;que el actor felicitará estas 
fiestas a sus familiares y 
amigos leyendo un cuento de 
Navidad, según publica en sus 

■páginas la revista "Hola".
Para el actor su hija es la 

niña de sus ojos y se siente 
realmente bendecido porque 
tiene una mujer maravillosa 
y una hija encantadora. En 
Navidad se da cuenta de todo, 
por lo que el actor se siente 
bendecido.

Sylvester y su mujer casi 
pierden a su hija cuando era 
recién nacida, por lo que con
tinuamente le están prestan
do mucha atención. El actor 
valora realmente el sentimien
to de la Navidad cuando ve a 
su hija observar todos los de
talles navideños, siendo todo 
nuevo para la niña.

La Fundación Arte XXI concedió los 
premios a los diseñadores nóveles

Más de sesenta jovenes 
participaron en el I Certamen 
de Moda para Diseñadores 
Noveles, organizado por la 
fundación ínter-artística Arte 
XXI, en el que recibió el se
gundo premio el estudiante 
de diseño Eduardo Quiles. 
Quiles, estudiante del Centro 
Superior de Diseño de Moda 
de la Universidad Politécnia 
de Madrid, fue finalista del 
Certamen, en el que el pri
mer premio fue declarado 
desierto, por lo que recibirá 
250.000 pesetas en metálico 
y diseñará el vestuario de un 
personaje de la serie 
televisiva «Calle Nueva» 
durante seis meses. Arte XXI 
concedió también una men
ción especial por la creativi
dad al trabajo realizado por 
Raquel Gil Robles, estudiante 
de 19 años de la Academia 
Goyrnar de Bilbao. Efe

El Vez proporciona a la música de 
Elvis un estilo "Che Guevara"
Pre 1 ^’^'^*^ mejicano El Vez. que parodia a Elvis 
tica ^ .^^^bi^^ndo la música de rock con la crí- 
Garri °^'^^’ ^*^^^^ ^® debutar en la sala «Electric 
QiiP ^*^*^ ^® Estocolmo con un interés de público 

silera toda expectación.
Elvic i^ canciones más conocidas del legendario 
có a ^f ^^ ^^^ ^®”° estilo «che Guevara», expli- 
Esca H- ^^-^ Brokvist, que organiza la gira por 
Mpn v*^^'''^ ^el cantante y de su orquesta, «Los 

Mariachis».
®n lo^^ '■^^crencias a México están presentes hasta 
®^lienJ^^^ ^’^’^^5 detalles del espectáculo, y se 
’3na f • ^5^*^c 'Jna profusa variedad de indumen- 
sn el '^^?*^*°nal, hasta la coronación de «El Vez» 
^zieca^n^^-® ^^ «Gracias Land» con una corona 
El Ve ^^’^tzando el repertorio de Elvis Presley, 
’t>nio^ '^^^^*^’^® ^^ situación en que viven los 
...Sf^ntes mexicanos en Estados Unidos. Efe

Italia recordará a Marcello
Mastroianni con más de 10
horas de tdevílróft

A un año de la muerte de Marcello Mastroianni, Italia se 
dispone a conmemorar, hoy viernes 19, a uno de sus actores 
más amados con una trasmisión ininterrupida de 10 horas 
de duración por el segundo canal de la televisión pública, 
RAI.

La trasmisión llevará como título general «Querido 
Marcello», y amén de películas completas, entrevistas, re
cuerdos de quienes lo han conocido y frecuentado, ofrecerá 
al final la versión hecha en vídeo del último trabajo teatral 
de Mastroianni, «Le uitine Iune» (Las ultimas lunas), de 
Furio Bordón. Flora, la esposa de la que nunca quiso divor
ciarse, aún cuando convivió primero con la actriz Catherine 
Deneuve y, en los últimos 20 años, con Anna Maria Tató, 
ofrecerá a las cámaras películas en superS, con escenas 
familiares, al tiempo que desfilarán casi todas las actrices 
con las que Mastroianni compartió cartel. Efe

Jack Nicholson festejó el inicio 
de la Navidad bebiendo vodka

El actor norteamericano Jack Nicholson decidió rega
larse una degustación de licores de camino hacia el aero
puerto Kennedy de Nueva York, donde fue a recoger el lunes 
a su novia Rebecca Broussard.

Nicholson hizo una visita sorpresa a una tienda de lico
res de Queens donde probó algunos de los licores bebiendo 
de la misma botella, gesto que captaron los fotógrafos de 
los tabloides neoyorquinos y que ayer ilustró la primera página 
del Daily News.La presencia del actor en la tienda atrajo 
rápidamenie a numerosos admiradores que le pidieron au
tógrafos, a lo que el actor accedió.

«Bebamos por una gran vida y amistad», dijo Nicholson 
al levantar la botella ante la espontánea audiencia en la tienda 
de licores a la que deseo unas «felices fiestas». Efe
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Judit Mascó 
espera el 
nacimiento de su 
niña para finales 
de este año

Johan Cruyff regresó a 
Barcelona con su familia

Judit Mascó no sabe si su 
hija, que se llamará María, 
va a nacer en los últimos días 
de 1997 o en los primeros de 
1998,

Pero para ella, al igual que 
su marido, Eduardo Vicen
te, ambos años serán, sin 
duda, inolvidables, porque, 
dese que saben que van a ser 
padres de una niña están que 
no caben de felicidad en sus 
cuerpos, según publica en sus 
páginas la revista "Hola".

Para Judit Mascó, que 
pasará estas navidades ro
deada de la gente que más 
quiere, le encantaría empe
zar el noventa y ocho con su 
hija en los brazos. No duda 

' de que estas Navidades se
rán más especiales que las 
anteriores, porque estamos 
pendientes de la niña.

para pasar las Navidades
Johan Cruyffyaestáen su 

casa de Barcelona después de 
haber superado una angina de 
pecho que le ha obligado a 
estar ocho días ingresado en 
la unidad coronaria de un 
hospital de Amsterdam, se
gún publica en sus páginas la 
revistas "Hola".

El ex jugador y ex entre
nador del Bar^a llegó al ae
ropuerto dfel Prat acompaña
do de su mujer, Danny, y de 
su hija pequeña, Susila. Des
pués del mal trago, Johan 
tiene ahora un buen aspecto 
que denota su recuperación 
total. Su intención es pasar 
la Navidades junto a su fa
milia en al Ciudad Condal, 
donde tiene establecida su 
residencia.

Reme (Lina Morgan) y Luis 
(Joaquín Kremel) se casan por fin

Por fin se ha celebrado la 
boda más esperada desde hace 
dos años. Reme (Lina Morgan) 
y Luis (Joaquín Kremel) han 
contraído matrimonio y los 
millones de telespectadores que 
han seguido en todo ese tiempo 
la serie "Hostal Royal Manza
nares" podrán verla en el últi
mo capítulo, que será emitido 
estas Navidades, según publi
ca en sus páginas la revista 
"Hola".

La ceremonia tuvo lugar en 
la madrileña iglesia de la Vir
gen de la Paloma y a ella asis
tieron todos los huéspedes del 
hostal, la familia de la novia, la 
hija del novio, que llegó desde 
París y numerosos invitados.

Richard Gere y Steven Seagal asistieron 
en Katmandú a la entronación de un niño

En los últimos tiempos el 
Tíbet, con sus creencias reli
giosas, parece haberse puesto 
de moda entre los actores de 
Hollywood, siendo muchas de 
las estrellas de las que acuden 
a aquellos remotos lugares para 
vivir con sus gentes las tradi
ciones y costumbres milenarias 
que practican. Ahora han sido 
Richard Gere y Steven Seagal 
los que han estado en Katmandú 
para participar en la fiesta de 
entronación de un niño como 
reencarnación del Lama Dilgo 
Khyentse Rinpoche, según 
publica en sus páginas la revista 
"Hola".

Elton John entregó un 
cheque a la Fundación 
DianajPrincesa de Gales
por valor d millones

El cantante británico Elton John ha hecho entrega deujf^ 
Londres de cheque por valor de veinte millones de Hb^ 
esterlinas (unos 4.900 millones de pesetas) a la Fundad' 
Diana, Princesa de Gales, según publica en sus páginas larevis

Este dinero proviene de los beneficios de la venta de^ 
canción "Candle in the Wind", que el famoso y comp95’ 
británico interpretó, emocionando, en la abadía de Westrnm^ 
durante el funeral por la que fuera su gran amiga, la pniice

En el acto acompañaban a Elton John el presidente de
sello discográfico, Alain Levy, y el presidente de la c*^ 
compañía en Gran Bretaña, John Kennedy.

"Candle in the Wind" la había compuesto Elton J^^’ífie 
memoria de Marilyn Monroe, y con ocasión de la trágica mu 
de Diana, cambió la letra inicial por un poético y sentido ^^ 
en el que llama a la princesa "rosa de Inglaterra". Esta n^ 
versión del famoso cantante ha batido todos los récords 
venta en todo el mundo.

k
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CRUCIGRAMA
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HORIZONTALES.- 1: Al revés, ámbito de una monarquía.- 2; Penacho, copete (PI).- 
3: Adornareis con cierta labor en hueco sobre metales preciosos, rellena con esmal
te negro.- 4: Vengareis, reivindicareis.- 5: Nombre de mujer. Al revés, polariza.- 6: Al 
revés, preposición. Al revés, obstáculo. Artículo.- 7: Al revés. Vicario de Cristo. Al 
revés, defecto físico o psíquico.- 8: Señal de peligro y petición de auxilio. Afluente del 
río Paraguay. Argolla, ajorca.- 9: Acarrearéla.- 10: Período geofógico.- 11: Al revés, 
exhala, irradia.

VERTICALES.- 1: Vaso sanguíneo (PI).- 2: Al revés, cierto tejido.- 3: Séptimo arte. Al 
revés, río europeo.- 4: Al revés, instrumento musical rústico. Accidente geográfico.- 
5: Al revés, dancen. Dios egipcio.- 6: Al revés, más o menos. Cierto tejido.- 7: Letras 
de “detraer". Al revés, pura, simple.- 8: Al revés, ocupar, dar trabajo. Nombre de con
sonante.- 9: Al revés, denotáis alegría. Dícese de las cosas cuyos componentes, par
tes o elementos están separados más de io regular en su clase.- 10: Ubicara.- 11: 
Perfecto y libre de toda culpa.

HOROSCOPO

HUMERICO SOPA DE LETRAS
aum "^ 1^ 1^P3¡a Z representan los números del 0 al 9, 
/"^^no necesariamente en dicho orden. Sumando los 

que representan las letras de cada columna hori- 
y *8riicalment6, habrán de (Atenerse las sumas que 

síirtf^ ** ^^^''^ 1®® mismas. Para orientación del lector 
" tos valores atribuidos a dos de las letras'

XVZZS = 20
RPVXQ = 26
PPYVQ = 18
YZRQS = 21
QSUY P = 27 
25 19 21 19 28 = 112
Letras clave Y = 2;P =4
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Buscar 10 
municipios 

de ia 
provincia de 
Santa Cruz 
de Tenerife
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en 
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Escribir cada palabra en círculo según las 
definiciones, partiendo de la casilla indicada 
con la flecha y de izquierda a derecha, es 
decir, en el sentido de las agujas del reloj.

1: Soga.- 2:Trechos.- 3; Cierto poto.- 4; Vía.- 
5: Copien.- 6: En el ojo.- 7: Estación del 
año.- 8: Cierta gema (PI).- 9: Escoges.- 10: 
Cíngaro, calé.- 11: Retumbó.- 12; Cautivar, 
captar.

ARIES. Aunque su salud sea muy 
buena, no abuse del alcohol; En el 
trabajo está a punto de cometer un 
grave error con su obstinación.

TAURO. Se sentirá muy apático. Se 
sentirá poco ilusionado y sin espe
ranzas por la nueva tarea encomen
dada. Bastante bien en los temas del 
querer
GÉMINIS. Salud regular con ten
dencia al agotamiento. La falta de 
apoyo de la gente le hará sentirse 
dolido. Mal día para el amor

CÁNCER. Su salud es buena, pero 
deberá ser prudente con la alimenta
ción. No se deje intimidar por 
alguien que no puede hacerle daño.

LEO. Su salud será buena, pero 
debería perder unos cuantos kilos. 
Actúe cuanto antes: mañana podría 
ser ya tarde. La soledad le iré bien 
para reflexionar
VIRGO. Salud muy buena. Están 
llegando tiempos serenos y prome
tedores; trate de aprovecharlos al 
máximo. Disfrutará junto a su pare
ja

SOLUCIONES

■OÍU«S :11 ••««mis Ól •'0l»H asís 
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LIBRA. Si no aminora el ritmo de 
trabajo, sufrirá una depresión. 
Debería dar mayor libertad a las ini
ciativas de sus colaboradores. 
Mejoría en el amor
ESCORPIO. Salud buena. En el tra
bajo las cosas marcharán muy bien 
y al final de la jomada el día habrá 
sido muy fructífero. Jomada buena 
en el amor
SAGITARIO. Saluid normal. Está 
a punto de concluir un negocio en el 
que ha trabajado largamente y muy 
duro. Hoy se sentirá muy seguro en 
el amor
CAPRICORNIO. Salud buena. 
Hoy surgirá un problemas no gra
ves en el trabajo, que tenderá a 
dramatizar. Cierta persona se fijará 
en usted
ACUARIO. Sus molestiasdesapare- 
cerán completamente. Su ambición 
le llevará a realizar un juego muy 
peligroso. La tranquilidad será la 
nota dominante en el amor
PISCIS. Salud normal. En el traba- 

- jo obtendrá óptimos resultados si 
lleva a cabo un pequeño reajuste. En 
el amor pasará por un gran momen
to
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Vieri fue sometido ayer a una 
resonancia magnética que descartó la 
contractura muscular, pero si nota 
algún pequeño dolor, no jugará

El Atlético de Madrid tiene seis bajas para el Nou Camp y la duda de Vieri

Antic "El partido ante el Baira 
nos liega en el peor momento
Radomir Antic, entrenador 
del Atlético de Madrid, ma
nifestó gue el encuentro del 
próximo sábado contra el 
Barcelona le llega a su equi
po en «el peor momento» de 
todo el campeonato, después 
de la derrota del miércoles 
con el Mallorca y de las nu
merosas bajas que sufre en
tre sus hombres.

Efe ■ Madrid

«Estamos en una situación 
muy complicado y este es un 
hecho objetivo, lo que no quie
re decir que vayamos a entregar 
el partido al rival, que, además, 
ha dispuesto de una semana de 
descanso», manifestó.

El Atlético de Madrid cuen
ta con las bajas de los lesiona
dos Juan Manuel López y el 
rumano Daniel Prodan, del bra
sileño Osvaldo Giroldo «Junin- 
ho» y el checo Radek Bejbl. que 
están disputando la Copa del Rey 
Fahd y del brasileño Andrei 
Frascarelli y de José Luis Pérez 
Caminero, sancionados.

«Vamos a ver si podemos 
contar con Juninho o con Bejbl. 
Se que si llega uno de ellos va a 
estar muy justito de fuerzas, pero 
con las bajas que tenemos no hay 
otra opción», manifestó Antic.

Brasil y la República Checa 
se enfrentan hoy en partido co
rrespondiente a las semifinales 
de la Copa de las Confederacio
nes, que se está disputando en 
Arabia Saudí.

En caso de que uno u otro se

''El equipo tiene que mejorar el aspecto 
defensivo reconoce Santi Cañizares

Efe ■ Madrid

Santiago Cañizares, portero 
del Real Madrid, ha reconocido 
ayer por la mañana tras el en- 
trenamientoen laCiudad Depor
tiva, que su equipo tuvo bastan
tes fallos defensivos en el en
cuentro que disputó el miérco
les en Zaragoza.

«Todos debemos mejorar, yo 
el primero, en el aspecto defen
sivo, y lo .vamos a hacer como 
nos ha enseñado el entrenador
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Caminero será uno de los ¡lustres ausentes del Atlético de Madrid en el Nou Camp.

clasifiquen para la final ni 
Juninho ni Bejbl podrán jugar 
en España, pero en el supuesto 
de perder en semifinales también 
tendrían dificultades porque el 
torneo contempla partido por el 
tercer y cuarto puesto que tam
bién se jugará el domingo.

«La otra opción que barajo 
es incorporar a un central del 
filial, porque en estos momen
tos sólo dispongo de Santi. Pero 
incluso aquí tengo problemas, 
porque Fede fue expulsado ante 
el Toledo e Iván Rocha se ha pa
sado de edad y si juega ante el 

que es quien sabe cuál es el 
método», dijo Cañizares. «De
bemos aportar cada uno un poco 
más al equipo para que esto no 
vuelva a suceder», añadió el 
portero.

Respecto a su actuación el 
miércoles. Cañizares ha recono
cido que tuvo más trabajo que 
en otrasjomadas pero que la tarea 
de mantener la portería a cero 
no sólo es labor suya. «Aquí he
mos batido un récord de 
imbatibilidad porque el equipo

Barcelona, tendremos que hacer
le ficha con el primer equipo», 
dijo.

Antic, además, tiene otro 
motivo de preocupación: el es
tado físico del italiano Christian 
Vieri, que se retiró tras del des
canso del encuentro ante el 
Mallorca, al sentir un pequeño 
dolor en la zona de la lesión que 
le tuvo alejado más de un mes 
de los terrenos de juegos.

«Vieri está un poco desani
mado porque sigue con el dolor 
en la pierna. No quiero descar
tarlo aún, voy a esperar hasta el 

ha sabido defender muy bien su 
portería, no porque el portero 
parara más o menos», dijo.

EI portero del Real Madrid 
es consciente de que el empate 
fue también obra del buen jue
go que desplegó el Zaragoza, y 
no sólo de los errores de su equi
po. «El resultado fue bastante 
justo. El Zaragoza hizo un gran 
partido y no dio un balón por 
perdido. Al final nos complica
ron la vida», declaró.

El otro protagonista de la

último entrenamiento», dijo.
El delantero centro italiano 

fue sometido ayer a un resonan
cia magnética en la clínica san 
Camilo en la que no se le apre
ció ninguna contractura muscu
lar. «La prueba de diagnóstico 
por la imagen no ha hecho sino 
confirmar que lo del miércoles 
fue una sobrecarga. El jugador 
ha entrenado hoy bien, pero 
habrá que esperar al viernes. Si 
Vieri siente algún pequeño 
dolor, por pequeño que sea, 
recomendaremos que no viaje», 
manifestó José María Villalón.

noche, José Manuel Gutiérrez 
«Guti», está de acuerdo con su 
compañero de equipo. El cen
trocampista, autor del segundo 
gol del Real Madrid, ha reco
nocido que se tenía que haber 
ganado el partido. «Debimos 
replegamos y salir más a la 
contra», puntualizó.

«Guti» considera que los dos 
equipos se pudieron llevar la 
victoria aunque tal vez el Real 
Madrid acusó un poco el esfuer
zo físico.

decepcionado, me 
voy a la finca"

Jesús Gil. presidente del 
Atlético de Madrid, dijo ayerque 
se sentía muy decepcionado.qK 
no había asumido la derrotade 
ayer contra el Mallorca, y seña
ló que lo único que pensaba ho) 
es ir a pasar el fin de semana» 
su finca de Valdeolivas y no 
pensar en el partido de! sábado 
frente al FC Barcelona.

«Se han pasado ya algunas 
horas y continuo sin entenderki 
que ha pasado. Lo único q» 
quiero es terminar el año lo niejof 
posible, un año que por ciedo 
ha sido muy bueno para mí».AK 
Jesús Gil.«Noquiero sabernaw 
de fútbol hoy», apuntó Gil.quio^ 
compareció con la moral mas 
baja de lo normal en el almwd 
zo que ofreció ayer la Liga* 
Fútbol Profesional (LFP)- ^' 
compartió mesa con Lorena 
Sanz, presidente del Real M^ 
drid, y con Antonio Baró, pt^ 
sidente de la LFP.

Gil aprovechó su preseno 
en el encuentro de la LFP^ 
los medios de comunicaciónpaj* 
decir a su plantilla que espe^ 
«lo mejor de ellos en Barcos 
na» y que «allí tienen Qd^^^ 
mostrar de verdad lo que lis' 
dentro».

Condena judiciol^^
Por otro lado, la Sala^^*^ 

Civil del Tribunal Supre”?® 
condenado a Jesús Gil. pr®J*Vjj 
te del club Atlético de M^ 
SAD, a «indemnizar los 
y perjuicios producidos» a 
rique Sánchez de León,M 
no Campo, Enrique Wanc^ 
Vicente Calderón, c’^P^ L^i- 
como socios del club en^ 
blea celebrada el 9 de sep’ 
bre de l989..

En los fundamentos jan 
de la sentencia del SHE’^ícif" 
explica que «las manifc^ 
nes atribuidas a los de^^^por- 
tes expedientados, no ^^Xi- 
tan más que una críticaa^, 
tión al frente del club de1P^ 
dente demandado, anip^ -¡f 
el legítimo derecho a dise 
de sus actores y socios»-

C
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Milutinovic firmó 
contrato como 
seleccionador de 
Nigeria

El serbio Bora Milutinovic 
firmó ayer un contrato por ocho 
niesescomo nuevo selecciona- 
dorde Nigeria en sustitución del 
francés Philippe Troussier, que 
dejó el cargo en agosto, anun
ció la Federación Nigeriana de 
Fútbol.

Milutinovic, que empezará 
atrabajar el próximo 1 de ene
ro, percibirá en total cien mil 
dólares por su contrato.

Elex-seieccionador mexica
no dirigirá a Nigeria, campeo
na olímpica en Atlanta’96, en 
elMundial de Francia’98,donde 
seenfrentará en la primera fase 
aEspaña. Bulgaria y Paraguay 
dentro del Grupo D.

El serbio Bora Milutinovic 
fue destituido el 25 de noviem
bre pasado como entrenador de 
la selección mexicana por el 
Consejo Nacional de la Fede
ración de Fútbol de este país.

Milutinovic, de 53 años, 
había tomado el mando de la 
selección de México el 10 de 
agostode 1995 y dirigió al equi
po en 47 partidos, de los cuales 
ganó 21, empató 13 y perdió 
otros 13, con 85 goles a favor y 
54 en contra.

En la era Milutinovic, Méxi
coganó la Copa de Oro’96, la 
Copa USA en sus ediciones de 
1596 y 1997 y alcanzó el tercer 
legaren la Copa América’97, 
además de clasificarse para el 
Mundial de Francia’98 en el 
primerpuesto de la Confedera- 
ción Norte, Centroamericana y 
Jjl Caribe de Fútbol 
CONCACAF). Le sustituyó al 
^nte de la selección mexica- 

f^fil técnico Manuel Lapuente.

"Le veo triste, cansado y estresado”, dice el seleccionador

Zagallo da la voz de alanna 
sobre el estado de Ronaldo

Efe ■ Roma

Efe - Nigeria
Efe • Albacete

Mario Lobo Zagallo, selec
cionador nacional de Brasil, que 
se encuentra participando en la 
Copa Confederaciones de 
Arabia Saudí, ha dado la voz de 
alarma sobre el estado de su 
estrella Ronaldo Nazario da 
Lima, del que dice «corre el 
riesgo de explotar».

«Está cansado, triste y 
estresado. No corre, no se mue
ve, no tiene entusiasmo: dema
siados viajes y partidos, pocos 
entrenamientos. Le veo triste, 
solitario, tengo la sensación de 
que se siente apabullado por la 
responsabilidad», ha indicado 
Zagallo, en declaraciones que 
hoy,jueves, publican los diver
sos medios informativos italia
nos con enviados especiales en 
Riad.

Ajuicio de Zagallo,-el rele
vo de Ronaldo en el partido 
contra México, no fue por el 
golpe en el hombre que pade
ce, sino por motivos técnicos: 
«Estaba jugando mal y, duran
te el descanso, le dije que se 
quedase en el vestuario. No le 
he explicado mi decisión. Un 
entrenador no tiene porqué ex
plicar sus elecciones.

Hablaré con Ronaldo des
pués. Deseo comprender sus 
disgustos, tener una respuesta 
precisa suya».

«En el hotel le veo triste, 
solitario. El hombro es un pro-

Ronaldo, ayer durante un entrenamiento.

blema secundario y fue 
sustiituido porque estaba tenien
do un rendimiento negativo. La 
verdad es que un jugador nece
sita entrenarse, los partidos no 
ayudan a un jugador a mante
ner una buena condición física. 
Un jugador así no sirve ni a 
Brasil ni a sí mismo», añade.

El propio médico de la se
lección brasileña, Lidio Tole
do, explicó que la lesión que 
padece Ronaldo la sufrió hace 
tres dias y no fue causada por 
un choque con algún jugador 
mexicano; «Es un dolor provo
cado por un salto incorrecto en 

la piscina. Pero no tiene ni frac
turas ni luxaciones, ni siquiera 
precisa un vendaje rígido que 
le inmovilice la zona».

Zagallo, sobre Ronaldo, se
ñala que todos quieren siempre 
«demasiado de él»: «Pienso 
tanto en el Inter de Milán (su 
club) como en la selección bra
sileña. Ronaldo es un joven de 
20 años.

Necesita parar, relajarse, 
alejarse un poco del ambiente 
del fútbol. Comprendo su can
sancio». «A menudo los juga
dores llegan a diciembre sin más 
energías.

El Albacete pierde 
a Josico y a Vanic 
contra el Atlético 
de Madrid B

El Albacete Balompié, tras 
la victoria obtenida contra el 
Sevilla C.F. el miércoles en el 
Estadio Carlos Belmonte, vol
vió al trabajo ayer pensando en 
el encuentro con el Atlético de 
Madrid B, en el que no podrá 
contar con dos de sus efectivos, 
efectivos: Josico y Vanic.

Ambos jugadores vieron 
como el colegiado del encuen
tro, Fernández Hinojosa, les 
mostraba una cartulina amari
lla, que suponía la quinta tar
jeta, lo que significa sanción.

A pesar de estas bajas, Ja
vier Val, técnico del Albacete, 
interino en el cargo, pero que 
cada día que pasa se configura 
más como el sustituto definiti
vo de Miguel Naharro, no se 
lamentó de estas ausencias. «La 
plantilla es larga y tendremos 
soluciones que estarán a la al
tura de los jugadores sancio
nados», dijo.

Javier Val, realizará hasta 
el momento del encuentro ante 
el Atlético de Madrid B, el 
domingo a partir de las 11:30 
horas, tres sesiones de entre
namiento, lade ayer, la prevista 
para la mañana del viernes y una 
última el sábado antes»de par
tir hacia Madrid.

Tras el encuentro en el Cerro 
del Espino, la plantilla alba
ceteña regresará a Albacete, 
para en la misma noche del 
domingo, compartir una cena 
con la totalidad de empleados, 
colaboradores y dirigentes del 
club albaceteño, al término de 
la misma la plantilla iniciará las 
vacaciones hasta el lunes día 
29.

El Barcelona probablemente no 
recurrirá la sanción de Figo

Efe - Lezama (Vizcaya)

Luis Fernández: "La afición del 
Athletic tiene derecho a soñar"

Efe - Barcelona

El Fe Barcelona no recurri- 
ijJ'^ .la sanción de 
Liif^í’‘^® ’f^P^^sta al jugador 
DüM *-^® ^^^^ ®^ objetivo de que 
enní^J^g^’^ ®^ próximo sábado 
infn ^^í^ ^^^^^*^® ^® Madrid, 
lün¿^i$-^y®^ ®^ secretario de la

toífH^^®^^^ E^l^ercumplidoel 
Corn ^^® sanción el miércoles 
fup ^ ^* heiis, pero el partido 
QUei?''í^^^^° PP^ ^^ lluvia, lo 
líerá ^^ ^°*^’5° ^^^ dudas de si de
do o ^^P'*^ la sanción el sába- 

•^¿a^ ?^ encuentro aplazado
.a el Betis.

d^eni?í'^^^ aPfiT’tió que «no po- 
^onp-^ ^®^lar probablemente 
‘^adri'l^ ^^ ’^’^ ^pI Atlético de 
Porpri *■ y^ 9^^ ^*®l Barcelona, 
^'^nos^^^l^^®’ Intenta recurrir las 
'’^nte ^®^®5 posibles» y única- 
Podrf?”®®5P de considerar que

"’ sanarías.

Luís Figo.

En el caso de Figo, la norma
tiva de la Federación Española 
de Fútbol inidica explícitamen- 
te que en caso de ser suspendí- 

do un partido en el que se debe 
cumplir una sanción, el jugador 
será suspendido en el encuentro 
siguiente.

Dugarry se fue

Por otro lado, el francés 
Christophe Dugarry ha abando- 
nado la disciplina del Barcelo
na sin hacer ruido, ha pasado 
desapercibido durante los cua
tro meses en los que ha formado 
parte del equipo de Louis van 
Gaal, en los que sólo ha jugado 
547 minutos y no ha logrado 
ningún gol en partido oficial.

Dugarry,que ha contado poco 
para el técnico, veía como sema
na a semana la posibilidad de 
jugarel Mundial de su país se le 
escapaba de las manos y por eso 
los contactos que mantenía con 
los dirigentes y técnicos del 
Olympique de Marsella (OM) se 
intensificaron en las últimas 
fechas hasta culminare! traspa
so.

Luis Fernández, entrenador 
de! Athletic de Bilbao, manifestó 
ayer que la aficón de! equipo 
bilbaino «tiene derecho a soñar» 
con su equipo, que ha ganado los 
tres últimos partidos ligueros 
disputados, ante Compostela, 
Celta y Oviedo.

Si gana al Mérida el próxi
mo domingo, el Athletic igua
lará la mejor racha de resulta
dos en los últimos años, obteni
da el pasado año con cuatro vic
torias consecutivas ante 
Extremadura, Celta, Real Madrid 
y Deportivo, triunfos que sirvie
ron a! club vasco para alcanzar 
la Copa de la UEFA.

«Noto por la calle que la afi
ción está con ganas. La gente 
tiene derecho a soñar, pero hay 
que tener en cuenta que hay que 
apretar en el campo y ayudar en 
la grada. San Mamés tiene que 
ser una fortaleza, porque los 
resultados se consiguen duran
te los partidos, no antes de ju

garse», dijo Fernández. El téc
nico tarifeño se mostró muy 
contento de la actuación de su 
equipo en Oviedo, donde ven
ció por dos goles a uno.

Fernández destacó, sobre 
todo, «la actitud y la tranquili
dad» con la que jugó el Athletic 
en los primeros 45 primeros 
minutos y la inteligencia de no 
dejar que el Oviedo impusiese 
su estrategia de «esperar y sa
lir al contraataque».

El entrenador de! Athletic 
recordó que habló con sus ju
gadores después del partido ante 
el Valladolid, el último perdi
do del equipo bilbaino. Desde 
entonces, para Fernández, el 
Athletic ha sabido «leer» cada 
partido y no ha dado opciones 
a los rivales -Compostela, Cel
ta y Oviedo-.

El técnico hispano francés 
vaticinó un encuentro de «de 
lucha y de pelea» ante el Mérida, 
en San Mamés. «Que nadie pien
se que va a ser un partido de 3- 
0 ó 4-0, será un partido de pe
lea para ganar 1 -0 ó 2-1»,apuntó.

M.C.D.
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Serrano, entre 
los favoritos en 
el Cross de 
Venta de Baños

Efe ■ Falencia

EI solanero Antonio Serra
no, el albaceteño Conrado 
Oñate y la alcarreña Carmen 
Fuentes figuran entre los atle
tas españoles inscritos en el 
Cross Internacional de Venta 
de Baños que se disputad próxi
mo domingo en esa localidad 
palentina, y en el que la gran 
atracción será Martín Fiz.

El alcalde de Venta de Ba
ños, Jesús Serrano, acompaña
do por el concejal de Depor
tes, Oscar Revenga, y el direc
tor técnico del Patronato Mu
nicipal, Carlos Gordillo, expli
caron hoy en conferencia de 
Prensa las características de esta 
tradicional prueba del calenda
rio de cross nacional.

El campeón mundial de 
3.000 obstáculos, Wilson 
Kipketer, así como el etíope 
Assefa Mzegebu, serán también 
otras de las figuras estelares de 
este cross que celebra su deci
moctava edición y que cuenta 
con un presupuesto cercano a 
los doce millones de pesetas.

Asimismo, 1.700 atletas na
cionales de todas las categorías 
estarán presentes en la locali
dad palentina junto a atletas de 
talla iaternacional, cuya parti
cipación ya está confirmada, 
como son John Gilay, Tadeo 
Nada, el marroquí, Addeslam 
Serrokh; y los portugueses, 
Helder Ornellas y Luis Jesús. 
Entre los atletas nacionales, en 
categoría masculina, además de 
Serrano y Oñate, cabe destacar 
al palentino Isaac Viciosa, tri
ple ganador de la Milla de New 
York y ganador de lajean Bouin, 
que el pasado domingo dispu
tó el Campeonato de Europa de 
Cross en Portugal, así como 
otras figuras de gran renombre 
nacional como Fabián Ronce
ro, Alberto Garcíay Pedro Trejo.

En categoría femenina, ade
más de Carmen Fuentes, parti
ciparán figuras de índole na
cional entre las que sobresalen 
las palentinas Ana Isabel 
Alonso, Marta Domínguez 
Azpeleta y Angelines Rodrí
guez, entre otras.

Benetton, Estudiantes y Paok, rivales en la siguiente fase

• EI Madrid evitó el último 
puesto al ganar al Limoges

Efe - Madrid

75 - Real Madrid (38+37): 
Santos (10), Herreros (16), 
Bodiroga (15), Arlauckas (8), 
Orenga (8) -cinco inicial-. An
gulo (12), Rogers (6) y Antúnez

62 - Limoges (30+32): 
Montero (7), Gondrezick (10), 
Markovic (9), Conceciao (16), 
Weis (7) -cinco inicial-, 
M’Bahia (4), Redden (-) y 
Dumas (9).

Arbitros: Davidov (RUS) y 
Ciccoria (ITA). Sin eliminados.

Incidencias: Encuentro co
rrespondiente a la décima jor
nada de la primera fase de la Liga 
Europea disputado en el Pala
cio de los Deportes de la Comu
nidad de Madrid ante unos 1.500 
espectadores.

Comentario: El Real Ma
drid esquivó el peligro de aca
bar como col isla de su grupo en 
la primera etapa de la Liga 
Europea sumando un triunfo, el 
cuarto de la ronda, que alimen
ta sus esperanzas de rectificar 
el rumbo contra el Benetton, el 
Estudiantes y el PAOK Salónica, 
sus enemigos en la siguiente 
fase, y hacerse con un puesto 
para acceder a las eliminatorias 
de octavos.

Aparte de salvaría la cola del 
grupo, que hubiera sido un hito 
tristemente histórico para el club 
blanco, los hombres de Miguel 
Angel Martín echaron al zurrón 
una victoria que acorta sus di
ferencias con los equipos fren
te a los que se jugará el pase a 
los ‘play-offs’ y que, pensando 
en la competición nacional, les 
resta presión para recibir el 
próximo domingo al Estudian
tes, ahora también rival europeo.

Bajo la dirección de José 
Antonio Montero y delante de 
una defensa desajustada, los 
franceses marcaron la pauta 
hasta almacenar una máxima

El Real Madrid acabó la primera fase de la Euroliga.

diferencia de nueve puntos (16- 
25 m.lO).

Los madridistas contaban 
con un Isma Santos pendiente 
de mirar al aro de vez en cuan
do -algo que había olvidado 
últimamente-, y con un Juan 
Antonio Orenga en su habitual 
línea de trabajo en la retaguar
dia, pero la crónica indiferen
cia de Joe Arlauckas les pasaba 
una dolorosa factura en ataque 
y a la hora de proteger la espal
da.

Triples oportunos

Sin embargo, cuando el tiro 
visitante empezó a flojear, dos 
triples, uno de Santos y otro de 
Alberto Herreros, golpearon la 
zona que había ordenado Michel 
Gómez. El tiempo muerto del 
técnico galo, solicitado con la 
intención de cortare! principio 
del resurgir español (23-25 
m.11), congeló al Limoges, que 
con la salida de Alberto Angu
lo, José Migue! Antúnez y Paul

Roges encajó un parcial de 22- 
5 desde su máxima renta (16- 
25 m.10) hasta el descanso (38- 
30).

Los madrileños apelaron al 
sufrimiento en lacontinuación.

Conscientes de que atravie
san un bache, optaron por su
plir las dificultades que ahora 
encuentran para hacer su balon
cesto apretando - los dientes y 
vaciándose en cada defensa, 
pero es que tampoco les quedaba 
otro remedio porque las lagu
nas a la hora de buscar la ca
nasta visitante les pusieron 
contra las cuerdas (del 50-41 
m.28 ai 54-55 m.34).

A falta de brillantez, el te
són defensivo arrojó excelen
tes dividendos para el Real 
Madrid en un momento vital, 
después de haber dilapidado una 
cómoda renta, ya que dos 
intercepciones y un par de opor
tunos rebotes significaron una 
serie de 10-0 (64-55 m.37) y la 
despedida a una primera fase 
para olvidar.

_________ La Tribuí^

Tarrés y Aspar 
recibieron un 
homenaje en 
Sant Celoni

Efe - Sant Celnri

El siete veces campeón de 
Mundo de trial Jordi Tarresj 
el cuatro veces campeón de 
Mundo de velocidad Jorge 
Martínez «Aspar» fueron ho
menajeados ayer, en un presti
gioso restaurante de la localr 
dad barcelonesa de SantCeloni 
por su trayectoria deportiva.

Ambos pilotos dijeron adiós 
a la competición activa esta 
temporada y el acto fue ideade 
la marca de neumáticos 
Michelín, para la que han co
rrido sus últimos mundiales.

Las adversas condiciones 
climatológicas del día impidie
ron que el piloto valenciano de 
Airtel Aprilia, sexto enelcan? 
peonato del Mundo de 125«. 
pudiera asistir a su homenaje.

Por su parte, el piloto cata- 
lán Jordi Tarres, el más laurea
do en la historia del trial mun
dial, dijo que seguirá vincula
do a la empresa Michelin y la 
próxima temporada, en su nue
vo periplo deportivo como pi
loto de rallys de tierra, al vo
lante de un Mitsubishi, espera 
renovar los laureles de los ven
cedores.

Shirov, a cuartos 
del Mundial de 
ajedrez
Efe - Groninga (Holan^

El gran maestro español 
Alexei Shirov se clasificó para 
los cuartos de final del Cara' 
peonato del Mundo de ajedrez 
al derrotar hoy, con blancas.al 
gran maestro armenio VladiM 
Akopian en la segunda partiría 
de los octavos de final.

El indio Viswanathan 
Anand, principal favorito, de
rrotó en las dos partidas a JO' 
ven maestro húngaro Zoita 
Almasí y se enfrentará en cuar 
tos a Shirov lo que constituí 
una final anticipada.
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El tanto de Vlaovic cambió 
el partido por completo

La Tribunauna

Celoni

:ónde 
inesí 
ón de

Valencia
Deportivo 0

Ninguno de los equipos 
está en su mejor momento

Alfonso GIL

Un tanto del croata Goran 
®ovicdecidió un encuentro de 
“y baja calidad en el primer

Efe - Madrid

Si quieres ayudar, informate.
Envia el cupón o llama:

Tel: (91) 369 06 70
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al refugiado, 

ayúdanos tú.
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kriel Ortega, en la 2“ parte, fue el revulsivo del Valencia

El Valencia remonta y
hunde al Deportivo
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VALENCIA: Zubizarreta, 
Anglomá (Ortega m. 46), 
Djukic, Cáceres, Carboni, 
Mendieta, Milla (Feman
do, m. 82), Farinós, Angu
lo, Vlaovic (Juanfran, m. 
84) y Claudio L ópez.

DEPORTIVO: Songo’0, 
Alfredo (Armando, m. 65), 
Naybet, Donato, Paco, 
Bonissel, Mauro Silva, 
Ramis, Fran, Bassir y 
Maikel (Madar, m. 59).

Arbitro: Mejuto González 
(colegio asturiano). Amo
nestó por el Valencia a 
Farinós (m. 82) y Ortega 
(m. 83), y por el Deporti
vo a Ramis (m. 21), Naybet 
(m. 38) y Mauro Silva (m 
.76).

los
3

Goles:1-0, m. 54: Vlaovic.

Incidenc¡as:partido dispu
tado en el campo de 
Mestalla ante 45.000 es
pectadores. Terreno de 
juego blando.
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Valencia y Flamengo firman 
para el traspaso de Romario

ÜQ p,^^®ncia y el club brasile- 
aciip4^^^g® ^^" firmado un 
dorD°° P^^ traspasar al juga- 
ciub Souza Faria, del

^Tordos tempora- 
conr.°” opción a otra», según ha 
cj^^?*^®> presidente del club 

«H ’.^ieber Leite.
lo^ A^ ^'.^®^” buen acuerdo para 
EF^ ^?.“Í’®s*» declaró Leite a 
®lciñr ®i Valencia tiene 
’^EadeP^”^^ ciento de la fi- 
Flaíní»,?^”^.^’^O’ mientras que el 

el Otro cincuen- 
’ icnaló.

^stá c/^^í’’do entre los clubes 
'^‘>miin5’?^®- Ahora sólo falta 
’Ilama^i^^^® ^ Romario. Voy 
^aído> . *Í^ porque está muy de- 

^^dedin^^ ^^ desplazará el día 
'^Me J^^’i^re a Río de Janeiro, 
‘^^^anso^?^^^^^'’^el acuerdo, 

re y «se entrenará con

tiempo y emocionante en el se
gundo que permite al Valencia 
seguir remontando y que hunde 
más a un Deportivo que se sitúa 
en la zona de promoción.

El argentino Ariel Ortega, que 
salió tras el descanso, fue el re
vulsivo del Valencia, mientras los 
gallegos solamente expusieron 
cierto orden en el primer tiempo 
y algunas expectativas en el tra
mo final del encuentro.

Valencia y Deportivo demos
traron en el primer periodo que 
el suyo no es precisamente un buen 
momento de juego, ya que a unos 
y a otros les faltó claridad en las 
ideas y capacidad de.llegada.

Prueba de ello fue la carencia 
de ocasiones por las precaucio
nes defensivas del Deportivo, pero 
también por un Valencia que 
buscaba el gol sólo en balones 
largos a Claudio López, menos 
inspirado que cuatro días antes 
frente al Compostela.

El juego languideció hacia el 
descanso sin que se crearan ju
gadas de peligro. Esto obligó a 
Claudio Ranieri a dar entrada a 
Ariel Ortega en sustitución de 
Jocelyn Anglomá. para buscar un 
mayorpoder ofensivo, loque, de 
entrada, en el comienzo del se
gundo tiempo, propició un parti
do más vivaz.

Poco después, una jugada del 
delantero argentino provocó el I- 
0, en un centro que fue bien con
trolado por Vlaovic en el centro 
del área y culminado con un dis
paro colocado que no pudo dete-

sus compañeros del Flamengo a 
partir de día cuatro de enero», 
añadió Leite.

El vicepresidente del Valen
cia, Jaime Ortiz, declaró que «el 
acuerdo se produjo tras superar 
diferencias económicas entre 
clubes, ya que el Valencia pedía 
siete millones de dólares, mien
tras que en principio el Flamengo 
ofecía sólo cinco. El principal 
tema de discusión ha sido la fór
mula de pago, e incluso el Va
lencia podría recibir una canti
dad superior.

EI Flamengo abonará ahora 
tres millones y medio de dóla
res. mientras que el resto lo re
cibiría el Valencia tras la dispu
tado! Mundial de Francia'98,por 
lo que si el jugador fuera traspa
sado por el Flamengo a otro club 
y se hubiera revalorizado, «el Va
lencia percibiría el cincuenta por 
cierto de la operación de traspa
se».

ner Songo’o.
El técnico deportivista, José 

Manuel Corral, buscó en Madar 
un revulsivo y le dió entrada 
cuando quedaba media hora para 
encontrar el poder ofensivo ne
cesario para equilibrare! encuen
tro.

Tras el tanto de Vlaovic, el 
partido cambió por completo, ya 
que la responsabilidad ofensiva 
recayó sobre el Deportivo, mien
tras el Valencia encontraba los 
huecos que necesita su juego de 
contragolpe, lo que dió paso a un 
encuentro más emocionante.

Una salida *en falso de 
Zubizarreta fue aprovechada por 
Naybet en el minuto 66, pero el 
ex-deportivista Djukic rechazó en 
la línea de gol, en lo que fue la 
oportunidad más clara de los 
gallegos para alcanzar un empa
te que no llegó tras un tramo fi
nal emocionante.

Angiiio protege el balón ante el acoso de Bonnissei,

Para 27 millones de refugiados, ' 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 

sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.

ACNUR protege y asiste a los refugiados, y lo hace, en gran medida, gracias al interés 

de personas como tú.

ACW®

M.C.D.2022
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C9 La llegada de nuevos refuerzos no 

ha mejorado las cosas en el Toledo 
y la indignación del presidente 
queda reflejada en sus palabras

Emiliano Carballo dice estar "destrozado "pero asesura que "ahora no me voy a venir abajo"

El presidente del CD Toledo dice 
que el miércoles ''sentí vergüenza'
Emiliano Carballo vio todo 
el segundo periodo del parti
do ante el Atlético B detrás 
de la portería de Ricardo y se 
fue nada más oir el pitido 
final porgue '^habría sido 
peor entrar en el vestuario 
en caliente”. Ayer seguía 
indignado y reconocía gue 
no percibe una reacción in-

J, ESPADA

El presidente del Toledo se
guía siendo ayer un hombre "des
trozado" por la paupérrima ima
gen que su equipo ofreció el miér
coles ante el Atlético de Madrid 
B, aunque con las horas había 
decrecidoel nivel de indignación 
que le invadía durante y después 
del partido. Carballo recordaba 
con pesar que "tal como estaban 
las cosas, me fui detrás de la 
portería de Ricardo para inten
tar motivar a los jugadores y lo 
único que puedo decires que me 
sentí avergonzado".

El dirigente toledano no en
cuentra explicaciones a la derrota 
sufrida ante un equipo filial que 
jugó con 10 hombres desde el 
minuto 28 de partido, ni tampoco 
a la trayectoria desastrosa de su 
equipo, que lleva nueve partidos 
consecutivos en casa sin ganar 
y cinco sin marcar un gol, "si lo 
supiera ya habría puesto reme
dio".

Ayer no estuvo en el entre
namiento ni tenía previsto hablar 
con jugadores o entrenador por
que "ya he hablado bastante y los 
he disculpado mil veces, pero los 
que tienen que hablar son ellos 
en el campo".

Carballo no se quejaba tanto 
de la derrota como de la imagen 
ofrecida, "fue lamentable y ver
gonzoso, algunos levantaban el 
pie, saltaban como liebres y en
traban a rematar encogidos. Es 
triste ver al Toledo como un equi
po de muertos".

El entrenador

A pesar de todo, aparente
mente se mantiene la confianza 
en el entrenador, Sergio Egea, 
aunque el presidente del Toledo 
manifestaba ayer que "no me ha 
gustado que dijera que está des
moralizado o que se siente impo
tente como he visto en la prensa. 
Es lógico que esté fastidiado pero 
si dice cosas como esas puede 
quitar responsabilidad a otros que 
realmente tienen la culpa". Aun-

A Sergio Egea se le agota el crédito y el tiempo para hacer reaccionar al Toledo y el partido de Leganés puede ser clave para su futuro. Y. SORIA

t 
r 
t 
r
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que nadie en el Club parece plan
tearse la posibilidad de un cese 
del entrenador, todo hace indi
ca que el puesto del preparador 
hispano-argentino corre serio 
peligro si el equipo cae derrota
do mañana en Leganés.

Y lo cierto es que el presidente 
del Club no se precisamente 
optimista cara aese partido o cara 
al futuro inmediato del equipo; es 
más, Carballo reconocía ayer a 
LA TRIBUNA sus temores al 
afirmar que "con la casta que le 
pone el Leganés a cada partido, 
y si los jugadores del Toledo si
guen con la misma actitud del 
miércoles, seguro que nos co
men".

Para ese partido, el presiden
te del Toledo también romperá 
una norma que viene siendo ha
bitual en los últimos años yaque, 
según afirmaba, "iré al partido, 
pero no voy a viajar con el equi
po", en síntomaevidente del enor
me malestar que siente hacia los 
futbolistas. Tampoco viajarán 
otros dirigentes del conjunto to
ledano y sólo el delegado del 
equipo acompañará a la expedi
ción en el autocar. Aunque no es 
el único detalle de ese enfado pre

sidencial con sus jugadores.

Sin cesta de Navidad

El propio Carballo explicaba 
ayer sin reparos que "hoy mismo 
teníamos previsto entregaracada 
jugador una cesta de Navidad, pero 
ya he dado orden para que esas 
cestas vayan aparar a alguna obra

U Hubo algunos 
jugadores que 
saltaban como 

las liebres"

U Con la casta 11 Es triste ver
del Leganés, si 
no cambiamos, 

nos comen"

benéfica, seguro que vana pa
rar a personas que lo necesitan 
más que ellos y que las merecen 
más". Además, reflexionaba en 
voz alta y decía que "a mí las 
Navidades ya me las han dado".

Por si fuera poco el disgusto 
con su propio equipo, el máximo 
dirigente del CD Toledo se vio 
implicado en otro incidente cu

n No me gusta
que Egea diga 
que se siente 
impotente"

al Toledo como 
un equipo de 

muertos"

r 

E 
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yas consecuencias pueden «r 
muy negativas por culpa del fa
moso y polémico episodio de las 
camisetas.

"Marbella ”, en peU^
Carballo recordaba ayer que 

"a ellos les habría dado tiempo® 
ir a por las camisetas rojiblanco 
pero parecía que no tenían o^ 
masiado interés en jugar ya qo 
tenían muchas bajas. Luc? 
Miguel Angel Gil me pidióq 
tuviéramos un acto de cortesías 
cambiásemos nosotros 
equipación pero le dije Q’^®¿^¿ 
pués de lo que pasó con el n^ 
no podría hacerlo, tenía que 
fender nuestra identidad y uu - 
tro orgullo". j.

Una defensa que puedec 
tar cara ya que previsibleine ^^ 
el incidente, que además enta 
notablemente a Jesús Gil. ira 
consecuencias importantes 
cuanto al acuerdo de P^^*’®^La. 
al que Carballo llegó ®^.?^,^ 
mentó con el presidente rojib* 
para que el Toledo ÍAicief® 
publicidad de Marbella en 
partidos que juega lejos del 
del Caballo.

e

r 
e
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e 
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El entrenador del Talavera CF espera aprovechar el buen momento de su equipo en El Prado

Manzano solicita el apoyo de la afición 
para el partido decisivo frente al Lugo

Raquel.IlMÉNEZ

Gregorio Manzano» entrena
dor del Talavera CF, reconoció 
ayer la trascendencia del parti
do que su equipo disputa el do
mingo ante el Lugo en el campo 
municipal El Prado al indicar que 
'se trata de un rival directo para 
estar en los puestos altos de la 
clasificación y por tanto son tres 
puntos muy importantes".

El técnico andaluzdel conjunto 
talaverano recordó que "ahora 
mismo el Lugo tiene cuatro pun
tos más que nosotros por lo que 
resultaría fundamental lograr una 
victoria, con la que además de 
recortar diferencias con uno de 
nuestros rivales podríamos acer
camos a ese grupo de cabeza que 
tenemos por delante y al que no 
queremos perder de vista".

Precisamente la condición de 
favorito para estar al final en la 
liguilla de ascenso, da idea del 
potencial del equipo lucense, lo 
que lleva a Manzano a señalar 
que "será un partido muy com
plicado" y a solicitar el apoyo 
popular para sacar adelante un 
compromiso delicado y trascen- 
“®ute, "no sólo necesitamos el 
trabajo de los jugadores, sino 
J^mbién el apoyo del público desde

En ese sentido, el entrenador 
«1conjunto blanquiazul indica
baque no teme a la responsabi-

Gregorio Manzano sabe que un triunfo ante el Lugo el domingo sería un gran paso al frente. Y. SORIA

lidad del partido para su equipo 
ni tampoco cree que los suyos 
puedan acusar un exceso de 
presión, más bien al contrario: "lo 
de la presión es algo que suele 
identificarse con equipos que 
atraviesan por problemas para 

sacar adelante los partidos que 
juegan en casa, pero con nues
tra trayectoria de las últimas jor
nadas en El Prado se puede de
cir que nosotros no tenemos ese 
problema". Manzano recordó 
además que "estamos haciendo 

gol con relativa facilidad. No 
existe presión para el Talavera 
en casa, al contrario somos de 
los equipos que nos encontra
mos muy a gusto jugando en 
casa".

EI equipo talaverano, que te

nía previsto entrenar ayer en el 
campo de tierra de Patrocinio, 
tuvo que cambiar sus planes y se 
ejercitó en el terreno de juego de 
la pista de atletismo debido a la 
tromba de agua que caía por la 
tarde en Talavera.

Mientras tanto, quedaban ple
namente confirmadas las seis 
ausencias seguras para el parti
do del domingo. Cardoso y Ca
sado siguen lesionados como viene 
ocurriendo desde hace varias 
jomadas, Fran no se ha recupe
rado de la fisura que sufrió en el 
dedo meñique de su pie izquier
do en el partido contra el 
Plasencia y Fran Rivera caía 
lesionado el pasado domingo en 
Fuenlabrada. Y a esas ausencias 
hay que añadir las de los sancio
nados Indias y Arellano.

Bajas en el Lugo

Pero también el CD Lugo lle
gará al municipal El Prado con 
ausencias importantes en sus fi
las. Domínguez, habitual porte
ro titular, sigue arrastrando una 
lesión de clavícula, mientras que 
su sustituto, Rubén, sufrió un 
accidente doméstico y tampoco 
puede jugar. Ya en el último 
partido de Liga, cubrió la porte
ría Fran, ex jugador del Deporti
vo B y del Avilés.

Gonzalo Edrosa tampoco pue
de contarcon Alvite y Santi, ambos 
lesionados.

Hoy se celebran las Jornadas sobre 
dpapel de la prensa deportiva

La Tribuna

la, n?y celebrarn en Toledo 
ios ni*^V^^^^^ sobre el papel de 
el r í^® comunicación en 
qn?P®”® ^el año 2.000" en las 
la oJ^^’^^P^fán profesionales de 
regional’ nacional y 
en el ■ ^°® ^^^°s se celebran 
tieelo ^'^^^^ ^® actos de la 
Trina?®" ^® Cultura, en la calle 
comíA ^^tr^da libre y darán 
61 actA? "^^^ 10:30 horas con 
conspm^^ apertura a cargo del 
lura L^^ Educación y Cul
tor L/^®?^”’^’‘ana, y el direc- 
^•sco ÍA^**^ Deportes, Fran- 

avier Martín del Burgo. 
^0 la /^"^’^aación dará comien- 
^red ^® ^^^ cuatro me- 
graniaÍ- ® Previstas en el pro- 

’fecoímj"^’^®P^*a ^^ los medios 
^1 den "’^ación en la violencia 
horas^ (de 11:00 a 12:15 
^^vierm" " *1“® participarán 
^^t^eza "/-(^lMundo), Angel 
^asieu (^^Icmadrid), Luis

(^cr Albacete) Angel

Alberola (Onda Cero Toledo), 
Manuel Hernández (RNE 
Talavera), Manuel López (TVE 
C-LM), Luis Escribano (R.N.E. 
Albacete).

-"La influencia de los medios 
de comunicación en el deporte 
de alto nivel y su repercusión en 
el fomento de! deporte" (de 12,30 
a 13,45 h.) en laque participarán 
Juan López Mora (AS), Juan José 
Fernández (El país), Juan Car
los Ballesteros (SER), Bernabé 
Relaño (Nueva Alcarria), 
Teodosio Díaz (RNE/Ecos), Rosa 
Abellán (El Día).

-"Fútbol de interés genera! y/ 
o pago por visión" (de 16,30 a 
17,45 h.), con José Angel de la 
Casa (TVE), José Vicente 
Hernáez (Marca), Eloy García 
(Efe), Jesús Espada (La Tribu- 
na/RNE), Angel Navarro (RNE 
Ciudad Real) y José Joaquín 
Brotons (Onda Cero).

-"Relaciones entre los diferen
tes medios de comunicación de
portivos". (18,00 a 19,15 h.) en 
la que intervendrán M’ Carmen 
Izquierdo (TVE), Juan Manuel

Gozalo (RNE), Ignacio Álvarez 
Vara (Diario 16), Julián cano 
(ABC/Canal4), Francisco López 
Ruedas (Lanza) y Antonio 
Sánchez Olivas (SER).

Información preferente

El director general de depor
tes ofreció en el acto de presen
tación de las Jomadas algunos 
apuntes para demostrar la inci
dencia de la información depor
tiva en España y recordó que la 
tirada de los periódicos deporti
vos es de 4.000.000 de ejempla
res diarios, que más de 3.000.000 
de personas sintonizan diariamen
te en la radio programas depor
tivos y que acontecimientos pun
tuales como el Tour de Francia, 
Juegos Olímpicos y Mundiales de 
fútbol copan los primeros pues
tos en la lista de audiencias 
televisivas.

Por ese motivo, se ha organi
zado un curso que pretende pro
porcionar un foro de debate y 
establecer pautas de actuación 
para el deporte del 2.000.

I

l*'>J«.

Franciso Javier Martín del Burgo, director general de Deportes.
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García Bragado será la atracción en Trofeo "Espada Toledana ''de Marcha

El cross del CAT espera reunir a
1500 atletas mañana en Mocejón

La Tribuna

El subcampeón mundial de 50 
kms marcha, Jesús Angel García 
Bragado, tomará parte en en la 
prueba de marcha del XIX Cross 
y Marcha C.A.T.-''Trofeo Es
pada Toledana”, que este año 
se disputará en la localidad de 
Mocejón, vecina a Toledo, y que 
será la tercera prueba del Cir
cuito Regional de Cross.

Jesús Angel García Braga
do ya es un veterano en la prue
ba toledana, en la que venció en 
las ediciones de 1.994 y I.996, y 
este año tendrá como oponentes 
más fuertes a Francisco Pinardo, 
Juan Porras o el campeón regio
nal, el alcarreño Jose Luis Duce.

En categoría sénior, ausen
tes Julio Rey, en el Cross IAFF 
de Bruselas, Conrado Oñate y 
Antonio Serrano, que estarán en 
el Cross de Venta de Baños, en 
la prueba del Club Atletismo 
Toledo estarán lo más impor
tantes atletas regionales, a ex
cepción de esas tres figuras.

En Mocejón estarán, por el 
Soliss, Gregorio Merchán, Juan 
Carlos de la Ossa y Carlos López 
Tomás. Fernando Alvarado 
(Bikila), Javier Triguero (Lie- 
bre-Tomelloso), Juan A. cade
nas (Marchamalo), Javier 
Cañadillas (U. Guadalajara), Juan 
Viña y Eugenio Barrios (U. 
Oviedo), Alfredo Montoya 
(Marathón), además de los me
jores atletas del club.

En categoría femenina, las fa
voritas serán, Dolores Rizo, re
ciente fichaje del CCM-CAT, y 
que ha sido cuatro años campeo
na de España sub-2I, y sus com
pañeras de club, Eva María 
Serrano, Raquel Sierra y María 
A. Sánchez de la Morena, sien
do duda la presencia de la tole-

EI Cross del C.A.T. tiene una gran tradición y este año, por primera vez, se celebra en Mocejón. Y. SORIA

daña del A.D.U. Salamanca, 
Sonia Ruiz, tercera en Sonseca, 
y que podría estar en Venta de 
Baños.

La organización espera que 
en la prueba participen 1.500 
atletas, aunque a la vista del 
descenso en la participación de 
las pruebas de cross en esta 
temporada, puede ser complica
do.

En el historial de la prueba to
ledana, la más antigua del ca
lendario provincial junto a la de 
Sonseca, han inscrito su nombre 
atletas importantes en la histo
ria de este deporte a nivel na
cional. Entre los ganadores en 

categoría masculina figuran, 
Fermín Cacho (en junior 1.985 
y 1.986);Jose Manuel Albentosa 
(en junior 1.981), Antonio Se
rrano (en sénior 1986), Luis 
Miguel Martín Berlanas (en 
cadetes 1.987), Alberto Juzdado 
(en sénior 1.988) y Julio Rey (en 
promesas 1.992).

La prueba va a tener un ho
rario atípico para las carreras de 
cross del calendario regional, ya 
que se disputará en la tarde del 
sábado, comenzando a las 14 
horas, con la prueba de vetera
nos masculina, y concluirá a las 
16,50 horas, con la disputa de las 
pruebas de la categoría alevín 

masculina.
Para poder celebrar todas las 

pruebas, un total de 16 salidas 
distintas, en tan solo tres horas, 
se empleará el recurso de sali
das casi coincidentes entre prue
bas de distintas categorías, que 
aunque ocasionan más proble
mas organizativos, permiten 
agilizar la disputa de la prueba.

La prueba sénior-promesa 
femenina se disputaráa las 14,40 
horas, y la sénior-promesa mas
culina a las 16,00 horas, por lo 
que no serán las que cierren en 
calendario de pruebas de este 
XIX Cross de! Club Atletismo 
Toledo.

La plantilla del 
Torrijos decide 
no cobrar primas 
para evitar que 
se dé alguna baja

La Tribqg

La plantilla del CD Torrijos 
ha decidido dejar de percibirá 
partir de ahora las primas por 
triunfos o empates para queK 
se produzcan bajas, atendieolc 
así a una de las dos propuesto 
que les hizo el presidenteJose 
Luis Martín, para atajar eldé- 
ficit previsto para la actual cam
paña.

El presidente torrijeño expuso 
a sus jugadores que a la fedu 
de hoy el club presenta un dé
ficit de 1.800.000 pesetas «mo
tivado sobre todo por las po
bres recaudaciones, ante lafloja 
asistencia de público, y tambió 
por las bajas de socios» que: 
se han producido en el Club.

José Luis Martín aclaróala 
jugadores que para poder ha
cer frente a los pagos hasta fi
nal de temporada debían ele^ 
«entre renunciara percibirpn- 
mas o, en caso negativo, con
ceder algunas bajas en el equi
po actual para aligerar el pre
supuesto».

Reunión improvisada

Los jugadores, en una reunid 
improvisada, abordaron el tero 
y decidieron aceptarlapropuí>- 
ta de no cobrar primas en lupt 
de que puedan salir jugadorej 
del equipo, aunque esa medi^ 
no afectará a los futbolistas ju
veniles que actúan con asidui
dad en el cuadro que prepan 
Luis Serrano, a quienes se le? 
establecerá un sueldo modes
to, pero fijo, al mes.

El máximo rector del Cluh 
Deportivo Torrijos se mostrósa 
tisfecho con la posturaadopta- 
da por la plantilla, a la que co
municó que «si al final deteijj- 
porada se obtiene algún benefi
cio, porque se juega la proui^ 
ción o se supera la ni®^'Jr 
taquillas, se repartiría entre 
los componentes de la planttlh*- 
manifestó José Luis Martm-

El trofeo diputación de fútbol sala 
se dedica este año a la promoción

La Tribuna

El XVIII trofeo Diputación de 
fútbol sala, que se celebra ma
ñana por la tarde en el pabellón 
de la Escuela Central de Edu
cación Física, tendrá este año un 
claro carácter promocional.

El trofeo se enmarca este año 
en los actos del Día del Deporte 
y en esta oportunidad se ha de
cidido que el tradicional Trofeo 
Diputación tenga como protago
nistas a los más pequeños, yaque 
está programado para categorías 
pre-benjamines, benjamines y 
alevines.

El sistema de competición 
elegido será el denominado tres 

en uno, con un torneo para cada 
una de las tres categorías. Los 
tres equipos se enfrentarán por 
sistemado liguilla.

Los equipos seleccionados 
para estar presentes en el tro
feo son: el Talavera FS, que pre
sentará un equipo para cada ca
tegoría, el Bargas FS, represen
tado igual mente por tres equipos, 
y tres equipos de la capital: Tavera 
FS, Maristas FS e Infantes FS.

Abrirán la competición los más 
pequeños, la categoría pre-ben- 
jamín, con el enfrentamiento 
entre Tavera y Bargas; el per
dedor de ese partido se medirá 
al Talavera, que jugará a conti
nuación con el vencedor. Los 

partidos comenzarán a las cua
tro de la tarde.

A las cinco está previsto el 
inicio de la competición en cate
goría benjamín con el partido 
entre Infantes y Bargas; de nue
vo, el Talavera FS entra en jue
go después con un partido ante 
el perdedory a continuación con 
el ganador.

El partido entre Maristas y 
Bargas abrirá, aproximadamente 
a las seis de la tarde, la compe
tición en categoría alevín, en la 
que también será el Talavera FS 
el que juegue sucesívamente con 
perdedor y ganador.

La entrega de premios se hará 
a las siete de la tarde.

Los más pequeños disputan el trofeo Diputación de fútbol sala.

.2022
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ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna
dc loledo

Tino: 25.68.00 
Fax; 25.70.89

Bolsa de 
Servidos

GUÍA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo
1." Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad

3 1.- A. Matrimoniales J 1.- Ventas
2 .- Consultas Médicas 2.- Compras
3 .- Agradecimientos 3.- Alquileres
4 .- Varios' 4.- Varios

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos; uno 
de negoci os y dos impo- 
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

J.L.V.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

E.T.C.

ida

euniéfl 
51tero 
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1lugar
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ORl^

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS 

EN LA 
TRIBUNA DE * 

TOLEDO, 
SU PERIODICO

ANUNCIESE EN

UTribuBB
de Toledo

DURIO INDEPENDIENTE

la MaerpiiWi^^‘'^ 
Imerta M/^ "’^J^

Ss^s

(Preguntar por Srta. Lucía)

LOS NUEVE 
MARTES DE STA.

MARTA:
jOh, Sia. Marta milagro
sa!, me acojo a tu amparo 
y protección, entregándo
me por completo a ti para 
que me ayudes en mi tri
bulación, y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias le ofrezco propagar tu 
devoción que te hago des
de luego.
Consuelameen mis penas 
y aflicciones, te lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón al 
hospedar en tu casa de 
Betania ai Salvador del 
Mundo; intercede por mí, 
por toda mi familia, para 
que conservemos siempre 
en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me aflige 
(se hace la petición). Te 
suplico venzas las dificul- 
taaescomo venciste al dra
gón que tienes en tus pies. 
Así sea. Padrenuestro, Ave 
María y Gloria.

E.R.O.

ORACION ALA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Furísima, llena de 
bondad y con^rensión. Vos que 
sois la mejor intercesora ame la 
Divina Providencia.te ruego por * 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
Maria, ^ue jamás se ha oído de- 
cirque ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sidoabandrntado. Animado yo con 
tal esperanza, acudo a Vos. oh 
Virgen de las Vírgenes.y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escucháis (aquí indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe: ten la plena seguridad de que 
tus problemas serán resueltos fa- 
vorablemenie para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi
ca esta oración tres días y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy mil^rosa.

S.G.L.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh.Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección. entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 

la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí, 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra- 
gónque tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro. Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

SUSCRIBASE A

Lu Tríbuaa
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar porSrta. Lucía)

M.C.D.2022
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a Los servicios municipales, así como la 
Policía Local y Protección Civil 
mantenían la vigilancia ante eventuales 
riesgos de desbordamientos

Ayer hubo que actuar sobre varios arroyos a punto de desbordarse en la zona talaverana

La crecida de caudales provoca 
que se deba mantener la alerta
La situación ele alerta ante la crecida de los arroyos por las 
fuertes lluvias caídas en los últimos días se mantenía ayer 
en Talavera. El comité asesor de la comisión de riadas e 
inundaciones mantuvo sendas reuniones a primera y última 
hora de la mañana para revisar los puntos más críticos y 
establecer nuevas medidas. Policía Local, Protección Civil 
mantenían la vigilancia ante eventuales riesgos.

Carmen S.JARA

Dos arroyos requirieron la 
puesta en marcha de actuacio
nes puntuales encaminadas a 
despejar los cauces, una vez 
comprobado que se encontraban 
cercanos al desbordamiento, 
según informó el Ayuntamiento.

Se trata de los arroyos de Las 
Parras y Bárrago. En el p^Tmero 
de ellos se procedió a la limpieza 
con máquinas del tramo más 
conflictivo,junto al puente del río 
Alberche en la N-V. Esta lim
pieza que el nivel de las aguas 
bajará dos metros en un punto 
especialmente conflictivo.

Mientas tanto, en el arroyo 
fluyejunto al Instituto San Isidro, 
en la N-V a la salida de Talavera, 
que en alguna ocasión ha resul
tado afectado por la crecida de 
sus aguas.

En la pedanía de Talavera la 
Nueva, el arroyo de Baladiel inun
dó algunas parcelas y pequeñas 
huertas, mientras seguía subien
do de nivel los arroyos de 
Papacochinos y Cornicabral. 
Hace sólo algunas semanas, y con 
motivo de otra situación por la 
acumulación de suciedad y hier

bas. El embalse de La Portiña 
seguía siendo ayer uno de los 
puntos fundamentales de preocu
pación. después de que recorriera 
abundante agua de las 1Iuvias del 
miércoles.

Esto obligó a que las compuer
tas se fueran abriendo paulatina
mente durante la noche, aumen
to del vertido al arroyo de la Portiña 
de los 4,5 metros cúbicos por 
segundo que se soltaban a lo lar
go del miércoles, a los siete metros 
cúbicos que se estaban liberan
do en la mañana de ayer.

Incremento del caudal del 
Alberche

También el caudal del 
Alberche se incrementó conside
rablemente ayer, ya que estaba 
recibiendo 233 metros cúbicos por 
segundo procedentes del 
desembalse del pantano de 
Cazalegas, mientras que en la 
jomada anterior esta cantidad era 
de 42 metros cúbicos.

La concejala de Medio Am
biente, Carmen Riolobos, ya ha
bía informado aeste respecto que 
el río tajo podía absorber hasta 
trescientos metros cúbicos pro-

El caudal del Alberche se incrementó ayer considerablemente, recibiendo 233 metros cúbicos por segundo.

cedentes del río Alberche. El nivel 
del Tajo no presentaba ayer pro
blemas, ya que registraba un 
caudal de 300 metros cúbicos por 
segundo. El Ayuntamiento ha 
puesto a disposición de los ciu
dadanos los teléfonos de la Poli
cía Local, tanto para aportar como 
para recibir información. Se tra
ta de los teléfonos 092 y 80 00 
37.

Dos arroyos requirieron la 
puesta en marcha de actuaciones 

puntuales para despejar los 
cauces, una vez comprobado 

que se podían desbordar

El PSOE presenta iniciativas 
a la Comisión de Gobierno

C-SJ,

El grupo municipal del PSOE 
ha decidido aumentar la presen
tación de iniciativas propias en 
el Ayuntamiento. Se trata de una 
nueva táctica anunciada por el 
portavoz del grupo, Isidro Flores, 
que esta misma semana ha pre
sentado varios ruegos y pregun
tas por escrito a la Comisión, de 
Gobierno, en la que únicamente 
participan concejales del PP v 
Actal.

El grupo socialista ha empe
zado por pedir un despacho pro- 

pió, ya que en la actualidad los 
grupos de la oposición no cuenta 
con ningún espacio para traba
jar en el Ayuntamiento.

Flores ha admitido que tam
poco en anteriores legislaturas 
tampoco había espacios reserva
dos para uso de los grupos de la 
oposición, pero considera que con 
la inauguración hace un año de 
la ampliación del Ayuntamiento 
se ha subsanado la falta de es
pacio. "Dependencias tenemos 
más que sobradas", ha señalado 
Flores que pone en evidencia 
además que en todos los ayunta
mientos de ciudades similares la 

oposición dispone de bastantes 
más medios.

Esta petición se ha dirigido al 
alcalde el pasado miércoles, des
pués de que el día anteriorel PSOE 
presentara tres ruegos ala Co
misión de Gobierno, en el prime
ro de los cuales se pide un mayor 
rigor en la calidad del agua de 
Talavera, así como una mayor 
diligencia por parte de la empre
sa que gestiona este servicio en 
la solución de averías.

Los socialistas han pedido que 
gestione la recuperación en el 
barrio periférico de Patrocinio de 
servicios suprimidos. ladro Flores, portavoz municipal del PSOE.

'Í^«^3
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fomento de las inversiones y 
contención del gasto
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Respecto al año anterior supone un incremento de 2.000 millones de pesetas

El presupuesto de la Diputación 
para el 98 será de 13.795 millones
El presupuesto de la Dipu
tación de Toledo para el 98 
asciende a 13.795 millones 
depesetas, lo gue supone un 
aumento respecto alano an
terior de 2.000 millones. La 
característica fundamental, 
según el presidente, Miguel
Angel Ruiz-Ayúcar, es la 
austeridad, contención del 
Sasíoyfomento de las inver
siones.

Ana LAPARICIO

De esta forma, aseguró Ruiz- 
Ayúcar"seguimos con la políti
cade la legislación". Es decir, 
Jíiina la austeridad pero así "con
seguimos la máxima inversión y 
generación de empleo, trabajo y 
•amáxima cooperación con los 
ayuntamientos de la provincia". 
.El presidente de laDiputación, 
•'Miguel Angel Ruiz-Ayúcar, 
auguró que la institución que 
preside con estos presupuestos 
^a continuar con las líneas 
^icas de cooperación con los 
ayuntamientos de la provincia y 
señaló que "se continuará con la 
^Obertura social" de esta insti- 
rp«^jy ^“® ^^ diferencia del 

tode las Diputaciones.
W presupuesto desarrolla la 

Py uica económica y financiera 
provincial pero 

^in ^*^’®’^^°®^cc>ntrol en e l gasto 
^renunciar a una gestión soli- 

e«y^ ^^P®^^® importante de 
limía P^®^“P“estos es que con- 
mieni^^í progresivo sanea- 
hmrí^ ^^ ^^ arcas provincia- 
financ^^^"^° ^^ ^’^^^ ^^ ^^ carga

------Inversión

''95.636.174 mi- 
*5ae pesetas, unos 5.000 se 

conrra,^í^’^^^ inversiones 
^recial ^^,?^ ^” ^°^ Planes Pro- 
¿Obrf^ ^^Cooperación Local 
Operad y Servicios, los Planes 
gramas n^^ locales y otros pro- 
^¡J^deayudaamunicipios y 
^i<¿io„ ^^^^‘^niicos. Estacan
te^ Impone el 30 por ciento del 

'^'^n%'í^^^ social de la Diputa- 
^•‘5vé« í^J^^^^P^noipalmente 

’^^eialesc '°^ centros asis-
* >ntei>r^°?®^^*'e^^^ilitación 
^•^eDen^í’®" social de dro- 
^inaia’^”^®s y colectivos 
‘^'stida \'  ̂Residencia Social 
'^’ la ^ ,sidenciadeancia- 
Í^P^'’<lenííi"’^^^, ^® drogo- 
^'^besia? c^^ ^ ^^ programa de

Social para residen-

El presidente de la Diputación, Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar conversando amigablemente con dos de sus vicepresidentes. ' Y. SORIA

s^' .r

l^'

cias y viviendas tuteladas, a los 
que se destinará un total de 4.278 
millones de pesetas. De esta cifra 
el Hospital Provincial recibirá 
unos 2.000 millones.

El presidente de la Diputación 
destacó ayer en la presentación 
de estos presupuestos que "se 
va a intentar aumentar la capa
cidad de empleo con un apoyo a 

Ruiz-Ayúcar: "Haremos con Sodicaman lo que nos 
digan porque no hay otro remedio"

El presidente de la Diputación Provincial de 
Toledo, Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar, señaló 
ayer respecto a Sodicaman que "queremos que 
funcione ya que cuando ha estado en manos 
del PSOE no lo ha hecho". Apuntó que la 
intención de las diputaciones es que sea una 
institución viva que promocione el empleo y 
sirva para reflotar a las empresas con 
dificultades porque "hasta ahora su actuación 
ha sido decepcionante". Respecto a la última 
decisión de la comisión de Industria del 
Congreso de los Diputados, Ruiz-Ayúcar 
manifestó que si ésta ha dictaminado que la 
Junta de Comunidades continúe "nos

atenderemos a lo que diga porque no hay otro 
remedio". Insistió en que "queremos que 
Sodicaman funcione y hasta ahora la 
participación de la Junta ha demostrado que 
no ha hecho nada. Se ha podido quedar con 
ello pero no ha hecho nada al respecto". A 
pesar de ello señaló que "seguiremos con 
nuestra intención y acataremos las órdenes 
superiores". Ruiz-Ayúcar aseguró que por 
parte de la Junta de Comunidades ha habido 
desinterés pero con esta medida del Congreso 
de los Diputados "se demuestra que lo que se 
tiene en cuenta es la fuerza que se tiene y no 
la efectividad de una labor desarrollada".

los sectores industriales provin
ciales y empresariales". Asimis
mo, se va a congelar el Impues
to de Actividades Económicas, 
IAE, generando, de esta forma, 
una reducción de la presión fis
cal.

El vicepresidente de la Dipu
tación, Marcelino Casas, señaló 
que "ninguna otra institución in

vierte más". Puntualizó que este 
año va a ser el primero de la 
recuperación económica de esta 
institución gracias a la conten
ción económica llevada a cabo 
en los años anteriores..

Casas manifestó que uno de 
los éxitos de la gestión de la Di
putación es el Organismo Au
tónomo Provincial de gestión

tributaria. Este ha sido el primer año 
de su gestión y ha servido para 
aumentar la calidad en el servicio a 
los contribuyentes.

Marcelino Casas aseguró que se 
han mejorarías inversiones pero que 
siguiendo unas normas de actuación 
"porque no sólo hay que dar dinero 
sino que también hay que procurar 
que éste esté bien invertido". Apuntó 
una de las medidas llevada a cabo 
ha sido la de agrupar en un año dos 
planes de inversión porque así "los 
ayuntamientos van a realizar inver
siones más importantes".

Por otra parte. Casas manifestó 
que la Diputación ha pedido crédi
tos importantes pero "se ha hecho 
desde una programación con el fin 
de no aumentare! endeudamiento".

Respecto a la futura constitución 
del consorcio de bomberos, Casas 
dijo que aunque no hay ninguna 
partida específica para ello ya que 
todavía no se ha creado sí hay dos 
partidas para estos servicios en el 
apartado de convenios con institu
ciones. Sin embargo, insistió en la 
necesidad de regular la participa
ción de las distintas administracio
nes en el futuro consorcio de bom
beros porque la aportación de la Junta 
ha sido de "cero pesetas".
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El Consistorio se encargará de la conservación de las 14 obras pictóricas

El castillo de Coiisiiegiii albei^a 14
Evacúan a dos 
familias de 
Escalona por 
desbordamiento 
del Alberche

obras del pintor Kratoschhwil
Ana L APARICIO

El castillo medieval de la lo
calidad toledana de Consuegra 
alberga desde el día de ayer entre 
sus paredes catorce cuatros del 
pintor polaco Marinan 
Kratoschhwil. El alcalde de esta 
población, Gumersindo Quijoma, 

■ recibióen el día de ayerde manos 
de la Fundación Hispano Britá
nica estas obras pictóricas.

El primer edil de esta pobla
ción aseguró sentirse orgulloso 
de recibir esta cesión porque es 
una muestra más de las buenas 
relaciones que se mantienen con 
la orden de Malta representada 
por esta Fundación.

Las catorce obras pictóricas 
de este artista polaco quedarán 
expuesta de una manera perma
nente en la sala capitular del 
castillo donde se ha habilitado una 
sala para que todos aquellos que 
visiten esta gran obra arquitec- 
tónicaconítruida en el siglo XII 
puedan admirar esta colección 
de cuadros.

La sala capitular del castillo de Consuegra albergará numerosas obras del pintor polaco.

Dos familias de una udnil 
zación situada en la margen^, 
quierda del río Alberche as;: 
paso por la localidad toledaa 
de Escalona tuvieron que a, 
evacuadas ayer al desbordara 
este río.

Según informaron fiientesá 
la Policía Local, los evacuados 
residen en sendos chalets debí 
urbanización "Las Riberas ddl 
Alberche" de Escalona, dondel 
también se han visto afectadosl 
por el agua un total de sesera! 
viviendas.1

Según la Policía Lócal.d! 
desbordamiento del Alberdieal 
ha debido a los desembalseil 
efectuados en tres pantanos^ 
la Comunidad de Madrid qK 
vierten en este río -el dt 
Burguillos, San Juan yPicadas-

Además, en el casco urbi-l 
no de esta localidad, variossó-l 
taños han resultado anegadcsl 
por las fuertes lluvias de lal 
últimas horas de ayer, aunqoe 
sin mayores consecuencias.

Residencia de ancianoi

Velar por su conservación

La pequeña residencia 4 
ancianos situada en esta localP 
dad está en alerta roja yau?

A partir de este momento el 
Ayuntamiento de Consuegra será 
el encargado de la conservación 
del legado de Mariaan 
Kratoschhwil aunque la Funda
ción Hispano Británica se reserva 
la propiedad de estos cuadros.

"De esta forma, se materia
liza la posesión del castillo de 
nuevo por parte de esta orden

militar", manifestó Gumersindo 
Quijorna.

En este sentido, señaló que 
con esta cesión el paso de esta 
orden militar por estas tierras 
toledanas se concreta de una 
forma física.

"La orden vuelve a tornar 
posesión del castillo aunque este 
dominio no es militar, sino que 
es cultural", dijo Quijorna.

Mariaan Kratoschhwil en lós 
años 50 vivió en la provincia de 
Toledo, fruto de esta estancia 
conoció a los toledanos y su estilo 
de vida. Este aspecto, se refleja 
en algunos de los cuadros que 
se podrán ver en la sala capitu
lar del castillo.

El Quijote que está presente 
en la vida y arquitectura de 
Consuegra también ha sido re-

tratado por este pintor polaco en 
algunas de los cuadros que se 
pueden ver en esta colección.

Esta es otra muestra más de 
las buenas relaciones que la Fun
dación Británica tiene con esta 
localidad toledana. Asimismo, es 
un ejemplo de la buena conside
ración que la orden de Malta tiene 
de Consuegra, "somos su tacita 
de plata", manifestó Quijorna.

que la decena de ancianosq# 
residen en ella no corren peli-
gro por ahora, no se descaro 
su posible traslado a otrolu^-: 
como ya ocurrió hace un

Además, los dos camph? 
existentes en la vecina lociii-, 
dad de Hormigos se encuentro 
también en alerta roja anis^i 
peligro de inundaciones ales -; 
tar situados en los márgenes«1j 
río Alberche.I
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Arriero asistió a la clausura de las 
aulas de mayores de La Sagra

La Tribuna

La delegada de la consejería 
de Bienestar Social de la Junta 
de Comunidades en la provincia 
de Toledo, Nieves Arriero, par
ticipó en la jomada de ayer en la 
clausura de las aulas de mayo
res que han celebrado los de la 
comarca de La Sagra. El acto 
de clausura se desarrolló en la 
localidad de Cobeja.

Alrededor de cuatrocientas 
cincuenta personas participaron 
en este encuentro donde disfru
taron de una charla-coloquio así 
como de la proyección de 
diaposíti vas presentadas bajo el 
lema "Otros modos de vida".

Teatro y música

En otro orden de cosas, el 
grupo de teatro del aula de ma
yores de la localidad de

Numancia de La Sagra puso en 
escena la obra teatral titulada "El 
lavadero".

Asimismo, el grupo de coros 
y rondallas del club municipal de 
la tercera edad "Santa María de 
Benquerencia" de Toledo ofre
cerá un recital de sus mejores 
piezas.

Lugar de encuentro

Las aulas de mayores se han 
organizado como un lugar de 
encuentro, convivencia y parti
cipación de todos las personas 
mayores de 65 años de esta zona 
toledana.

El objetivo de las mismas es 
que el tiempo libre que disponen 
los jubilados de esta zona tole
dana lo empleen de una forma 
activa, creativa, armónica y so- 
lidaria.

En la edición que se ha cele
brado este año el aula de la co-
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Ul 
:ar 
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■en 
19c

marca de La Sagra se ha cen
trado principalmente en la for
mación y promoción personal que 
contribuye a la integración so
cial de los mayores.

Ocio y tiempo libre

La salud y sexualidad así 
como las habilidades sociales y 
el ocio y el tiempo libre han sido 
los aspectos más discutidos por 
los asistentes a estas aulas.

Estos debates sobre los as
pectos y preocupaciones de las 
personas de la tercera edad se 
han celebrado en diecinueve 
municipios de la zona toledana 
de la La Sagra que se han desa
rrollado entre los pasados me
ses de mayo y noviembre.

Asimismo, han tenido lugar 
diferentes talleres para cada uno 
de los temas indicados antes bajo 
la dirección y supervisión de 
especialistas en cada materia. Alrededor de 450 personas participaron en esta sesión. 8b
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La zona de 
Villacañas 
dispone de un 
Consejo de Salud 
propio
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La zona de Villacañas des
de el pasado miércoles dispone 
de un Consejo de Salud, tras 
iiaberse constituido bajo la pre- 
sidencia de la delegada de Sa
nidad de la Junta de Comunida
des en la provincia de Toledo, 
Teresa Laguia.

Las localidades de Villa de 
don Fabrique y Villacañas son 

1los dos municipios que forman 
parte de este Consejo. Partici
pan en este órgano representan- 
tesde los ayuntamientos de estas 

|poblaciones así como de las 
1asociaciones y de los sanitarios 

de la zona.
| Este Consejo de Salud se rige 
1por la Orden dictada por la 
1consejería de Sanidad y Bien- 
iestarSocial del2dejuniode 1986 
!que regulael funcionamiento y 
¡composición de este tipo de 
'consejos.

Más participación
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La idea de participación de 
^comunidad en la promoción y 
protección de su propia salud, 
entendiendo ésta como el ma
yor bienestar, no sólo físico sino 
también psíquico, social y am
biental es el motor que impulsa 
aeste órgano consultivo y ase
sor,

En la constitución del con
ejo de Salud de Villacañas, la 
plegada resaltó la importancia 
'^quesea el Consejo el cauce 
participativo para la mejora de 
as^ud,destacandoel apoyo que 
esde la administración se pres- 
^aalas cuestiones que le sean 
Panteadas con los fines aludi- 
aos.

Elegir cargos
En otro orden de cosas, du- 

'’e esta reunión se dio res- 
Pesta a las preguntas y comen- 
nai?^ ^'^^ ^® suscitaron para fi- 
carJ^j^®” elección de los 
Ws directivos del Consejo de 
reiinix^ ^^’^vocar la siguiente 
j^^ón para el 29 de enero de

0*

X*

Asistieron a esta primera reunión unos 30 empresarios del sector lácteo. Y, SORIA

Julio Rodríguez 
visita las 
localidades de la 
Campana de 
Oropesa

La Tribuna

El delegado de Obras Pú
blicas de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha 
en Toledo, Julio Rodríguez, visitó 
tas localidades de la Campana 
de Oropesa donde sus respec
tivos alcaldes le mostraron las 
necesidades de sus municipios.

El saneamiento y la vivien
da son las principales necesi
dades de seis de los once mu
nicipios que conforman la 
mancomunidad de la Campa
ña de Oropesa.

Las localidades que compo
nen esta zona son Oropesa,
Lagartera, 
Oropesa, 
Oropesa,

Calzada 
Herreruela 
Caleruela

de 
de 

y

A^í los dictaminó la primera asamblea general

López Rey , presidente
de los empresarios lácteos

Ana L APARICIO

La Asociación Provincial de 
Empresario de Industrias Lác
teas y sus derivados celebró en 
la tarde de ayer su primera asam
blea general para elegir a la junta 
directiva.

En esta reunión los empre
sarios de la provincia de Toledo 
discutieron entre otros temas, 
cómo abordar la nueva norma
tiva de la Unión Europea sobre 
el sector lácteo.

Como fruto de esta primera 
reunión de los miembros de esta 
asociación, se ratificó al grupo 
promotor de esta asociación que 
pretende ayudar a los empre
sarios de este sector a la hora 
de enfocar sus problemas res
pecto a las nuevas normativas

como junta directiva de la mis
ma.

La Federación Empresarial 
Toledana, FEDETO, ha colabo
rado con la formación de esta 
asociación ya que es la primera 
que existe a nivel provincial de 
este sector.

Elección de presidente

Han participado en esta 
asamblea unas treinta personas, 
aproximadamente, que han ele
gido a José López Rey como 
presidente de la Asociación 
Provincial de Empresarios de 
Industrias Lácteas y sus deri
vados. Todas ellas representa
ban a empresarios del mundo de 
la leche de vaca, de oveja y el 
queso manchego. El nuevo pre-

sidente es un empresario de la 
localidad de Los Yébenes.

Otro de los puntos tratados 
en esta reunión fue el estudio 
de la implantación de laborato
rios dedicados exclusivamente 
a este sector.

En la actualidad hay uno en 
Talavera, los miembros asisten
tes decidieron solicitar un informe 
donde se explique de una ma
nera detallada cual es su modo 
operanti.

En otro orden de cosas, se 
acordó solicitar una entrevista 
con el consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, para presentar esta 
asociación ante la administra
ción castellano-manchega así 
como hacerle llegar sus proble
mas y preocupaciones.

Valdeverdeja.
Ju lió Rodríguez se entre vistó 

con sus respectivos alcaldes 
para recoger las diversas pe
ticiones realizadas a su depar
tamento con el fin de estudiar 
las posibilidades de colabora
ción para ayudar en el desa
rrollo de estas localidades.

En cuanto al materia de abas
tecimiento, el delgado comprobó 
el estado en que se encuentra 
el convenio de colaboración que 
suscribió la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha 
y Oropesa para mejorar la red 
de abastecimientos del muni
cipio. En esta iniciativa la 
administración regional apor
tará 30 millones de pesetas.

La localidad de Lagartera 
solicitó ayuda para renovar el 
abastecimiento de agua para el 
que necesitan una inversión de 
aproximadamente 7 millones de 
pesetas. El alcalde de esta po
blación comunicó a Julio 
Rodríguez su interés por aco- 
meteruna promoción de vivien
das de protección oficial con 
20 pisos.

Por su parte, Herreruela, 
Caleruela y Calzada de Oropesa 
están interesados en obras de 
saneamiento.

En Calzada también se quie
ren construir entre 10 y 12 vi
viendas.

.■ a

El grupo Jaráiz ofrece hoy un 
Weierto en Los Yébenes

La Tribuna

^orapn^ií^^'’^^*^toledana de 
^ las Principal a partir 

renro^^’^ y media de la tarde 
"Eloísa ^^x^^’’^ ^^ obra titulada 
^to’ 'dp c .‘^®bajo de un almen- 
’^^aren H Poncela
f'^a P g*’“Po de teatro A1- 

pr®®®^^^ión está dentro 
el A^’^^’^^ción organizada 

^^ticin '■*^^^’^’®tito de este 
^'^mbre ^^^^ ^^^®

®^^tia ?*^t?^"^^’ dentro del pro-
® 1^ consejería de Edu-

cación y Cultura de la-Junta de 
Comunidades "Teatro de Otoño" 
en la localidad de Ocaña la com- 
pañía teatral de Guadalajara 
Fuegos Fatuos pondrá en esce
na su versión teatral del texto 
literario titulado "La leyenda del 
santo bebedor".

Este espectáculo bastante 
complejo se basa en la perpleji
dad de la existencia humana.

Folk

En otro orden de cosas, en Los 
Yébenes el veterano grupo de folk

Jaráiz ofrecerá un concierto a 
todos aquellos amantes de este 
tipo de música. Entre su reper
torio destaca las típicas de 
Castilla-La Mancha donde des
taca su pureza interpretativa.

En ia iglesia deSan Julián de 
Toledo a partir de las ocho de la 
tarde la orquesta sinfónica de la 
catedral de Madrid y el coro del 
conservatorio de Toledo bajo la 
dirección de Juan M. Esteban del 
Pozo ofrecerá el tradicional con
cierto de Navidad. Este acto está 
organizado por la Diputación de 
Toledo. La orquesta de la catedral de Madrid ofrecerá su concierto de Navidad.

M.C.D.2022
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"La noche temática” hará un repaso de estos movimientos

Historia de guerrillas 
en Latinoamérica

Ana VICENTE

Los movimientos guerrilleros 
en Latinoamérica, un factor que 
explica de forma indisoluble la 
política actual de muchos países 
americanos, ocuparán hoy el 
espaciode La 2 de TVE «La noche 
temática», que incluirá dos do
cumentales y la película 
«Sandino».

Desde la insurrección de 
Zapata hasta la toma de la em
bajada de Japón, las activida
des guerrilleras, que han prota
gonizado líderes tan conocidos 
como el Che Guevara, no han 
cesado en todo este siglo.

El programa especial se ini
cia con el documental de Gerard 
Chaliand y Jerome Kanapa «His
toria de guerrillas», que se abre 
con el levantamiento en I910de 
Emiliano Zapata y Pancho Villa 
y llega hasta el episodio de la 
ocupación de la embajada de 
Japón porel movimiento Tupac 
Amaru.

Tras este recorrido, La 2 ofre
cerá «Sandino», una película 
española rodada en 1989 por 
Miguel Littin que fue más famosa 
por los numerosos problemas que 
hubo para su producción y su 
posterior distribución que por 
su contenido.

Guerrillas eri Perú.

A--*'^

De la película, rodada en 
Nicaragua, se hizo también una 
serie de tres capítulos de 55 
minutos cada uno que fue emiti
da por TVE en 1994.

«La noche temática» conclui
rá con la emisión del documen
tal «Venezuela: los guerrilleros 
al poder», realizado por Miguel 
Curiel este mismo año.

Venezuela es el único país de 
América Latina donde los gue
rrilleros han llegado al poder. En 
las antípodas de las experien
cias neo-liberales de Chile, Bra
sil o Argentina, la política se

guida allí por los dirigentes del 
Movimiento hacia el Socialis
mo (MAS) es notoria.

Se trata, según los autores del 
documento, de una de las pri
meras tentativas de conciliar el 
rigoreconómico con la voluntad 
de repartir equitativamente el 
esfuerzo para lograr el ajuste, y 
lo hacen hombres y mujeres que 
combatieron a la dictadura en los 
años 50 y a la democracia bur
guesa en los 60.

James Bond en Canal +

Canal + dará hoy por inau
gurada su programación especial 
de Navidad con la emisión de 
«Goldeneye», el penúltimo títu
lo de la saga protagonizada por 
James Bond, el indestructible 
héroe creado por Ian Fleming 
hace varias décadas.

Tras pasar por los cuerpos de 
Seann Conery y Roger Moore, 
como los más sobresalientes, 007 
se encama ahora en la piel de 
Pierce Brosnan, conocido en 
España por la serie «Remington 
Steele».

Aunque no faltan las chicas 
Bond ni los accesorios increí
bles que sacan al héroe de apu
ros, «Goldeneye» trata de acer
carse al mundo actual.

"La tonta de nadie"
La 2. 11,00 **
Dir: Evelyn Purcell. Int: 

Rosanna Arquette, Eric Roberts, 
Louise Fletcher.

Unajoven vive en una pequeña 
ciudad llena de habitantes dema
siado conservadores para su ale
gre gusto. Por fortuna, llega al 
lugar una compañía de teatro en 
gira y ella se enamora de uno de 
los técnicos del espectáculo.

Un romance en Navidad"
Tele 5. 16,30 s.c.

ñero, fruto de su trabajo en; 
camas de los hombres másb 
portantes de la ciudad.

Dir: Sheldon Larry .Int: Olivia 
Newton John, Gregory 
Harrinson, Cloe Lattanzi. 
EE.UU, 1994.

En la víspera de Navidad, una 
mujer viuda y con dos hijos re
cibe en su granja la visita de un 
empleado de banca quien le re- 
clamael dinero de un crédito que 
había solicitado su difunto ma
rido. Tras una intensa nevada el 
señor Brian se ve obligado a 
pernoctar en la granja. Trás dos 
días de convivencia con la fami
lia lodo cambiará.

"El libro de la selva"
Tele 5. 22,00 s.c.
Dir: Stephen Sommers.lo! 

Jason Scott Lee, Cary Elwe. 
Lena Heady. EEUU, 1994.

Después de un acciden 
•aereo, un niño se pierde en 
selva donde será criado poruiu 
una manada de monos. Crecen 
con ellos aprendiendo los secrt 
tos de la jungla, y haciendoes- 
pecial amistad con la panien 
Bagheera.

"Amor y dinero"
Antena 3. 16,35 s.c.
Robert Bonison acaba de salir 

de la cárcel tras una larga con
dena por robo. Una noche ayu
da a una misteriosa mujer a es
capar de un policía, en realidad 
una prostituta estafada por un 
agente de bolsa al que había 
confiado una gran suma de di-

"Sandino"
La 2. 23,40 **
Dir: Miguel Littin. Ini 

Joaquim de Almeida, Victoru 
Abril, Angela Molina. Kff 
Kristofferson, Omero Anton# 
Blanca Guerra. España. IW-

Biografía del general Augus
to CsSandino, líder de la lucb 
del pueblo nicaragüense conm 
la colonización norteamericau 
durante los años veinte ypn- 
cipios de los treinta, así cons 
de los personajes que le aconh 
pañaron en su andadun 
existencial y política.

Fue llamado el generaldelc* 
hombres libres y su vida fueuw 
continua lucha por la libertad^ 
su pueblo, ayudado por un pu
ñado de amigos fieles, entre te 
que se encontraban estadouni
denses, españoles y mexicanos

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin caUfi»'
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SORTEO DEL DÍA 18 DE DICIEMBRE DE 1997
8«ta MTlea da 100.000 billete* cada una 

Lleta acurnulade da lee cantidades que han correspondido a cade una de 
números premiados, clasificado* por *u cifre final 

Estos premios podrán cobrare* hasta el dls 18 de marzo de 1998, INCLUSIVE
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Q La programación de hoy
La Primera tvel La2 <jAntena 3 ^ Tele 5 ^ Canal + '<3» Tele Madrid '^
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06,00 EURONEWS 06,00 CIERTA IDEA DE 06,15 GARDENIA 06,00 ENTRE HOY Y07,30 TELEDIARIO EUROPA Telenovela. MAÑANA|MATINAL 07,00 THAT’S ENGLISH 07,00 NOTICIAS ÍRpnptiniónl09,10 LOS DESAYUNOS 07,30 CON MUCHA Avance informativo . 06,30 LAS NOTICIAS.
Dt ÍVt MARCHA 07,30 CLUB MEGATRIX TITULARES10,00 PERLA NEGRA 09,30 EMPLEATE A Espacio infantil 07,30 LAS NOTICIASTelenovela.

11,45 SABER VIVIR 10,00
FONDO 
TV. EDUCATIVA:

presentado por 
Ingrid Asensio.

BUENOS DIAS 
08,15 RATONCITOS DE12,30 ASI SON LAS LA AVENTURA 09,05 MAYORES SIN LA PRADERACOSAS DEL SABER REPAROS 08,40 SHOOT13,25 LA BOTICA DE LA 11,00 LA PELICULA DE 09,30 EL PRIMER CAFE 09,05 TEKNOMANABUELA LA MAÑANA 10,20 EL KANGURO DE 09,30 CON OCHO13,55 NOTICIAS «La tonta de A3Z BASTAAvance nadie» 10,50 EL SHOW DE BILL Serie.

informativo. D: Evelyn Purcell COSBY 10,30 AUTOPISTA14,00 INFORMATIVO I: Rosanna 11,20 MATLOCK HACIA EL CIELO\ TERRITORIAL Arquette.. 12,25 CHEERS 11,30 DIA A DIA
14,30 CORAZON DE 12,35 BARRIO SESAMO 12,55 EL EQUIPO A 14,00 LA COCINA DEI OTOÑO 13,00 CON MUCHA 14,00 COSAS DE KARLOS¡15,00 TELEDiARI0-1 MARCHA HERMANAS ARGIÑANO

Informativo. 15,15 SABER Y GANAR 14,30 COSAS DE CASA 14,30 LAS NOTICIAS
15,49 EL TIEMPO Concurso. 15,00 NOTICIAS (Primera edición)

15,55 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 15,30 EXTRA ROSA 15,10 AL SALIR DETelenovela. DOCUMENTALES Magazine con Ana CLASE16,30 ESMERALDA "Supervivencia" Rosa Quintana y 15,40 ¡QUE ME DICES!
Telenovela 16,45 JARA Y SEDAL Rosa Villacastín. 16,30 TARDE DE CINEmexicana Espacio dedicado 16,35 TELECINE «Un romance enprotagonizada por a la naturaleza y «Amor y dinero» Navidad»
una muchacha en concreto a la Estados Unidos. D: Sheldon Larry
ciega. caza y la pesca en 1993. 82min. I: Olivia Newton17,55 DIGAN LO QUE España. D: Larry Elikan. John, Gregory
DIGAN 17,15 EL ESCARABAJO !: Jobeíh Williams y Harrison

18,55 NOTICIAS VERDE Anthony John 18,30 ANA
Avance 17,55 PARA NOSOTROS Denson. Programa diario
informativo. 19,00 EN BUSCA DE 18,45 FARMACIA DE presentado por

19,00 EL FLECHAZO CARMEN GUARDIA Ana García
Con Anabel Alonso. SANDIEGO Serie. Lozano.

20,00 GENTE 19,30 YO Y EL MUNDO 19,25 EN ANTENA 20,00 EL SUPER.
Magazine con Pepa 20,00 INFORMATIVO 20,25 IMPACTO TV HISTORIAS DE
Bueno y Jose TERRITORIAL Espacio de TODOS LOS DIAS
Toledo. 20,30 UN CHAPUZAS imágenes Serie de

21.00 TELEDIARIO-2 EN CASA impactantes. producción propia.
Informativo. 21,00 QUATRO 21,00 NOTICIAS 20,30 LAS NOTICIAS

21,45 EL TIEMPO Concurso. Informativo. Informativo.

07,30 ABC WORLD 
NEWS

07,52 AVANCE.
08,02 PROGRAMA MAS 

0 MENOS 
MULTIPLICADO O 
DIVIDIDO

09,00 TODO ES 
TEMPORAL

09,30 CINE
«Boiling point»

10,59 PIEZAS
11,17 CINE

«Escuadrón de 
combate 332»

13,00 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO O 
DIVIDIDO

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

14,15 NOTICIAS

07,30 TELE-EMPLEO 
Con María José 
González.

07,45 TELENOTICIAS 
08,30 BUENOS DIAS, 

MADRID 
Magazine que 
recoge la última hora 
informativa y las 
noticias más 
interesantes eyer.

09,15 TELE-EMPLEO 
09,30 A SABER
10,00 TELENOTICIAS
10,30 MAS QUE 

PALABRAS
10,55 MADRID DIRECTO 
11,30 EL COMISIONADO 
12,25 HARRY Y LOS 

HENDERSON
12,50 CYBERCLUB 
14,00 TELENOTICIAS

n
o

c
h

e

14,30 MAS DEPORTE
15,30 CINE

«El cartero (y 
Pablo Neruda)»

17,14 CINE
«Belleza robada» 

19,08 NATIONAL
GEOGRAPHIC 
«Cazadores de 
dinosaurios» 
El desierto de 
Gobi, tiene un 
importante 
yacimiento de 
fósiles.

20,00 TELESERIE 
«Friends»

20,30 SERIE 
«Buffy, 
cazavampiros»

21,30 REDACCION.
NOTICIAS

15,30 CON T DE TARDE 
17,30 LA HORA DE MARI 

PAU
19,00 MADRID DIRECTO 

•Inmaculada Galván 
presenta este 
programa, en el que 
la Comunidad de 
Madrid se convierte 
en protagonista de 
la actualidad.

20,30 TELENOTICIAS 
Está presentado por 
Alfonso García y 
Lourdes Repiso. El 
espacio incluye un 
reportaje, 
presentado por 
Rafael Luque, y un 
comentario de 
actualidad a cargo 
de Luis del Val.

22,00 ¿QUE 21,30 VIVIR CON MR. 21,40 LA CARA 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARELOJ 21,30 SUCEDIO EN
APOSTAMOS? COOPER DIVERTIDA En directo, sorteo 22,00 ESTRENO CANAL MADRID
Ramón García y 22,00 LA 2. NOTICIAS Espacio de tomas del número PLUS María José Navarro
Ana García 22,25 EL TIEMPO falsas y vídeos que premiado en el «Goldeneye» repasa la crónica
Obregón presentan 22,30 LA NOCHE presenta Bertín sorteo de la ONCE. I: Pierce Brosnan, negra de Madrid,
este concurso en TEMATICA: LA Osborne. 22,00 CINE CINCO Sean Bean. con los testimonios
el que los GUERRILLA 22,45 CANCIONES DE ESTRELLAS 00,07 CINE de las víctimas y
concursantes LATINOAMERICANA NUESTRA VIDA «El libro de la «Mentes opiniones de
apuestan sobre Incluye: 01,15 NOTICIAS selva» peligrosas» expertos.
actos que son «De Zapata a los 01,45 GILETTE I: Jason Scott Lee, 01,42 PIEZAS 01,30 TREINTA
capaces de hacer zapatistas» SUPERSPORT Cary Elwes. «Robin» MINUTOS
de máxima 23,30 «Sandino» 02,05 CINE: 00,20 CITA CON 01,46 CINE X 02,00 TELENOTICIAS

AA - dificultad y pericia. 01,45 «Venezuela: los «Mi marido y sus APELES «Seducción 02,05 TELE-EMPLEO
0M5 TELEDIARIO -3 guerrilleros ai complejos». 02,15 ENTRE HOY Y gitana» 02,20 CINE. SALA DE
01.30 EL INCREIBLE • poder» España. 1969 MAÑANA 03,17 DOCUMENTAL MADRUGADA

HULK 02,55 CINE CLUB. (91min). 02,45 MADRUGADA DE «Sexbytes I» 04,00 INFORMACION
Serie norteameri- SESION DE D: Luis Maria CINE 03,48 CINE CULTURAL DE LA
oana REPERTORIO Delgado. . «Secuestro mortal» .«El hombre de las COMUNIDAD DE

02,20 CINE DE «Maurice» I: Gracita Morales y (la. parte) estrellas» MADRID
MADRUGADA - V. 0. S. Jose Luis López 04,30 CAZADOR 05,38 CINE Acontecimientos

A reprimido" 05,10 DESPEDIDA Y Vázquez. 05,00 EL SHERIFF «Cautivos en culturales celebra
04.00 TELEDIARIO -4 CIERRE 03,40 TELEVENTA CHIFLADO Paradise» dos en Madrid.

I

Nuestro Chef ha seleccionado 
los platos más sugerentes para 

celebrar con Vd. la Noche de 
Fin de Año.

I

^Intieuario
Restauranfe

Ctra. de Ávila, km. 2,750 (45005 Toledo)
Teléfono: 925-222211 Telefax: 925-215865

E-mail: hbtoledo(fl lander.es,
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Otros 
tiempos

Allí siempre causan sensaciones 
el liso pelo, los zapatos y el buen 
traje 
que no siempre ocultan el pelaje 
que es lo mismo que decir las in
tenciones.

Pero lejos de Madrid hay mil re
giones
que hace tiempo no van a la re
tranca
de la moda que el barrio Salamanca 
ya nos impuso en otras ocasiones.

Todo el mundo piensa, y es nor
mal,
que ese potingue que se lleva en 
la cabeza
no quiere decir, siempre, limpie
za
que es lo que debe tener el perso
nal.

CqSaS »3í PK^4i^

Un admirador de

planeaba violarle
Efe - Los Angeles

El realizador Steven 
Spielberg pudo haber sido víc
tima de una violación de ha
berse llevado a cabo los pla
nes de uno de sus admirado
res, detenido por la policía.

Según informó ayer la pren
sa de Los Angeles, la documen
tación presentada contra el acu
sado, Jonathan Norman, señala 
las intenciones de este fanáti
co de esposar al realizador y 
violarle.

Políticos modernos seempecinan, 
alcaldes, concejales,-diputados, 
en ir completamente repeinados 
ahora que Aznar abandona la 
gomina.

Hoy en día nadie desafina, 
con el pelo a lo bonzo o africano 
a no ser en la calle de Serrano, 
que es donde este look siempre 
fascina.

Los historiadores hablaron uno a uno sobre sus especialidades. R.DJ.

QlTHlfl 10 mATI

Sus cinco autores lo presentaron ayer en Lorenzana

Una nueva "Historia de
Toledo" ya esta en la calle

Ramón de JUAN

Ayer fue presentado en el 
Palacio de Lorenzana el libro 
"Historiade Toledo", escrito por 
los autores Jesús Carrobles, 
Ricardo Izquierdo, Fernando 
Martínez, Hilario Rodríguez y 
Rafael del Cerro.

Cada uno de ellos se ha 
dedicado a escribir sobre una o 
varias etapas históricas. Todos 
son historiadores toledanos. 
Julio de la Cruz habló en la 
presentación del acto que se trata 
de una historia humilde, senci
lla, que recoge de forma homo
génea la historia de la ciudad 
desde hace un millón de años 
hasta nuestros días.

Pocas fuentes

Jesús Carrobles intervino 
acerca de su especialidad, la 
historia que se remonta a los más 
antiguo. Según él, ha muy po
cas fuentes conservadas, y las 
queexisten son de diez años para 
acá. La historia de Toledo se 
remonta a los años 1200-1300 
antes de Cristo, en la Edad del 
Bronce, que es cuando ya exis-

te una cierta complejidad so
cial. Ya entonces era un punto 
estratégicode la península, luego 
cabeza cultural de la Carpetania, 
más tarde una de las primeras 
ciudades romanas. Por lo que 
dijo el historiador, sí hay res
tos romanos en el casco, y no 
sólo en la Vega, como se creía 
hasta ahora.

Ricardo Izquierdo se centró 
en la Edad Media, "una de sus 
etapas más significativas", di
vidida en cuatro partes. En la 
primera, aparece la "urbe regia", 
de gran importancia política y 
religiosa. Entonces tenía ya la 
primacía, como ahora, sobre 
todas las diócesis de España. 
El Toledo visigodo, según Iz
quierdo, fue "muy oscuro, poco 
extenso y muy intenso, ya que 
duró apenas dos siglos.

Más tarde llegó la "ciudad 
andalusí", en los siglos en que 
laciudad estuvo en poder de los 
árabes. Entonces fue una ciu
dad más de Al-Andalús. Entre 
los siglos XIII y XIV, Toledo 
se negó a reconocer "no sabe
mos por qué" -dijo el historia
dor- el poder de Córdoba, ca
pital del esplendor árabe.

Fue en el siglo X cuando

Abderramán III domina la ciu
dad, y en el XI se constituye la 
taifa de Toledo, que llegó a ser 
uno de los reinos musulmanes 
más importantes. En 1085 Al
fonso VI, al frente de reino de 
Castilla y León, conquistó 
Toledo.

Durante los siglos XII XIII, 
a pesardeestar oficialmente para 
el paraguas cristiano, "aún se 
seguía hablando árabe en la 
ciudad", dijo Izquierdo, quien 
detalló que había judíos, 
mozárabes, mudéjares y árabes 
en la urbe. Esto fue hasta el siglo 
XIV.

Izquierdo dijo que hay un 
tópico sobre la convivencia 
pacífica de las tres religiones, 
que si fue posible, a juicio de 
este historiador, fue en los si
glos XII y XIII. Los siglos si
guientes, el XIV y el XV, hicie
ron vivir a Toledo momentos 
de conflicto, con la existencia 
e insistencia de revueltas con
tra los dirigentes de la ciudad.

Por su parte, Fernando 
Martínez, que se encargó de la 
Edad Media, dijo que han es
crito un librode "síntesis", y que 
su redacción había constituido 
"un reto".

Tazos
* La crisis del Toledo pa- 

rece tomar una forma cada vez1 
más nítida.1

* Y ciertas declaracionesI 
ayudan a que ese contorno seai 
más, y más, y más, evidente.

i
* Como las del presidente, 

que quizáno haga n^ queatizar 
la leña de un fuego que empie
za a crecer.

* Cuando hace dos días Egea 
pedía sosiego para la plantilla...

* Eso se llama tener una 
política coherente de club.

* José Bono, tras atizarlea 11 
los populares en rueda de prensa ll 
porel-ya- culebrón Sodicaman. ¡11 
dio unos pasos, se unió al ar- i] 
zobispo y asistió a la bendición || 
del Belén en el Palacio de || 
Fuensalida. |H

* Deseó los mejores futu -jw 
ros acasi todos, incluidosalos >I¡ 
periodistas, asomados forzo - |I. 
samente a las escaleras, que |I¡ 
miraban, como dijo él, "desde I 
las alturas".B

* Lo de "casi" es por los ,1 
populares,porquenadiesecr«in 
lo de la confraternidad navi- w 
deña por encima de todo.1

* Por muchas cenas en el 1 
Parador que se den sus Seño- III 
rías, como la de ayer. ¡I|

* El Pleno aprobó los Pt^' .Ij 
supuestos ayercon menoscaos jli 
y calma que otros años. ||.

* Todo para que al fin^ls^ w 
vote lo ya sabido y se rechace | 
lo consabido.|

*Hubo una "hartá"de mal3 I 
uvaenel hechodequeal Ot ̂ P;1 
Popular se le aprobara "un^ A 
enmienda.I

*¿Quién habló de espírih ’| 

navideño?I
*Yes que no 

muy buenos estos últimos p^ ,1 
los populares regionales,1*■

* Y con las "ayudas" ¡I 
reciben de Madrid, ■ 
menos. i 1

*Madrid,tan cerca.-y^^1 
lejos. uI

^022


